





# LA HORCA OFICIAL

BRINDIS:

*"Brindo por el Pueblo y sus Leyes.  
—Por esas Leyes que regir os tocan—  
Porque crujan los cráneos de los reyes  
como crujan los vidrios de mi copa."*

ESPRONCIDA

Un rey, que por el hecho de serlo, debió ser un gran imbécil, le obligó a brindar. Y, tanto y tanto le obligó, que en su presencia y con toda la hombría que ya habréis supuesto, así le dijo y así brindó. ¡X, no lo ahorcaron, síqueras! ¡Oh, poder de la Poesía!!

Fué un lunes en Madrid. El ambiente, los momentos, el lugar, fueron propicios.

Entre camaradas que por patria tienen la Tierra toda y por familia el hombre-hermano—sea de dónde sea— y por misión y apostolado el hombre por redimir, iban y venían mis recuerdos y afanes, mis ansias e inquietudes...

Sobre este pequeño botón de muestra, podréis hacer todo un monumento de rebeldía digna, popular y soberana:

Café muy conocido y céntrico de la calle de Alcalá. El butanero, cubierto su cuerpo de babil negro, como su traje humilde, pregunta, a voz en grito:

—¿Señor Yanguas?

Vibra la clientela en recuerdos y episodios de dictaduras monárquicas, internacionales y despoticas. Se oyen frases y epítetos frescos y rojos, como de hombres libres, palabras que semejan juegos en el aire de dagas y floretes, fustazos de domador, y, entre voces y más voces, entre contenidos gritos de vergüenzas pasadas y sufridas y entre anhelos y deseos de una Justicia soberana, por el Pueblo hecha, se oye potente, serena y tranquila la voz grave del camarero camarada de turno, en aquel sector de los más libres hombres que en el café tienen su "peña", que contesta:

—¿Quién, Yanguas Mesías?

—Éducado en la cárcel, que si no está allí, allí debiera estar!

Risas, comentarios aprobacion. Y, sin embargo, ni la tierra tembló, ni el edificio se hundió, ni pasó nada, ¡nada!

Repasan la historia política nacional desde 1898 hasta el 14 de abril de 1931. No omitan detalle alguno, por pequeño que pases. No olviden los fusilamientos de Ribal y Ferrer. Los motivos que Barcelona tuvo para la semana sangrienta y gloriosa. El barranco del Lobo. El derribamiento de la Comandancia de Melilla, que si no está el mar por medio, a Málaga llegan los moros, Aquella matanza en la Cárcel Modelo, de Madrid cuando la huelga general de 1917. Cuando a una señal cobarde y criminal, y estando el corredor principal y bajo lleno de pobres reclusos, las ametralladoras, como abanicos trágicos y mortíferos, en aquella anchura que un abanico también semeja, harrío y segó tantas vidas de desgraciados hermanos y hombres, en montón, que, por pensar libremente, fueron encerrados y ametrallados contra toda ley de humanidad y amor al prójimo.

Pues el ministro de Gobernación de aquella fecha, único responsable de aquella matanza en montón... no borrará nunca, ¡nunca! aquel cobarde crimen, a pesar de aquella su mascarada de viejo chocho en Valencia.

Pues bien. Ese equilibrista, que ya era ciego desde lo del "Ratón Pelao", se sentará—no sé por qué— en el próximo Congreso, donde los carpinteros madrileños no van a dar abasto a componer y arreglar pupitres, que serán rotos después de una frase o grito rojo, como roja es la sangre del Pueblo, gran Señor y Soberano. Que no olviden los diputados machos, será muy conveniente a la causa del saneamiento revolucionario y social que hay que hacer. ¡Que así sea!

Y para justificar esta "Horca Oficial", en un día señalado y previo estudio y fría y serena indicación de hechos y personas, el Pueblo soberano se reunirá en las plazas públicas de toda la

España hambrienta y llena de inquietudes y preguntando qué ejemplar de muestra debe ser el primero en ir a la horca. El dirá.

Por lo que a Sevilla se refiere, yo bien sé a quién el Pueblo señalaría. ¡Tendré que indicarlo? ¿A que lo habéis ya adivinado? ¿No? Pues... marchar hacia la Campana, seguir a la Plaza del Duque, mirar al palacio que aun existe a la izquierda, frente a la estatua, y... allí darán razón de un gran tacaño, maestro en marrullerías, que nada labra, y, sin embargo, pasa por ser un sabio y gran labra-

dor. ¡Pobre hombre, cinco años! Y, si escapa de la horca—pues en ello no tengo gran interés—al menos, dejarlo con esos tres reales y medio, avios para el gaspacho y, aun algo más... que no hace mucho el mismo afirmaba desde las columnas de "El Sol", cuando aquellos tiempos heroicos y pretéritos de campos alegres y risueños y de jornadas de sol a sol. ¡Aquellos si que eran buenos y sufridos campesinos! ¡Pero, hoy, hijo, es UNA RUINA SER LABRADOR!—dijo el muy falso propietario, gran feudal y gran c...

(En otro número daré cuenta de un rumor que hasta mi llegó sobre un "detalle" muy suyo, respecto a lo que dicen viene haciendo con sus colonos a base de las tierras de secano y regadío. Lo que a esos pobres cobra y lo que "deja de pagar, en lo que es todo un compendio de

Monipodio, Rinconete y Cortadillo).

Como dije al principio, fué tenez y en Madrid. La distancia, el ambiente, sofocliento yo y la voz gangosa de la vendedora, me hizo oír y creer cierto lo de a gritos: "La Horca Oficial".

... Pero, no. Fué una pura ilusión tanta belleza y justicia. Lo que aquella pobre vendedora pregona y voceaba en la plaza de Santa Ana, en Madrid, era "La Hoja Oficial". ¡¡¡Qué lástima!!!

... Pero, ¿quién sabe, quién sabe! Resumiendo el momento: Si a la incomprensión y ceguera de arriba, con sus montañas de egoísmos, si a las naturales, nobles inquietudes de abajo no encontramos un cauce jurídico, elevado, justo, noble e ideal... ¡No sé... no sé!

Agustín Veguilla

## AGONIA BURGUESA

# VISPERAS DE REVOLUCION

Los médicos de cabecera de la burguesía reconocen que esta triste dama se halla definitivamente condenada y tan sólo pretenden prolongar sus días mediante una serie de remedios de eficacia limitada o nula.

Hay casos en que para lograr estos fines se impone una terapéutica radical. Sólo así pudiera atenuarse transitoriamente el mal.

Desgraciada o felizmente, según el punto de vista, el ómnibus de ineptos que nos gobierna, se limita a hacer diagnósticos y a la aplicación de cataplasmas para calmar las afecciones secundarias del paciente.

El sistema capitalista español llegado, al período máximo de descomposición, amenaza con desmoronarse estrepitosamente. Los puntales que le sostienen por los cuatro costados presentan síntomas de flaqueza. Bastará con que uno ceda para que los demás no ofrezcan resistencia.

La causa fundamental de esa falta de consistencia económica no es la efervescencia obrera traducida en múltiples huelgas, como afirman los comparas imprudentes, puesto que precisamente la catástrofe llega después de ocho años de dictadura fascista, en que el proletariado encadenado no opuso resistencia a las iniciativas de la burguesía. La Dictadura lejos robustecer al capital ha demostrado que esta ayuda artificial, no podía resolver ninguna de las contradicciones en que se debate.

Agitar ahora el espectro de una nueva dictadura es algo así como amenazar al sastrero, si no baja el precio, con servirse de un traje viejo y roto. Si las dictaduras fascistas han fracasado, ¿quién es el imbécil que cree factible el uso de ese arma mellada, con menos eficacia que un fusil de chispa?

Por ahí no vendrá el remedio, y los apoderados de la burguesía lo saben mejor que nadie. También saben que una operación quirúrgica, una gravísima amputación es necesaria; pero no se atreven porque ni aun así vislumbran la solución. El sacrificio es doloroso, pero nadie garantiza la eficacia. Y en dudas y vacilaciones se dejan morir lentamente.

La burguesía española es una de las más cerriles del globo, de las más incapaces, de esa burguesía tipo feudal que sólo intenta una empresa a base de negocio fácil, sin complicaciones, teniendo como lema el exponer el mínimo de capital y obtener el máximo de plusvalía del sudor humano.

Los negocios de España no se basan en una perfecta organización del trabajo, en su utillaje moderno, en un sistema científico de la producción, en una técnica perfeccionada, sino en los bajos salarios, en una inmoral tarifa aduanera, en contratos con el Estado, en subvenciones y otros medios que sólo contribuyen a fomentar una industria artificial, inferior, abocada a inevitable fracaso.

Y claro está que cuando el obrero llegado al límite de resistencia exige mejoras que le permitan mal vivir, el tinglado amenaza con desplomarse, puesto

que el beneficio capitalista se obtiene en nuestro país, más que en ningún otro, a costa de salarios irrisorios.

Esto no son suposiciones más o menos empíricas, si alguien lo pusiese en duda que lea las estadísticas de un organismo tan poco sospechoso de complacer nuestras teorías como el ministerio de Trabajo.

Los datos oficiales confirman en un todo lo que con anterioridad habíamos expuesto en la ponencia sobre reivindicaciones económicas aprobada por el Congreso extraordinario.

El jornal medio del obrero español en toda España es el siguiente:

	Ptas.
Obrero calificado...	7'36
Peones y ayudantes ...	4'72
Obreras calificadas ...	3'44
Aprendices varones ...	2'40
Aprendices hembras...	1'60

Lo cual supone respectivamente durante el año trabajando regularmente un término medio de 24 días al mes (deducción del domingo, enfermedades, ausencias) cálculo optimista:

Obreros calificados. — Ingreso anual 2,119 pesetas. Ingreso mensual, 176'60 pesetas.

Peones y ayudantes. — Ingreso anual, 1,359 pesetas. Ingreso mensual, 113'30.

Obreras calificadas. — Ingreso anual, 990 pesetas. Ingreso mensual, 82'60 pesetas.

Estas cifras no pueden ser más elocuentes. En la mayoría de España un obrero calificado gana menos, trabaja más que un maestro de escuela rural y precisamente, el Gobierno, reconociendo que la vida de estos funcionarios, era imposible con tal sueldo acaba de aumentarles a 3,000 pesetas, más la vivienda, las clases de adultos y otros emolumentos que suponen un ingreso total de 4,000 pesetas, en aldeas donde el coste de la vida y las necesidades son inferiores al índice de las ciudades. ¡Aun hay más misero que el maestro rural, considerado por el Gobierno como un miserable, cuya situación exigirá urgente remedio! Pero cuando se trata del obrero, en vez de apoyar sus legítimas reivindicaciones, el Estado, cumpliendo su misión peculiar, le responde con guardias de asalto y ley de fugas. Según la dicha estadística el salario máximo, corresponde a Barcelona con un jornal medio del obrero calificado de 9'65 pesetas; el peón, 6'80 pesetas, y la mujer calificada, 5'44 pesetas.

El jornal mínimo refiérese a Cáceres, con 5'50 pesetas, obrero calificado, y 4'40 pesetas, el peón.

Hasta aquí habíamos del obrero industrial, pero el obrero del campo conoce verdaderos salarios de hambre, netamente inferior a los de peones de industria, hasta llegar al caso monstruoso de "cientos de miles de braceros" tienen un jornal de menos de tres pesetas, por 14 horas de trabajo y anualmente sus ingresos, considerando las épocas normales de reposo forzado, no alcanzan la cantidad de "quinientas pesetas".

Si en Barcelona y Madrid, en

ciertas especialidades como la construcción, impresores, confiteros, ebantistas, maquinistas, panaderos, etc., se ganan salarios de 12 a 14 pesetas, con arreglo al cálculo anterior "336 pesetas" mensuales, también sucede que son más corrientes los salarios de 5, 6 y 7 pesetas, y en los laboratorios de especialidades farmacéuticas son centenares de mujeres pagadas a 1'75 y 2'25 pesetas diarias. Y según consta en las últimas declaraciones del gobernador de Valencia en esa provincia, miles de obreros ganan los hombres, 5 pesetas y las mujeres 3, por "diez horas de trabajo".

¿Ante estos datos concluyentes hay quien se atreva a calificar de inoportunas las huelgas reivindicatorias planteadas? Lo verdaderamente extraño es que la población de España entera no esté en huelga toda ella.

Para darse cuenta de la explotación incalificable de que el obrero español es víctima por parte de su incapaz burguesía, basta con analizar sumariamente los datos proporcionados por la oficina Internacional del Trabajo de Ginebra. El cálculo se ha hecho basándose en los datos facilitados por las grandes ciudades de cada país. Para mayor facilidad convertimos al "dólar", divisa de comparación adoptada, en "pesetas":

PAISES	Jornal diario Ptas.	Índice de la vida material
Estados Unidos ...	84'—	131
Canadá ...	64'60	132
Australia ...	56'25	117
Suecia ...	39'35	107
Inglaterra ...	31'85	100
Holanda ...	28'15	98
Alemania ...	26'44	81
Checoslovaquia ...	20'62	88
Francia ...	21'09	97
Polonia ...	15'93	78
Austria ...	17'25	102
Italia ...	15'85	116
España...	14'06	102

De la lectura de las anteriores cifras se desprende que el salario español, el más ínfimo, tiene una capacidad adquisitiva cinco veces menor que la del americano y que un trabajador inglés puede adquirir el doble de productos alimenticios que un obrero español, sin contar que en casi todos esos países existen subsidios de paro, enfermedad y vejez, retiros y vacaciones pagadas.

Bástenos consignar que semanalmente, un obrero parado cobra en Inglaterra unas "noventa pesetas", cuando en nuestro país el salario medio o semanal del obrero calificado no llega a "cuarenta y cuatro pesetas".

Dentro de los países del régimen capitalista somos los auténticos parias y se da el triste caso de que los negros de África pertenecientes a las colonias de Inglaterra, Francia, Holanda y Bélgica, cobran salarios superiores a los nuestros.

Después de estas cifras lamentables huelgan los comentarios. Si la burguesía española sólo puede darnos salarios de miseria que nos impiden satisfacer las necesidades más elementales, sin que desgraciadamente sea cuestión de la vivienda higiénica y

# Mi amigo Antonio Zozaya

La vida es un complejo de acciones encaminadas a un fin, y la actividad del hombre la absorber todo un complejo de acciones y opiniones orientadas también hacia un fin.

No puede ser de otra manera, si en realidad queremos entendernos y comprendernos.

Cuando exponemos una opinión, cuando divulgamos una idea, nos proponemos de un modo, tácito o no, infundir a los demás una corriente de simpatía o aversión sobre la idea expresada. Todo esto es muy lógico, muy humano, siempre que la idea o concepto que tratemos, lo exponamos en buena fe y además, conozcamos a fondo lo que nos proponemos exponer o criticar.

No ocurre, por desgracia, siempre así, y lo que es peor y además por añadidura hace muy mal efecto, es cuando hay quien hasta ciertos asuntos que es de creer que conoce a fondo y tiene interés en dárles una interpretación ridícula e irónica, por conveniencias propias particulares o por hacer gracia a un sector de opinión determinado. Todo esto, es lo que mi "amigo" Zozaya ha realizado de una manera tan colosal (¿), ridícula—esta es la frase—en un artículo que publicó "El Diluvio" del 28 del junio, titulado "Las horas críticas".

Yo, en verdad, ignora el objeto que se propuso mi amigo al escribir semejante disparate, porque no voy a creer que ignore totalmente lo que es la Anarquía—en su verdadero sentido—ni quién fué Kropotkin, ni cuáles fueron las ideas que defendió el abnegado ex príncipe ruso.

Podía Zozaya, si hubiese sido lo suficiente sagaz, muy bien defender su opinión sobre el momento actual, sin ridiculizar—cuando menos ésta sea su pretensión—doctrinas y concepciones de alto valor filosófico y humano. Y creo que, cuando un hombre tiene valor para exponer su opinión, debe tenerlo, también, para afrontar valerosamente sus consecuencias; pero no, ¡eso nunca! Obrar como Zozaya con una cobardía tal, que, para que aparezca un buen hombre, un hombre que detesta los extremismos, se desborda en improperios contra las masas anarquistas y revolucionarias, y no teniendo con esto bastante, para precisar bien la dirección de su ataque las da contra los discípulos de Kropotkin, no teniendo en cuenta que el ex príncipe revolucionario, con su actitud, con su renunciamiento a sus títulos nobiliarios y a la fortuna que le sonreía, dió un ejemplo de buena fe y amor por la causa que defendía, que no dará nunca, que no puede dar nunca, mi amiguito Zozaya.

Si Zozaya quiere atacar y dar normas al capitalismo, que lo haga, libre es; pero que deje en paz a quien no le molesta y que no cite la doctrina y las opiniones de un hombre que siendo en la tumba no puede defender la mala intención con que se interpretan sus ideales. Esto, no es propio de hombres, y menos de Zozaya, que no ignora su vasta cultura y la capacidad sobrada para saber interpretar rectamente ideales tan humanos y tan justos como los que defendía Kropotkin.

Pero para que los sepáis, amigos lectores, Zozaya las ha dado así... porque sí; pero no ignora que lo que queremos los que simpatizamos con los ideales que defendía Kropotkin, no es repar-

comfortable, del vestido, de la educación y de las distracciones a que todo hombre tiene derecho, es que su incapacidad la condena definitivamente.

Que se vaya, pues, sino la echaremos de mala manera. Para que cuatro explotadores vivan en palacios y paseen en auto no vamos a sacrificar la raza, condenándola a una decadencia física y moral irremediable.

Eso ha de acabarse. Y por muchos obstáculos que encontremos en nuestro camino, llegaremos sin dificultad a "superar", no esta lamentable República, sino el régimen capitalista todo.

I. Wilkens

El capital, ¡qué ridículo! sino, ¡eso sí! repartirnos el trabajo y el bienestar. Sabe también que no queremos asaltar los comercios, ni matar la industria, sino anular los privilegios y el favoritismo, como también anular y dejar de cuenta, esta competencia infame, que con el nombre general de comercio, especula sobre las necesidades de todos.

Sabe también que no queremos un Estado que mande—quien manda no es el Estado, sino los hombres que dicen ser el Estado y Zozaya es un hombre—sino unas agrupaciones de técnicos que dirijan, porque es lógico que todas las actividades humanas sean dirigidas hacia un fin; pero ese fin debe ser humano, también. Pero fíjase bien que dirigir es una cosa totalmente distinta, en significado, que mandar. Además, ¿no os habéis dado cuenta que todas las industrias se componen de dos factores? Pues voy a decirlo: uno de ellos es el productor y el segundo el técnico que dirige la producción. En nada vemos aquí el Estado y si lo vemos, sólo es para cobrar impuestos, para mantener a los que quieren vivir mandando o para proteger a los que viven directamente del que trabaja y del que dirige el trabajo. Por tanto la conclusión lógica es contraria a la de Zozaya, de que el Estado protege, como él opina, sino que dificulta protegiendo a los que viven sin trabajar. ¿Para qué quiere Zozaya el Estado?

Pero terminemos, no me he propuesto hacer teoría ni demostrar la verdad de ciertos principios que defendía Kropotkin, sino demostrar que mi amigo ha sufrido una alucinación que supongo, que después de un descanso más o menos largo le pasará y si algún día, por aquellos aires de la vida, el ambiente cambiara y fuese "moda" el anarquismo, él, no lo dudaría, será un acérrimo defensor. ¡Bueno es tener, cuando menos para el futuro, esperanzas de colaboración de hombres eminentes!

Vicente Roas

## Sindicato de la Industria del Transporte

Reunidos el Comité del Transporte y las Comisiones de Sección de Carga y Descarga en general del Puerto, han tomado el acuerdo de ratificar su solidaridad moral y material a las nobles compañeras y valerosos camaradas huelguistas de Teléfonos, a fin de que triunfen en la demandada huelga que sostienen con esa explotadora y prepotente Compañía norteamericana.

Hacemos esta declaración, pues, para que los obreros conductores de automóviles y camiones, no se presten al transporte de material y de esquilones para esa empresa odiosa.

Tengan en cuenta los obreros del Transporte que no cumplen con su inexcusable deber de solidaridad para con los dignos huelguistas de la Telefónica, que en el momento oportuno, el Sindicato les exigirá las responsabilidades debidas y procederá con la máxima energía; que nadie alegue ignorancia y se excusa cuando se le recuerde su mal proceder.

Que todos obran dignamente es lo que espera,

LA JUNTA

Para acabar por señalar con las aspiraciones democráticas no ha sido necesario combatirlos en el orden doctrinal. Ha bastado explotar la estupidez de la mayor masa democrática, que era la pequeña burguesía, y encenagaria en los empréstitos convirtiéndola en horda de parásitos rentistas que apoyarán, sin reservas, a todo gobierno enemigo de las reivindicaciones populares y pedirán el más severo castigo a cualquier reclamación de los hambrientos por tener a interrupciones en el pago del cupón

Julio Senador Gómez



Ensayos de sindicalismo práctico

La necesidad de construir

Evolucionistas por doctrina y por temperamento, reconocemos que toda puede ser variado en el tiempo y en el espacio, que todo necesariamente ha de evolucionar en la Naturaleza, para que ella misma no deje de serlo; por lo tanto, el principio de evolución es el principio de su creación.

Y si, pues, la Naturaleza, la vida, los hombres, responden a ese principio de evolución sin el cual nada se comprende, es lógico que lo creado por esos hombres, esa vida y esa Naturaleza, han, por fuerza, de seguir el determinismo cósmico, como una prueba más de la solidaridad universal para que fueron concebidos.

La doctrina sindical no puede ser una teoría hermética, ni un dogma, sino un sistema de defensa derivado de la necesidad y en correlación permanente con el ataque sufrido por la masa proletaria.

Los principios de la organización sindical, la teoría sindicalista, ha creado la realidad de una masa organizada.

Esa masa organizada no puede estar inactiva, porque en el mejor campo sin cuidar, proliferaría fatalmente la cizaña.

Pero las actividades sindicales creemos han de dirigirse, directamente, con nuestros propios medios individuales o colectivos, o por los derivados de la masa y su valor social, a crear, a idear, a fundar, a cimentar, a iniciar entre los militantes, los sistemas llamados utópicos por la burguesía naciente.

El millón, próximamente, de afiliados cotizantes en los sindicatos adheridos a la C. N. T., deben implantar servicios y funciones dentro de la organización para ser útiles entre sí; para combatir, por otras tácticas, al enemigo común, al capitalismo, desconsiderado con los creadores de la riqueza mundial.

Se ha llegado a comprender en nuestros organismos la teoría de la defensa económica individual por la asociación. Todavía no se ha pensado en la defensa económica y por la organización de la organización; la organización de la defensa económica, como el medio más eficaz para tener organización, para defendernos y para imponer nuestros sistemas económicos en los medios ambientes de la burguesía. En todas las regionales, en todas las locales sindicales, los afiliados deben organizar su defensa económica dentro de sus propios medios sindicales.

La burguesía pone reparos a todo lo sindical; pues bien; los proletarios nos imponemos la obligación de que lo sindical sea lo mejor para nosotros. Que si nosotros con los capitalistas con nosotros, usureros hemos de ser con ellos. Que si escatiman diez céntimos diarios en un jornal, quitarnos esos diez céntimos diarios de su Prensa, que afila la lanceta para desangrar nuestra economía. Que si nos llaman viciosos porque llenamos la entrada general de los espectáculos explotados por la burguesía, debemos crear nuestros recreos honestos ahorrando los dineros de la entrada y el dictorio de visio a un arte que ellos no han podido crear por su majadería, y al que tenemos derecho por ser arte, por ser bello, por ser humano; condiciones que nunca posee el que explota a otro, el que se divierte con otro, el que no le importa nada de tantos otros que oyen sus carcajadas histéricas mientras se retuercen por el suelo los ayunos de pan y harcos de hambre. La única obra que ha sido capaz de hacer el capitalismo para pasmo de las generaciones, y que toca a su final histórico, porque el tálion de la masa burguesa, aunque lentamente, comienza a caer en el espectáculo del mundo.

Miles, los burgueses, dicen que han de comer a los trabajadores y es mentira. Si a nosotros nos dieran de comer, ellos no tendrían nuestra hambre convertida en moneda lujosamente almacenada en palacios construídos por nosotros mismos.

Miles, los capitalistas, están furios desde pocos, porque guardan las actividades de mu-

chos. Pero nosotros, comprendiéndolo así, y dándole la importancia que merece al dinero que diariamente entregamos en manos de los capitalistas, lo entregaremos a los propios camaradas que nos sirven como nos sirven los capitalistas. Las compañías de seguros de enfermedad se llevan muchos miles de pesetas que pueden sostener clínicas organizadas por el Sindicato de

Sanidad, servidas por camaradas que, con la ciencia, pondrán a nuestro servicio todo el amor que puede tener para su prójimo un militante de la C. N. T.

Siendo ya largo este artículo, inicial de los que pienso escribir acerca de defensa económica sindical, agradecería que otros camaradas siguieran el camino para conseguir la realización de algunos proyectos, tal como el de "Residencia de obreros sin hogar", que expondré en fecha próxima.

Augusto M. Alorós

COMENTARIOS

La crisis del capitalismo

Ninguna persona inteligente niega que asistimos a la crisis del capitalismo. Es más: lo afirma. Sólo los políticos de pan llevar quieren hacernos creer que lo que ocurre es un fenómeno pasajero, fenómeno que cesará en cuanto se barra a los extremistas y a los tozudos burgueses que no quieren entrar por el aro, y ayudar a salir de esta cueva.

Sería cosa de risa este juego político, si no fuera por la gravedad de la situación, gravedad que marca el fin, no de un régimen, sino de todo un sistema.

Los obreros prorrumpen todos los días pidiendo más jornal, más salario. Los empleados, la clase media, piden más salario, un sueldo decoroso que les permita vivir. A la demanda sigue la exigencia, la manifestación protestaria, con su cortejo de violencias, propias de la situación desesperada en que se hallan unos y otra. Grandes núcleos sociales viven en ese vaivén, ayer con Monarquía y hoy con República. Petición de aumento, negativa patronal, huelga, persistencia en tal situación por un período más o menos prolongado. Negociaciones con el triunfo o el fracaso de obrero o el empleado. He ahí el flujo y reflujo a que está sometida la sociedad capitalista, sometida sobre la invariable ley de la "oferta y la demanda".

No se tiene en cuenta el precio de los elementos necesarios a la vida, sus valores constitutivos, que necesariamente tienen que llevar el ritmo de esa tragedia y que en buena jerga científica se denomina círculo vicioso. Porque cada cosa, el precio de cada cosa, es la encarnación aritmética en función, cuyas variaciones no pueden resultar disociadas, sin que perezca el libre juego del estamento de la política del Estado, se apellide como se apellide.

El rey Enrique II quería hacer felices a sus súbditos y salvar al Estado de una bancarrota financiera, "aumentando el valor de la moneda". El proletariado, sin saberlo, emplea la regla teoría en su lucha de clases, creyendo que podrá vivir feliz aumentando el jornal y el salario. Pero afortunadamente, una minoría revolucionaria, que se ha superado en fuerza de paciencia y sacrificio, lanza la voz de alerta y señala el camino cierto de la emancipación, que está fuera, muy apartada de ese vaivén en que ha mucho tiempo viene padeciendo, regando con sangre y lágrimas el producto de su trabajo, del cual no obtiene ni lo necesario para vegetar.

Se dice que los millones de sin trabajo es a causa de una superproducción. Veamos qué hay de cierto en esto.

Se exporta aceite porque sobra, y es lo más cierto que millones de cocinas no funcionan porque falta aceite. Que sobra trigo, y millones de hambrientos apenas si prueban el pan. Que sobran tejidos, y hay quien no puede cubrir sus carnes. Cierro que los escaparates del comercio rebosan de jamones, y chorizos, y camisas, etc., etc.; pero, ¿no es cierto que hay quien no sabe el gusto de esos manjares exquisitos, que hay quien no tiene cama donde descansar su agonía? Entonces, ¿cómo se lanza ese insulto de la superproducción al rostro de quien de todo carece?

El capitalismo, con arreglo a sus necesidades, establece un sistema de vida. Los medios empleados para producir las sub-

sistencias con que había de cubrirías, han dado ya de sí cuanto podían dar; y así ha llegado al límite de sus posibilidades y carece de medios para seguir adelante. El volumen de riqueza acumulada es inferior al crédito obtenido. Nos da de ello la clave la situación de la Banca Alemana, país trabajador de primera línea, lo presentamos como ejemplo para nuestra tesis. Se dirá que a Alemania la ha hundido el Tratado de Versalles, que Francia le impuso por hacer perdido la guerra; pero eso es una infantilidad; otro yugo equivalente impuesto por Alemania a Francia, hubiera dado los mismos resultados en el país de Victor Hugo. Pero ahí están los Estados Unidos, que se alzaron con el santo y las limosnas de todo el mundo, roídos por el mismo cáncer.

\*\*\*

Esta realidad innegable, estudiada por los que dan impulso a la C. N. T., hace que este organismo se dé cuenta de su misión y se esfuerce por obrar conforme a ella. Nadie más interesado que nosotros en procurar evitar conflictos que neutralicen nuestros esfuerzos de capacitación para recoger la herencia capitalista y transformarla en una realidad económica dentro de la igualdad. Lo que ocurre es que, como la República española no está a la altura de las circunstancias, no se anticipa

ANDALUCIA REBELDE

En los últimos meses de Monarquía, cuando aún literatos y publicistas de todos los matices al hablar de Andalucía hacían sonar la panderela, hubo de sentirme orgulloso de ser andaluz, aunque en justa rebeldía, e invité a Samblancat a que hiciera un nuevo libro, donde con su maestría y estilo propio, pusiera de relieve artísticamente las grandes verdades, inéditas aún, sobre aquella región.

Mi leve voz en el vasto campo de la literatura y de las ideas, fué como el inocente cántico del pajarillo en el bosque solitario, al que, sin embargo y por mero capricho aestético el cazador fracasado cuando no cobra mejor pieza.

Fué la censura, "doña Anastasia", aquella desvergüenza mantenida y desempeñada por asesinos y verdugos de la Verdad, quien cruzó mis razones con el lápiz rojo: ¡No sabéis—dije— que entre Jerez y Ronda hay un Algodonales?

No es rebelde Andalucía porque padece hambre, no; quien así piense se equivoca. Algodonales, Herrera, Estepa, Alcalá de Guadaíra, Maracena, Cuerviana, Alhaurin, Alcalá del Valle, Montejaque, Grazalema, Ubrique, no son los pueblos más miserables y sí los más rebeldes y los que tienen más acrisoladas concepciones ideológicas. Es digno de mencionar y subrayar Jimena de la Frontera.

Y es que han sido muchos los que han escrito sobre Andalucía y todos han fracasado por estudivaria superficialmente, como se la han pintado; con toros, tabernas, viñas y procesiones. Y no han podido verla con los ojos del alma como verdaderamente es: con campesinos armados de palos, hoces, y antorchas, prometiendo luchar por la felicidad humana, conquistar los elementos de la producción y defender hasta la muerte el ideal anarquista.

Los campesinos andaluces, ese

a los conflictos que la lucha de clases plantea.

Se esperaba que el Gobierno provisional, hijo de una revolución, obrara su revolucionario y conforme al momento. Más, cuando en él forman parte los socialistas, sin los compromisos a que están sujetos en Inglaterra, Bélgica y otros países. O por lo menos, no debían tener esos compromisos reales y repúblicanos, ya que allí llegaron al poder por evolución y aquí han sido mediante "revolución".

Si hasta los sociólogos más encopetados convienen que es "la final" del capitalismo, y que el socialismo se impone, nada más elemental que los socialistas hubiesen condicionado su actuación ministerial en la República española y aun máximo de su programa. Y así, para evitar la emigración y ocultación de capitales, lo primero, haber nacionalizado la Banca y haber tomado en sus manos el control del dinero. En estas condiciones, el fomento del trabajo se hubiese intensificado y la mayoría de las huelgas que hoy contribuyen a la desorganización de la economía española, conjuntamente con la guerra que la Banca y los capitalistas hacen al nuevo régimen, se hubiesen evitado. Pero resulta muy peregrino echar las culpas a los anarquistas y sindicalistas de la baja de la peña con la promoción de conflictos, cuando nosotros no los queremos porque entorpecen nuestra labor de organización y preparación para un tránsito sin colapes al comunismo libertario.

Ahora que, la carestía de la vida y la paralización creciente a que nos está llevando la República, determinan un hambre creciente también, que fatalmente producirá violencias insospechadas. Los hambrientos sólo tienen que perder su hambre, que es desesperación y miseria. Pero los ricos y los políticos perderán su vida, que es bienestar y alegría. Prepare Lerroux una dictadura con el apoyo de los socialistas, como se rumorea; pero si final no habrá acabado con la rebeldía y ésta se los tragará a todos.

Juan Gallego Crespo

LA CONSIGNA

Periódicos y periodistas

Es sorprendente, ver el curioso brusco y radical que se ha operado psicológica y sociológicamente en la casi totalidad de la Prensa española.

Durante la Dictadura y aun con censura y todo, nutriase uno de aquella aroma espiritual y vivificadora que, en forma de rebeldía, oliase sin ver la flor.

No así ahora que, los forjados en un ambiente de año liberalismo, causa náuseas apenas se lee, no que digamos cualquier diario, no; sino aquellos, que en tiempos no lejanos rayaron a envidiable altura.

Después de ser el caso muy evidente y execrable, no es menos curioso. Excusándose en defensa de la República, no que virtualmente se hace es, combatir la C. N. T. para apoyar el fascismo encubierto que engendra el partido socialista y la U. G. T.

Para convencerse de ello, basta leer, desde un tiempo a esta parte, editoriales de periódicos de Madrid y otros no menos importantes de capitales y de provincias.

Diríase como si, bajo consigna, y moviéndose en un plan preconcebido, se desplegara una recia ofensiva periodística y gubernamental contra todo aquello que ya sea por principios, o por el espíritu liberal que encarna, no quiere someterse incondicional y servilmente a los poderes constituidos.

Y conste, —yo al menos opino así— que si la C. N. T. tanto laboró por el advenimiento de un nuevo régimen, todavía no puede imputársele nada que vaya contra el mismo ni combatirlo siquiera, aunque así lo hagan constar los escribas y fariseos, únicos que la desprestigian ante la faz del mundo.

Ramón Amorós

SUGERENCIAS

Cosas sobre un grito de «Alerta!»

Creería faltar a mi deber si no las dijera, aunque se trate de Vallescá.

No he tenido el honor de ser elegido como el por cien mil votos; pero como la lógica ciudadana no es acumulativa, recurro a la de mi exclusiva pertenencia para poder responder a la ingratitud ofensiva contra la C. N. T.

En cuanto a la crisis de dirigentes de la C. N. T., sabido es que ni han variado de nombres ni de ideas; los que han cambiado son, precisamente, los que están en el Poder, que no han cumplido sus promesas. La orientación de la C. N. T. va encaminada únicamente hacia las reivindicaciones obreras tantas veces discursadas, prometidas y traicionadas. Pero el señor Lluhi supongo que ya estará enterado, a no ser que sufra la epidemia de la amnesia, y entonces la crisis mencionada estaría localizada en la materia gris de su cerebro.

Desde el punto de vista económico en sus aspectos de confianza y estabilidad, la C. N. T. no se puede amoldar al primero, ya que la confianza, para que resulte efectiva, ha de ser mutua; y como no solamente existe carencia, sino que se exterioriza en fuerzas de repulsión del capitalismo contra la C. N. T., implica el contrarresto consiguiente.

Además, la confianza y estabilidad no son coordinadas del plano capitalista, flotan en el espacio sin orientación alguna. Su referencia es posible en otro plano de clarividencia social, pero nunca en el de la burguesía.

En el orden público no veo que la C. N. T. haya causado perturbación. En su actuación social, la C. N. T. ha sido pacca en la ejecución de sus designios, pues pudiendo demandar con crudeza a su antojo, se limita a efectuarlo paulatinamente, a medida que las necesidades de sus afiliados devienen inaplazables.

Alimentos para vegetarianos y Naturistas — SORRIBAS, Laura, 63 — Salmerón, 222

Lo que sucede, lo que es una pugna, una lucha muy natural entre el capital y el asalariado hay no pocos interesados en dar y llevar en vistas a apetencias tan sospechosas que, el Gobierno debiera corregir o, cuando menos velar por la neutralidad en la lucha de clases, para no caer en los mismos vicios y lacras horribonas.

Como digo, la Prensa española con rara unanimidad, en estos momentos solemnes y renovadores, no está a la altura que le corresponde y de su fama, y no es con adulaciones y falsos halagos como se defiende y enaltece un régimen, sino dándole e inyectándole aquella savia regeneradora capaz de apartar de su alrededor todos aquellos microbios chupóteros progenitores de la terrible enfermedad "encefalitis letárgica" de la República.

La C. N. T. sabrá salir al paso—arrollando todos los obstáculos que se le presenten— de esos "niños bien" monárquicos en el regazo de sus mamás ayer; y republicanos de teta, hoy; y sabrá hacer frente sin duda alguna a esa encopetada ofensiva burguesoperiodística y gubernamental, preparada con gran sigilo por todas las "huestes" incapacitadas y reaccionarias.

Y, esperamos, a no tardar, la Prensa sabrá reaccionar y volver a su verdadero cauce, que no es precisamente el de combatir, por abulia, la C. N. T., sino más bien, el de estimular e impulsar a la República para que cumbrase y no se encharque; para hacerla más humana y justiciera y, para que, en síntesis, cúmplase mejor el cacareado estribillo: Igualdad, Legalidad, Libertad y Fraternidad.

Ramón Amorós

La lírica revolucionaria que atribuye Vallescá a elementos de la C. N. T., es hija de su incomprensión, no propiedad de los elementos que menciona. Lo que hay es que el pueblo exigiste estricto para subvenir al coste de la vida, faltando lo cual por de la consecuencia de sí mismo y se produce el drama.

¿Acaso también olvida Lluhi que entre los trabajadores se encuentran dependientes con carteras rota y mequinos sueldos, ingenieros explotados por rapaces burgueses y técnicos en general sin protección alguna y con ridículas retribuciones?

Contra esto se podrá objetar el que se pida con corrección y se atenderá. ¿Pero es que no se ha demandado infinidad de veces y se ha negado o aplazado indefinidamente? ¿Es que no se puede atender todo en conjunto?

Pues entonces el régimen capitalista responde a las exigencias sociales por su inherente caducidad, de modo que hay que reemplazarlo por otro régimen de vitalidad naciente. Por lo menos el pago de un trabajo es el derecho a subsistir. El trabajo trae bienestar y no miseria. Y el obrero intelectual y manual es pagado con esta última, comprendiéndose que sus miserias y esperanzas están puestas en el faro de la revolución social.

Mi respuesta no es un reproche al señor Lluhi, pero precisamente por eso, le advierto que es innecesario su "alerta", pues el "castileño" de la C. N. T. es el trabajador.

Gabriel Renom Ingeniero Industrial.

RECOMENDAMOS al proletariado de la C. N. T. haga sus compras en vestir de la popular casa PAY-PAY (San Pablo, 116 (junto Paralelo) Trajes confeccionados de colchete y lana a 25, 45 y 55 pesetas. Trajes azul tina, granales y pantalones a precios baratísimos. Sección de modista. Gran surtido en guantes de novedad.



REUNIONES PARA HOY

Construcción
Los delegados de este Sindicato a la Federación Local, Comité Regional y Nacional, se reúnen a las diez y media en la secretaría del Sindicato.

Sección Albañiles y Poeses. — Asamblea general, a las diez y media, en la calle Mercadera, 26.

Alimentación
Sección Vaqueros. — Asamblea a las diez y media, en Còdols, núm. 16, para asuntos de interés.

Sección Ensambladores. — Asamblea general a las diez y media, en Còdols, 16, para asuntos de interés.

Sección Grasas y Aceites. — Se convoca a todos los Comités de fábrica para el día 14, a las ocho y media de la noche, para un asunto de mucho interés. — Junta.

Piel
Sección Curtidos Piel Conejo. — Asamblea general a las diez y media, en Guardia, 12, para tratar de las bases que se han de presentar y asuntos generales.

Sección Limpiabotas. — Asamblea general a las diez y media, en Guardia 12, para asuntos de mucha importancia.

Productos Químicos
Sección Goma. — Asamblea general a las diez de la mañana, en Tapiña, 8, para tratar asunto urgente y de máximo interés.

Sección Colorantes y Explosivos, Colores, Pintura y Barnices y Cremas, Tintas y sus anexos. — Se convoca a la reunión general, a las nueve de la noche, en la calle Tapias, 8, (local del Sindicato de Servicios Públicos) — La Comisión.

Transporte
Sección Guardianes de Mercaderías del Puerto. — Asamblea general, a las diez de la mañana, en Medinaceli, 1, bis, para nombrar la Junta Administrativa y constitución de la Sección.

REUNIONES PARA MAÑANA

Mercantil

Sección Vestir y Tejidos. — Asamblea general a las diez y media en el Casal dels Sports. Con sede Ciento, 263, para tratar de elección de Junta y de la posesión para elaborar las bases. Comprende esta Sección a los dependientes de ambos sexos, mozos, aprendices, etc., que trabajan en casas de tejidos, novedades, confecciones, camiserías, etcétera.

Sección Vestir y Tejidos. — Se convoca a todos los empleados, dependientes, mozos, aprendices, etc., etc., de la casa Viardell, S. A., a las veintidós, en San Honorato, 7, para asuntos de interés.

Metalurgia
Sección Maquinistas, Fogoneros y Ayudantes. — Asamblea general, a las veintidós y media en Municipio, 12 (Clot), para cuestiones de interés.

ASAMBLEAS

La de los Yeseros. — Convoca a todos los yeseros a la asamblea general que se celebrará el día 14, a las 6 de la tarde, en nuestro local, Mercadera, 26 — La Comisión.

La del Fibril y Textil. — Camaradas: La Junta de la sección Fibril y Textil, os convoca a la reunión general de la misma, que tendrá lugar en el local del Círculo Ideal (Relisquina), calle Wad-Ras, (Pueblo Nuevo) hoy a las nueve y media de la noche, para tratar del siguiente orden del día:
1.º Informe de la Junta de Sección.
2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
3.º Dimisión y nombramiento de la Junta de Sección.
4.º Nombramiento de dos delegados para el Comité de relaciones Nacional.
5.º Lectura de las bases presentadas y a presentar.
6.º Asuntos generales.
Dado el gran interés que tienen los anteriores temas, espera esta Junta que no faltará. — La Junta de Sección.

La de Barberos. — Se convoca a los barberos a la asamblea general que tendrá lugar hoy, a las 19 de la noche, en la calle Aribau, 21 (Izquierda del Encarné) en la que se tratará el siguiente orden del día:
1.º Dar cuenta del Congreso Nacional.
2.º Dar cuenta del último Pleno Regional.
3.º Discusión del anteproyecto de la Bolsa del Trabajo.
4.º Conveniencia de modificar las bases con relación a los que trabajan media semana.
5.º Asuntos generales. — La Junta.

La de Ferrocarriles de Cataluña. — Se convoca a todos los ferroviarios afectos a esta sección, a la asamblea general, que

se celebrará el próximo día 14, a las 10 de la noche, en el local de la sociedad "La Violeta", calle del Cardenal Vives y Tutó, núm. 2, Sarriá, para tratar el siguiente orden del día:
1.º Lectura del acta anterior.
2.º Aprobación del dictamen de la ponencia sobre bases generales.
3.º Nombramiento del Comité Ejecutivo.
4.º Asuntos generales.
Por la trascendencia de las cuestiones a debatir, se recomienda que nadie deje de asistir. — La Junta.

La de Camperos. — Se convoca a todos sus afiliados a la asamblea que se celebrará el día 16 del corriente, a las diez de la mañana en el local social, calle de Còdols, 16, para tratar el siguiente orden del día:
1.º Dar cuenta del acta anterior.
2.º Dimisión y nombramiento de presidente y secretario y demás cargos.
3.º Presentar el estado de cuentas y dar cuenta de los estatutos provinciales.
4.º Asuntos generales.
Esperamos no faltará. — La Junta.

Se ruega, una vez más, a los Sindicatos, Comarciales e Intercomarciales de la región, que den cantidades a este Comité por cuestión de material de organización, envíen a la mayor brevedad, las cantidades adeudadas. Le exige la buena marcha de la organización.

MITINES EN LA REGION
El domingo próximo, día 16 del actual, a las diez de la mañana, se celebrará un gran mitin de afirmación sindical en Ripoll.
Oradores: Pradas, Sans y Ramona Berni.
A las 4 de la tarde del mismo día y por dichos compañeros tendrá lugar otro acto en Campdevànol.
Hora de salida para dichos mitines, a las siete y cuarto de la mañana. Estación Norte.
El viernes, día 14, a las ocho y media de la noche, se celebrará un mitin de afirmación sindical en Papiol, tomando parte las camaradas Roldán y César Flores, del Ramo de Construcción de Barcelona.

COMITÉ REGIONAL

Se ruega, una vez más, a los Sindicatos, Comarciales e Intercomarciales de la región, que den cantidades a este Comité por cuestión de material de organización, envíen a la mayor brevedad, las cantidades adeudadas. Le exige la buena marcha de la organización.

MITINES EN LA REGION
El domingo próximo, día 16 del actual, a las diez de la mañana, se celebrará un gran mitin de afirmación sindical en Ripoll.

Oradores: Pradas, Sans y Ramona Berni.

A las 4 de la tarde del mismo día y por dichos compañeros tendrá lugar otro acto en Campdevànol.

Hora de salida para dichos mitines, a las siete y cuarto de la mañana. Estación Norte.

El viernes, día 14, a las ocho y media de la noche, se celebrará un mitin de afirmación sindical en Papiol, tomando parte las camaradas Roldán y César Flores, del Ramo de Construcción de Barcelona.

DE AMBIENTE TAXISTA

Bajo la zarpa yanqui

El obrero del volante no está de acuerdo con la máquina que conduce. Mientras la máquina es admirada por el gran progreso experimentado; el obrero que la maneja, por el contrario, sufre las consecuencias funestas de la desviación social que desde el nacimiento del automóvil tuvieron los que desde un principio lo condujeron. Gracias a esta desviación, ha podido la burguesía y el Estado manipular impunemente en los conflictos sociales y que un obrero (llamado guardia cívico) maneja el camión que en el parque María Luisa, de Sevilla, dió ocasión a tan lamentable suceso. El alto valor social que hoy tiene el automóvil por el perfeccionamiento a que ha llegado, sólo ha sido comprendido desde el punto de vista ofensivo por las fuerzas llamadas del "orden".

Esta maravilla mecánica ha sido aprovechada por los Estados del mundo para artillar, para blindarla y hacer de ella el terror más cruel contra las clases laboriosas que luchan para que la sociedad actual vaya aceleradamente hacia la completa emancipación del hombre y que en la tierra impere la equidad, borrando esas murallas que llaman fronteras y que el militarismo levantó entre los pueblos para que el odio de raza fuera el sostén más firme del imperio capitalista.

El obrero que maneja el volante (salvo raras veces) no sabe, no quiere saber, que en su mano tiene hoy, y a medida que transcurre el tiempo será más perenne, esta afirmación, la llave de la vida industrial y comercial de la nación.

Si mi hermano chofer hubiera elevado su grado de cultura, a la ofensiva patronal, hubiera respondido, como un solo hombre, diciéndoles que sus coches no arrastraban carne tan putrefacta como la de un esquiro, que hoy, al amparo de las pistolas policíacas españolas y el soborno del oro yanqui — la zarpa sangrienta y huesuda de una Compañía extranjera — extrangula la vida de millones de hogares proletarios, vidas de nuestras propias vidas, triunfo que también sería nuestro, y con radical satisfacción el gran ejército del trabajo español pondría su pie firme y seguro en la garganta del monstruo capitalista, que su oro se extiende por el

mundo, logrando bajar la cerviz al plutócrata y al tirano.

El espectáculo miserable y ruin que el industrial taxista está dando con ocasión de la huelga telefónica, sobrepasa a todos los cálculos. Estos industriales constantemente han jugado con dos naipes, llamándose obreros o patronos, según convenía a sus intereses; son los mismos que hicieron una rebaja de tarifas al público, a cuenta de la miseria de sus obreros. Son los que luchaban contra una empresa iniquitosa que del hombre hizo un autómata y la engrandecieron con su ignorancia cerril, levantando capillitas donde el presidente era y es un santón haciendo de la calle un comercio y del asociado un banquero, que entre recibos y anticipos le absorbían la sangre, y se callaba porque su moral era tan pígma que no se rebelaba más que contra el dependiente, amparado por el mando dictatorial de entonces. Son los que no levantan la vista del suelo cuando un señor cualquiera les impone, en nombre de un reglamento, que pinten su coche de un color elegido y lleven una franja para distinguirse a ver a qué escuela de esquirols pertenecen. Son, también, los que mañana dirán que ellos no pueden recomendar a sus asociados que no presten servicio de esquiro de cuota, "porque lo pagan bien"; y, sin embargo, les faltó tiempo para mandar 36 coches al Gobierno Civil, para que fueran ocupados por la Policía con terceros y dar vigilancia a la ciudad sin cansarse y pasar inadvertidos por el pueblo (¡Así es el refinamiento de la República!).

La clase taxista, la que nos honramos con nuestra sacrosanta rebeldía y constantemente desde revistas, asambleas y periódicos hemos señalado la senda que, para su completa emancipación, ha de seguir esta industria, alcemos a todo ese lastre maldito que el oro yanqui les ha cegado la conciencia, no dándose cuenta de que toda una organización vela por el sagrado derecho de nuestros hermanos telefonistas, y que el taxista que se honra siendo federado de esa organización, se ha lanzado a la palestra a luchar para destruir esas entidades morbosas, que sólo responden a las imperiosas necesidades del estómago.

Compañeros todos, taxistas conscientes: ¡Boicot a la casa David; que todos sus coches los

tiene en la carretera! ¡Boicot a Ramón Acero, que tiene coches de lujo al servicio de las telefonistas! ¡Boicot al "Taxis Sarriá", de un tal Estada! Taxistas: ¡Vigilad de cerca a los coches del "Barcelona" y "Cámara del Taxis" que hay muchos esquirols!

AL CONGRESO
PLAN DE REORGANIZACION DE LA C. N. T.
Fomento: Ramo de Construcción de Santander

Es condición precisa e ineludible para la C. N. T., si ha de ser continuadora de la doctrina que informó a la Primera Internacional de Trabajadores en su rama balcanista, defender en el orden fundamental los principios de autonomía y federalismo, tanto en lo político como en lo económico.

Teniendo por aspiración y persiguiendo como fin en la lucha que tiene entablada la C. N. T. contra la sociedad capitalista el comunismo libertario, es decir, no un comunismo uniforme homogéneo nacional de Estado o sin él, sino comunas libres de productores y consumidores a la vez inteligenciadas entre sí para el cambio e intercambio de sus servicios y productos en el orden económico-social a los fines de la vida humana.

Es evidente que para nosotros ha de tener orgánica y fundamentalmente más valor las instituciones sociales localistas que viven en contacto y producen en colaboración y satisfacen inmediata y prácticamente las necesidades de una población, que cualquier otra organización más amplia, en la cual las organizaciones locales fuesen articuladas y, al fin, absorbidas y negadas para reducir al concepto mecánico de un tornillo o una rueda.

Remitiéndonos a la organización sindicalista, ha de reconocerse forzosamente, en buen orden de cosas, si hemos de obrar en consecuencia, que el Sindicato de ramo o, mejor, de industria, es la medida o arquetipo definido y concreto, bien determinado que, comprendiendo y reuniendo en sí todas las características y actividades de un modo en la producción que halla su complemento en el orden general de las necesidades, en el pacto y la federación de todos los demás Sindicatos de una localidad o comarca primero, como base de otros pactos e inteligencias con otras localidades o regiones que, a su vez, pueden establecer otros pactos e inteligencias y convenios en el exterior.

Desde el punto de vista nacional, es la Confederación Nacional del Trabajo, la que orgánicamente, refina y articula federativamente de abajo arriba toda la producción nacional, conservando intacta e integral su personalidad el Sindicato como célula fundamental.
A los efectos de la solidaridad ha de buscarse su efectividad y eficiencia; más que en el sentimiento industrialista, en el espíritu de conciencia de clase de las organizaciones o Sindicatos diferentes más inmediatos, considerado que la lucha que los trabajadores tenemos entablada no se limita ni circunscribe a un mejoramiento inmediato o progresivo de aspecto industrialista, sino que nuestra lucha es decisiva y resueltamente revolucionaria, negadora del orden bur-

AVISOS Y COMUNICADOS

—Se ruega a los compañeros García Oliver y Durruti, que pasen por esta Redacción, lo antes posible, con el fin de informarnos de un asunto que les interesa.

—En junta general celebrada el jueves día 6 de los corrientes, el Sindicato Mercantil eligió la siguiente Junta directiva:

Presidente, Doménech Ramón; Vicepresidente, Ricardo Sans; Secretario, Jovita Soler; Vicesecretario, Carlota Durany; Tesorero, Pablo Herrera; Contador, Pedro Mestres; Bibliotecario, Juan Vallejos.

—En la última asamblea general regional celebrada en la Sala Caparrós, se suscitó un incidente con motivo del nombramiento del Tesorero del Comité de Relaciones a favor del compañero Alonso, promovido por los compañeros Castán y Alemany.

Hechas las averiguaciones necesarias por la Junta de la Sección Norte, resultan inexactas las acusaciones formuladas contra dicho compañero y solamente lanzadas tendenciosamente.

Lo que comunicamos a los compañeros a los efectos correspondientes y a fin de que quede en el lugar que le corresponde el repetido compañero Alonso, que por todos sigue considerado como uno de los buenos militantes. — La Junta de Sección del Norte.

— Toda la prensa libertaria que se edita en España servirá un ejemplar a la Asociación de Trabajadores Agrícolas de Fomadas, (Córdoba).

— La Junta Directiva del Sindicato Unico de Espectáculos Públicos (Sección Operadora), hace presente a los obreros del ramo que para inscripciones e informes, la secretaría estará a su disposición todos los días laborales de once a una de la mañana, en el local social, sito en la calle de Cortes, 561, entr. primera. — La Junta.

— La Sección de Sastretería, ruega a todos los compañeros que en la actualidad se encuentren parados, pasen por nuestro local social todos los días, de 4 a 9, al fin de inscribirse en la lista de la Bolsa de trabajo, y formar el censo de los sin trabajo del ramo.

Plan de reorganización de la Confederación Nacional del Trabajo de España

Presentado al Congreso extraordinario celebrado en Madrid los días 10, 11, 12, 13 y 14 de junio de 1931

Conclusión)

ESTRUCTURA ADMINISTRATIVA

Cada Federación llevará un censo exacto de los afiliados a los sindicatos de su jurisdicción, cuyo censo, con las altas y bajas que hubiere, será mensualmente pasado a la Confederación Regional correspondiente. A su vez, la Confederación Regional pasará, también mensualmente, el censo total de la región a la Confederación Nacional, y ésta girará todos los meses el número de sellos confederales que correspondan a cada Confederación Regional.

Las confederaciones regionales distribuirán los sellos a las federaciones locales y comarciales con arreglo al censo oficial de cada una de ellas, que a su vez los distribuirán entre los sindicatos, sobreentendiéndose que la distribución tendrá que hacerse contra recibos, para los efectos de la regulación administrativa.

Para los mismos efectos de la regulación administrativa, la Confederación Nacional no servirá sellos confederales a ninguna Confederación Regional si ésta, al formular el pedido de sellos con arreglo al censo del mes de abril, por ejemplo, no ha entregado los sellos recibidos para

el censo del mes de enero anterior; es decir, las confederaciones regionales, al pasar los censos mensuales a la Confederación Nacional, que equivaldría a una verificación de pedido de sellos para el siguiente, tendrán el deber de adjuntar la liquidación de los sellos recibidos para el mes anterior.

Los sindicatos, por su parte, liquidarán los sellos inmediatamente después de recibidos, o, a lo sumo, durante la primera quincena del mes en que rija el sello adeudado, y esto con el fin de que la Federación Local o Comarcal, al pedir, por medio del censo, a la Confederación Regional el número de sellos para el mes de abril, dicho sea siguiendo el mismo ejemplo de antes, pueda liquidar el pedido correspondiente al mes de enero.

El pedido anual de cartas confederales se efectuará durante todo el mes de noviembre y la primera quincena de diciembre, y la liquidación de las mismas tendrá que efectuarse, a más tardar, dentro del mes de enero siguiente.

Cada Confederación Regional se encargará de editar el carnet confederal de la respectiva región, cuidando, no obstante, que las características del carnet de las distintas regiones guarden la mayor semejanza.

Centralizada nacionalmente la edición de la carta confederal, el número de orden de los efectivos confederales constará en ésta en lugar de en el carnet confederal, como ha sido regla hasta ahora.

La distribución del importe total del sello confederal se ajustará a lo siguiente:

- a) Para la Federación Local Comarcal, dos céntimos.
b) Para el Comité Pro Presos Local, cinco céntimos.
c) Para el Comité Regional, dos céntimos.
d) Para publicaciones, dos céntimos.
e) Para el Comité Pro Presos Nacional, dos céntimos.
f) Para el Comité Nacional siete céntimos.

Por tanto, pues, los sindicatos cotizarán los sellos confederales a 0'20 pesetas uno, y las liquidaciones se harán en la forma siguiente:

- Primero: Las federaciones locales y comarciales pagarán a la Confederación Regional por cada sello 0'15 pesetas, distribuyendo las 0'07 pesetas restantes de este modo:
a) Para el Comité local o comarcal, dos céntimos.
b) Para el Comité Pro Presos local o comarcal, cinco céntimos.
Segundo: De los trece céntimos recibidos por las confederaciones regionales, se distribuirán:
a) Para el Comité Regional, dos céntimos.
b) Para el órgano de la Prensa, dos céntimos.
c) Para el Comité Nacional, nueve céntimos.
Tercero: Los nueve céntimos por sellos recibidos por el Comité Nacional, serán distribuidos:
a) Para el Comité Nacional, siete céntimos.
b) Para el Comité Pro Presos Nacional, dos céntimos.
Hay que precisar que en las regiones donde existe Comité Regional Pro Presos, los cinco céntimos de los comités pro presos locales o comarciales pasarán a aquél, que cuidará de atender a todos los presos de la región. Por lo que se sobreentiende que cada Federación Local o Comarcal liquidará los sellos con la Confederación Regional a razón de 0'18 pesetas uno, siendo misión ineludible del Comité Regional Confederal entregar para presos los cinco céntimos destinados a tal objeto.



# DEFINICIONES ANARQUISMO Y COMUNISMO

Debido, sobre todo, a los tiempos democráticos, se puede decir que la Humanidad está gobernada más bien que por el poder mágico de grandes palabras, que por las ideas, por fórmulas que por razones; por dogmas cuyo origen nadie se preocupa de buscar, antes que por doctrinas fundadas en la observación.—G. Soré.

El otro día, un ex anarquista de "toda la vida", comunista hoy por más señas, me cogió "al vuelo" y me espetó, como un escultor en pleno rostro, la siguiente catilinaria: "... Y bien: es verdad que vosotros, los anarquistas, sois agentes revolucionarios del anarquismo más sublime; pero hemos de convenir que el amor a la "esclavitud voluntaria" y el esfuerzo y alarido multitudinario no corroboran el ansiado ideal; así se explica el que no comprenda la "filosofía del espíritu", ni lo que es "determinismo y responsabilidad", ni mucho menos el incentivo "dinamogénico" y universal de vuestras caras y afligidas concomitancias con el infinito... El proceso de la economía política mundial da como resultante obligada la "misericordia de la Filosofía". Y, porque no os comprende ni os comprenderá nunca la masa, el pueblo, por esa coyuntura universal soy decidido partidario del comunismo estatal. Si bien los anarquistas "disfrutáis" de una firmeza de carácter a "prueba de bomba", eso no basta para salvar a la colectividad. Vuestro espíritu rebelde se estrella porque le falta el instrumento indispensable para hacer una buena revolución: el arma política.

La sociedad se adapta y adaptará siempre a la justicia positiva de los poderes constituidos. Figúrate, pues, lo que significa para los anarquistas inclusive, la supremacía de un Estado proletario que represente "la voluntad de todos", haciendo las veces de Dios y sobremanera de puente para el logro del "soñado ideal". La ley de inercia del materialismo histórico, a pesar del "rumoreo drástico", es la única clave o pragmática biopolítica que, ateniéndose al imperativo rígido y austero del resorte estatal proletario, logrará apoderarse de la marcha del progreso industrial y de las demás esferas eminentemente técnicas para la reedificación del nuevo mundo económico, alma máter del socialismo integral. La misma marcha criminalmente ascendente del capitalismo; la presencia o progresión estática y estética del trabajo y de los diversas ra-

mas del saber y del pensar, obligan por este proceso de involución oligárquica a postrarse de rodillas ante el poder magnánimo de las ententes capitalistas, monopolios, trusts y "cartells" internacionales, y por lo tanto hay que cumplir la misión histórica yendo de pleno a desquiciados todos los tópicos manoseados de la razón y a enfrentarse energicamente, sin dudar, contra las retenciones acomodaticias del ambiente con su ridículo "aprovechable libre arbitrio". Para el comunismo todo es aceptable, nada sobra, nada se pierde; todo es la justa medida de lo justo.

¡La Libertad y la Justicia! tú me dirás. La Libertad y la Justicia son el plato fuerte de los gimnosofistas y hierofantes contemporáneos. La Libertad y la Justicia es una entelequia; el "Siglo Hipócrita", de Mantegazza, lo confirma. La Libertad y la Justicia vienen a ser como una resultante apoteósica del orgullo o elación ganglionar e intercelular, en correlación gálica con las "angustias inguinales" y adquisitivas; apoteosis fisiopática que pervierte e ilusiona los muros corticales de la caja craneana en detrimento de la ingénita economía y del funcionamiento protoplásmico regular de la propia característica. Aquí no hay ni metafísica ni fritanga anarquista; existe solamente lo necesario: arrestos y marxismo.

Y esa etimología del medio políticoeconómico en que se vive, rabiamente cruel y despiadada, sólo puede regenerarse, desentumecerse y vigorizarse la grande ortopedia de un Estado obrero. Esto es lo primero que hay que hacer si queremos salvar al pueblo y hacerlo partícipe de la producción y consciente de sus deberes para con su "propiedad colectiva", exento de derechos casuísticos y filosóficos, por cuanto el libre acicate del bien social, por osmosis y endosmosis, alegrará su espíritu y su carne. Y la misma satisfacción del "deber social" irá de braquete del nuevo Estado, hasta que por último desaparezca por sí solo, y entonces aparecerá... ¡la deseada anarquía! *Sine qua non.*

Magister dixit. Lo dijo Blas, punto redondo. Por nuestra parte, hemos de aducir razones de peso específico de notoria y susceptible legitimidad revolucionario-construccionista. A los anarquistas no nos ha gustado nunca—por que la nulidad y la impotencia

bravucona refleja el sofismo—, el que el Estado, con sus aires de virgen detrotada, con sus desmanes burocráticos de chispero y manolo, nos venga a guisar las libertades individuales y colectivas. No; no queremos alcahuetes y asesinos retribuidos por el sudor y la miseria del que trabaja y sufre sin conocer jamás el sosiego, la tranquilidad y el amor. No. No tenemos la paciencia y cobardía del escuoco, que espera lo rehabilita su padre el Estado. Amamos y respetamos muchísimo a la mujer para que el Estado pueda convencernos de que no seamos hombres. Todos los políticos de marras ya saben lo que cuesta este pecado "venial". Algunos dirigentes marximistas, ya saben, también, el gusto y favor que da esto.

El moderno Estado, llamado proletario—que en todos los ambientes ha de estar forzosamente influenciado, aparte sus razones pertinentes y "convincientes" de orden militarista, por el etnos y ethos—, para prestar viabilidad a las ansias ambiguas y justicieras del pueblo, inseparablemente tendrá necesidad del elenco artístico de ruiñesores cantores competentes de la tranca y del fusil, en cuyo palenque social se ejecutará al pobre Juan Lanas sempiterno, a la dignidad y a la justicia.

Y, ahora, precisemos de la manera más clara posible el concepto elefántico del comunismo de Estado. Desde el punto de vista de lo esporádico—porque en España ha sido así—, todo da la razón a los elementos bolchevistas, pero dejándonos llevar del espíritu analítico, racional y vital, vemos lamentablemente que dicha teoría es ineficaz, errónea, acéfala. La Confederación Nacional del Trabajo se basta, con su meollo y fibra avezada a las más cruentas luchas morales y materiales, con "política" no parlamentaria y por medio de la acción directa, a hacer precipitar un régimen político, social, democrático, pseudorevolucionario, que ya rezuma por los cuatro costados, y en donde reposa la piedra angular de la economía del presente régimen capitalista, plagado de crímenes y rebuques que, ¡oh paradoja!, quiere continuar la Tercera Internacional. Y conste que no rehuimos la amistad de los comunistas en la barricada, pero sí en el Parlamento, en el que no hemos estado, ni estaremos nunca. Allí hay letrina, marco de la petulancia, "podredumbre parlamentaria". Por lo menos, yo detesto las be-

vidas alcohólicas, y sé lo que me digo.

¿Tácticas? Ahí van, aunque sucintamente. En este nuestro paladín glorioso, SOLIDARIDAD OBRERA, ejemplar número 203, en un artículo de la última página, hay esta definición clara y concisa de lo que es prácticamente el comunismo libertario; definición que por su sencillez ideológica y fina expresión, encierra caudal probo y aseQUIBE de enseñanza societaria. "El Estado supone, necesariamente, la existencia de un Gobierno y de una burocracia de múltiples caracteres, y donde hay un Gobierno que decreta y manda la ejecución de lo decretado y una burocracia que coacciona la expansión de la iniciativa individual o colectiva, por democráticos que sean los procedimientos, hay siempre ausencia de libertad.

El comunismo libertario no es un régimen político-social propiamente dicho. Es el sistema de organización económica y de relaciones económicas entre los individuos en un régimen político social: el Anarquismo. Es decir, el comunismo libertario es el sistema económico que, convertida la propiedad privada en común, organiza la producción y el cambio e intercambio de la misma y lo pone a la disposición de la comunidad para el consumo. Más claro aún: el comunismo libertario es la expresión de un sistema económico al que dan vida tangible las agrupaciones de libres productores y de libres consumidores, los cuales regulan sus relaciones por el libre acuerdo y por el apoyo mutuo sobre la base de esta fórmula: de cada uno según sus esfuerzos, a cada cual según sus necesidades.

El centro de relación de estas agrupaciones de libres productores y libres consumidores, es la Comuna, esto es, el Municipio. El Municipio, ya en la sociedad capitalista, se basta para organizar la universalidad de la vida de las grandes urbes, y aun para los más intrasigentes enemigos del comunismo libertario, ha de ser admitido que la Comuna estructurada por distritos, huyendo de las concentraciones centralistas representadas por los grandes Municipios, puede muy fácilmente organizar la universalidad de la vida de su zona respectiva, comprendiendo en esta universalidad, es decir, en las funciones de la Comuna, la organización de la producción y de los servicios públicos, como son los de atención de las necesidades colectivas del consumo."

Supongamos que la C. N. T. dejase su apolitismo, o mejor dicho, abstencionismo. Pronto oíríamos y veríamos, entre el en-

## NUEVAS ORIENTACIONES

### EL SINDICATO DEL RAMO DE CONTRUCCION A TODOS LOS TRABAJADORES

¡Camaradas! Examinando detenidamente el pavoroso problema actual, tal como nos lo presentan los gobiernos y el capitalismo, los unos discursando, sin hacer obra social, pero sí persiguiendo sañudamente a los trabajadores organizados, clausurando inclusive sus Sindicatos; los otros, cerrando sus arcas de caudales y paralizándolo todas las industrias; los demás, despidiendo a los obreros y cerrando las obras. Este Sindicato, teniendo un alto concepto de su deber, tiene el firme propósito de recoger los anhelos y aspiraciones de todos los oprimidos, no solo de Cataluña, sino de toda España. En asamblea magna, celebrada el martes 11 del actual, de todo el Ramo de Construcción, se acordó:

- 1.º Suspender de momento la presentación de las bases—aspiraciones del ramo—a la Patronal del mismo.
- 2.º Hacer minuciosas estadísticas en todas las Secciones de los obreros sin trabajo y de las obras que técnicamente se puede colocar más personal.
- 3.º Hacer peticiones análogas a la Federación Local y Comité Regional, a fin de que la localidad y la región vayan en armonía y en conjunto con las aspi-

rordecedor ruido de la charanga periodística, de la batahola "ciudadana", oficial y extraoficial (Lerroux pagaría las "jembras", Maura los mondantes y Largo Caballero el champán, y ¡que no sería poco!), tras los "protocolarios" abrazos y magreo de voluntades de los políticos "marafonistas", cómo la organización revolucionaria tendría que seguir *ipso facto* la trayectoria serena del maridaje y marchandaje polítoparlamentaria, que envolvería de traidores cendales la potencialidad límpida y preclara de nuestra amada organización. Ejemplo, la Unión General de Trabajadores.

Y para que se enteren bien los comunistas del cotarro y no se sientan flagelada la susceptibilidad, les dedico este artículo, seguro que de la crítica espiérida que han de sacar del mismo, pasarán con idéntico desenfado a la exteriorización de sus disquisiciones habituales sobre la "fisiología del placer", saltando a las "flores blancas" y reintegrándose *sui generis* al control de las tácticas revolucionarias y a la médula o méntula del "materialismo científico"...

Angel Sierra

raciones de este Sindicato, bajo el lema Paz y Trabajo.

5.º Siendo del problema del paro forzoso, su escuela inmediata el hambre, entendemos que el Comité de la C. N. T., se dirija a todo España por medio de carteles y comunicados y cuantos medios estén a su alcance, intensificando la obra a emprender por todo el elemento sindical, exigiendo trabajo para todos los que del trabajo vivan, pues es hora ya que toda España reaccione contra el pavoroso problema de los sin trabajo. Nosotros que todo lo producimos, no podemos consentir que se nos condene al pacto del hambre.

Si el Gobierno Provisional de la República española, continúa apoyando servil e incondicionalmente a esta burguesía desalmada e inhumana, este Sindicato no está dispuesto a consentir que se juegue con los pacíficos trabajadores, pues, sólo tienen derecho a la vida quienes en el trabajo agotan sus energías. A todos los causantes de los sufrimientos y vejaciones del proletariado, el Sindicato del Ramo de Construcción, les emplaza y encarándose con todos, les dice:

Tened presente, que la desesparación y el hambre ofuscan las más pacíficas y sumisas inteligencias, y parodiando el adagio del pueblo, "Quien nada posee nada arriesga", diremos, con la serenidad que nos caracteriza: ¡alerta a todos!

Grito de paz o de guerra, según las posiciones que tomen los interesados.

El tiempo, juez inexorable, nos juzgará a todos.—La Junta.

## F. A. I.

Se convoca a todos los componentes de los Comités local, regional y peninsular a una reunión, que se celebrará hoy jueves, día 13 del corriente, a las nueve de la noche, en el lugar de costumbre.

Se espera la asistencia de los delegados portugueses.

Por el Comité peninsular.—El secretario.

LA REDACCION DE "SOLIDARIDAD OBRERA" ESTA DOMICILIADA EN LA CALLE CONSEJO DE CIENTO, 336, PRAL. 1. TELEFONO 33573; Y LA ADMINISTRACION EN LA MISMA CALLE NUMERO 341. TEL. 33571

## APENDICES

### EL SINDICATO NACIONAL

El Sindicato Nacional no es recomendable sino para determinadas industrias, cuyas características especiales de las mismas obligan a la movilización del personal desplazando de una localidad a otra. Dentro de esta órbita se hallan colocados los ferroviarios, marinos mercantes, y, en cierta forma los funcionarios de telégrafos y teléfonos. Tal vez existan otras actividades industriales en las mismas o parecidas condiciones. Solamente para éstos, pues, sería admisible la organización en Sindicato Nacional.

Admitido este tipo de organización sindical, importaría establecer para el Sindicato Nacional, el mismo trato que las federaciones nacionales de industria; esto es, análogas funciones a la de ésta habrían de ser reconocidas en aquél.

La bifurcación del Sindicato Nacional con la Confederación Nacional habrían de ser, por tanto, las reuniones periódicas de los Consejos de Economía.

Las secciones locales de los sindicatos nacionales tendrían, en las respectivas localidades o comarcas, el mismo carácter que los sindicatos, y por lo mismo como éstos estarían sujetos a proveerse del material administrativo de la Confederación Nacional por medio de la Federación Local o Comarcal.

En fin, secciones o sindicatos ha de ser lo mismo para los efectos de las relaciones con la Con-

federación Nacional, la cual deberá tratar a los sindicatos nacionales y a las federaciones nacionales de industria con el mismo pie de igualdad.

### SINDICATO UNICO DE TRABAJADORES

Este tipo de organización es muy recomendable para las pequeñas poblaciones donde, por el estado incipiente de las industrias o por la exigüidad numérica de los trabajadores de las diferentes especialidades profesionales de la localidad, no sea posible constituir sindicatos específicamente industriales como en las grandes poblaciones.

El Sindicato Unico de Trabajadores, en el fondo y en la forma de actuar, no es más que el órgano sustitutivo de la Federación Local, y conviene tener en cuenta que cada especialidad profesional o cada grupo de especialidades con correlación industrial, deben formar su correspondiente Sección dentro del Sindicato, y no hay que repetir aquí que cada Sección tendrá autonomía para tratar y resolver sus cuestiones específicamente profesionales.

Cuando dos o más secciones del Sindicato Unico de Trabajadores tenga número suficiente de afiliados para constituirse en Sindicato aparte, ellos tendrán el derecho de hacerlo; y al ocurrir esto, el Sindicato Unico de Trabajadores se transforma en Sindicato de Profesiones Varias, y entre éste y los sindicatos constituidos aparte, por la ra-

ción numérica expresada, formarán la Federación Local.

Es ocioso decir que, tanto el Sindicato Unico de Trabajadores como la Federación Local, se relacionarán con las confederaciones regional y nacional por medio de la Federación Comarcal, si la hubiere en la comarca, o directamente con la Confederación Regional.

### SINDICATO DE PROFESIONES VARIAS

Es recomendable y útil en todas las localidades donde existan pequeños grupos de trabajadores inclassificables para formar parte de los sindicatos de la población. Estos pequeños grupos deben ser recogidos por el Sindicato de Profesiones Varias de la misma manera que es propia del Sindicato Unico de Trabajadores.

Como alguno de estos grupos consiga ser suficiente en número para constituirse en Sindicato, el de Profesiones Varias, le dará todas las facilidades económicas y morales para realizarlo, ya que su misión específica es precisamente ésta desde hace muchos años.

En cuanto al modo de relacionarse el Sindicato de Profesiones Varias con los organismos superiores, es innecesario trazarlo aquí, puesto que, aceptado el Sindicato Unico de Trabajadores, su existencia sólo es comprensible en localidades donde existan otros sindicatos con su correspondiente Federación Local, o, en su defecto, en comarcas donde haya constituida la Fede-

ración Comarcal. Es, pues, por el conducto de alguno de estos organismos federales que se entenderá con los órganos confederales.

### CONSIDERACIONES FINALES

No pretendemos presentar un plan de reorganización perfecto, pero sí una buena base donde situarnos todos para elaborar la estructuración de la gran máquina sindical con arreglo a las exigencias del presente. Y, por lo mismo que no lo pretendemos perfecto, pedimos que nuestra labor sea analizada serenamente con reflexión madurada, sin prejuicios contra los individuos y las cosas, tanto más cuanto a cada uno de los delegados del Congreso extraordinario le suponemos consciente de la responsabilidad que pesa actualmente sobre todos los militantes de la Confederación Nacional del Trabajo de España.

Nosotros no debemos ni podemos pedir más que serenidad, reflexión y juicio calcados sobre el material concreto que esta ponencia ofrece. Recordar un pasado confuso, más atribuible a la incomprensión de los individuos que no a las esencias mismas de los sistemas de organización; dejarse llevar de un exceso de suspicacia escrutando vanamente el futuro, en tanto se dejarían pasar inadvertidas las realidades del presente, sería tan doloroso como poco edificante para los que en estos momentos tenemos

en nuestras manos los destinos de la gloriosa C. N. T.

Sindicato del Metal, Santander: Miganola; Sindicato de la Madera, Cádiz: V. Vallerster; Vidrio, Zaragoza: Servet Martínez; Sindicato Alimentación, Gijón: F. Fernández; Sindicato de Construcción, Gijón: Segundo Blanco; Región Gallega: Manuel Montes; Hormigón, Madrid: F. Benito; Albalá, Madrid: M. González; Región levantina: El Mira; Campesinos-Azucareros, de Zaragoza: Valeriano San Agustín, y Regional andaluz: Aquilino Medina.

En ediciones sucesivas publicaremos las otras ponencias aprobadas en el Congreso extraordinario de la Confederación Nacional del Trabajo



# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

## EL DESPOTISMO REPUBLICANO

### Un gobernador inventa un complot para perseguir obreros, contando con la colaboración de un Gobierno irresponsable y un Parlamento de contemplativos, que toleran en silencio los desmanes fernandinos de la dictadura republicana

¿Se trata de un movimiento monárquico patrocinado por el gobernador?

Córdoba, 12. — Al recibir a los periodistas, les manifestó el gobernador civil que, por distintos conductos, había tenido noticias de que se preparaba para ayer miércoles, una huelga general revolucionaria, que debían iniciarla los campesinos. El movimiento se hallaba dirigido por los sindicalistas y comunistas de la capital de la provincia.

Con objeto de evitar a la población la consiguiente alarma, el gobernador adoptó las precauciones que reputó necesarias, con el mayor sigilo, averiguándose quién era el jefe del movimiento, que ha resultado ser Pedro Algaba, presidente de la Federación Local obrera de Córdoba, quien fué inmediatamente detenido. Casi contemporáneamente ingresaban también en la cárcel Alfonso Nieva, Antonio Torres, Antonio Doctor y Blas Jiménez.

La Policía, cumpliendo órdenes emanadas del Gobierno civil, procedió a clausurar todos los centros de la Confederación Nacional del Trabajo de la provincia, deteniéndose a sus dirigentes. También fueron detenidos otros elementos comunistas.

Esta madrugada, aparecieron todas las entradas de la población estrechamente vigiladas, a fin de impedir la entrada en Córdoba de los delegados encargados de colocarse al frente del movimiento.—Atlante.

**EL GOBERNADOR SE CREE UN JEFE DE TRIBU Y OBRA COMO TAL.**

Córdoba, 12. — La represión llevada a cabo por las autoridades para evitar el proyectado movimiento revolucionario ha sido severísima.

El número de detenidos es muy considerable, contándose entre ellos alcaldes de varios pueblos.

En Córdoba se han adoptado enormes precauciones, que ahora ya se hacen claramente ostensibles, patrullando por las calles fuerzas de la Guardia civil, que cachean a los transeúntes, exigiéndoles identificar su personalidad.

El gobernador ha manifestado que cree haber logrado hacer abortar el movimiento, pero que, de todas formas, se halla en constante contacto con las autoridades y jefes de la Guardia civil y de la Policía para prevenir cualquier contingencia.

Patrullas de guardias civiles y de Seguridad, acompañadas por agentes de vigilancia, se dedican a practicar constantes registros.—Atlante.

### CUANDO SE PERSIGUE A LA GENTE POR INFUNDIOS DE ALGUN JEFE NO ESTARIA DE MAS ENTERARSE DE SI ESTE SENOR PRACTICA LA LEY SECA, LO QUE SERIA UNA GARANTIA

Córdoba, 12. — Durante la pasada madrugada fué facilitada en el Gobierno civil la siguiente nota ofensiva:

"A las dos de la madrugada se ha facilitado una nota en el Gobierno civil, que dice:

"Se ha sabido que se preparaba para mañana un movimiento revolucionario, preparado por el Sindicato de Campesinos, debiendo declarar que desde hace tres días se observaban ciertos movimientos ya percibidos por el jefe de la benemérita. Estábamos prevenidos y en todo momento el orden hubiera quedado garantizado, puesto que cada uno de mis representantes tenía instrucciones energéticas y concretas para evitar, no solamente las perturbaciones que pudieran derivarse, sino otras consecuencias más graves.

Todos han cumplido con su deber en el puesto que el Gobierno les ha encomendado, y yo, interpretando las órdenes de éste, estoy dispuesto a terminar el día con estos hechos, ya que al intervenir no he de ser ni remiso ni suave. Por la paz y la tranquilidad públicas aconsejo que desistan de estos propósitos criminales, y por la conveniencia también de los propios organizadores y secundarios de este movimiento, que considero abortado." — Atlante.

**¡Obreros!**

Furgad a vuestros hijos  
Furgad a vuestros esposas  
Furgad a vosotros mismos  
con el famoso purgante

**«Sucre de Maduixes»**  
(Azúcar de Fresas Valverdú)

Niños, 20 cts. Mayores, 30

VENTA: En farmacias.—DETALLES: Laboratorios Ekm.—Tarragona

## LAS SESIONES PARLAMENTARIAS

### En Cádiz hay 4,000 obreros en paro forzoso. — Un Patronato que es una orgía

Madrid, 12. — Se abre la sesión a las 5'25, bajo la presidencia del señor Besteiro. En el banco azul los señores de los Ríos, Albornoz, Maura, Nicoláu, Prieto y Alcalá Zamora.

Se aprueba el acta de la sesión anterior y se entra en ruegos y preguntas:

El señor Rodríguez Piñero se ocupa del problema del pan en la provincia de Cádiz. Dice que los 600.000 pesetas que el Gobierno ha asignado no ha suficiente, pues son 4.000 los obreros en paro forzoso.

El ministro de Hacienda le contesta que el Gobierno ha consignado el crédito suficiente para realizar las obras de que ha tratado el señor Rodríguez Piñero y hacer frente a la crisis obrera que se ha producido en Cádiz.

Sin embargo ofrece que se hará más.

El señor Díaz Fernández pide que vengan a la Cámara los antecedentes de un Patronato cuya gestión, a su juicio, es una verdadera orgía, para poderlo tratar.

El señor Alcalá Zamora dice que ya en el Consejo de Estado se han solicitado algunos datos para hacer una revisión. Además dentro de breves días se va a repartir una memoria que está a punto de ultimarse y entonces el señor Díaz Fernández podrá informarse detenidamente.

El señor Díaz Fernández rectifica y anuncia una interpección sobre el asunto de que se trata el Patronato Nacional de Turismo.

El señor Canales trata del propósito de la Compañía de los Ferrocarriles del Oeste de modificar en breve sus horarios. Expone los graves perjuicios que ello supone para los viajeros, las mercancías y el transporte de correspondencia teniendo en cuenta lo intertempivo del horario anunciado.

Luego habla del ferrocarril de Talavera de la Reina a Villa nueva de la Serena, y dice que

es uno de los pocos que tiene la circunstancia de empezar en una Compañía y terminar en otra diferente.

Trata de la paralización de las obras y pide su continuación.

También solicita mejoras para los viajeros de comercio entre ellas la rebaja de las tarifas de ferrocarril, tanto para ellos como para sus maestranzas.

El ministro de Fomento le contesta que en efecto la Compañía del Oeste incoó expediente para cambiar sus horarios. Tiene informe favorable del Consejo Superior ferroviario. No obstante como ha recibido varias reclamaciones examinará el asunto.

Respecto al segundo ruego manifiesta que el Gobierno hará cuanto pueda en favor de las obras en curso. Explica la actitud en que tuvo que colocarse el Gobierno ante la orgía ferroviaria de la Dictadura, pero que luego ha habido que tener en cuenta los intereses creados y las conveniencias del momento. Para atender a ello el Gobierno cree haber encontrado la fórmula para resolver el problema sin alterar las cifras globales.

El señor Canales reconoce que la Dictadura entró en la orgía de obras para ocultar sus tropiezos, pero hay obras necesarias y deben seguirse.

El señor López Gorrocar habla de las pésimas condiciones en que se trabaja en las minas de Mazarrón. Dice que ya conoce la competencia del señor Largo Caballero por haber trabajado a su lado en el Instituto de Reformas Sociales. Espera que será rectificado este estado anómalo de las referidas minas.

Incidentalmente se ocupa del Consorcio de harinas y dice que sigue en manos de los antiguos caciques.

El ministro del Trabajo le dice que hará que se cumplan las leyes de trabajo sobre jornada, salarios y condiciones de trabajo.

El señor Roma de Romant expone la triste situación de los obreros de la serranía gaditana especialmente de Guadalmir que

se encuentran parados en plena recolección. Solicita del ministro de Fomento obras públicas para conjurar la crisis.

El ministro de Fomento hace algunos ofrecimientos.

El ministro de Economía sube a la tribuna de secretarías y lee proyectos de ley.

Orden del día. Se pone a debate el dictamen de la Comisión permanente de la Presidencia sobre aprobación y ratificación de decretos expedidos por la Presidencia del Gobierno provisional.

El Sr. Royo Villanova habla en su turno en contra del dictamen. Considera muy acertado que el Gobierno, después de haber actuado revolucionariamente y legislado por decreto, pida la convalidación a las Cortes, pero se encuentra cobijado para discutir estos decretos de la Presidencia del Gobierno por que, unidas las personalidades de jefe de Gobierno y jefe de Estado, resultaría que discutía al jefe de Estado y nada más lejos de su ánimo. En cambio, discutirá los decretos de los ministerios porque entonces la firma del jefe de Estado viene reforzada por la de un ministro.

El presidente del Consejo agradece las manifestaciones de cordialidad del Sr. Royo Villanova al estimar la "elección con que el Gobierno ha venido a solicitar un "bill" de indemnidad por las leyes que promulgó, pero no está conforme con la otra manifestación de cordialidad, pues él representa al más modesto de la transitoria jefatura del Estado y, por otro lado, en todos y cada uno de los decretos del Gobierno existe la solidaridad del Gobierno para responder mancomunadamente.

El Sr. Royo Villanova rectifica y dice que muchos decretos sólo llevan la firma del presidente y no es responsable; el jefe del Gobierno ha mandado muchas veces por sí solo, cosa que no podía suceder con un rey. (Rumores.)

El Sr. Alcalá Zamora dice que

al lo que el Sr. Royo Villanova teme es verla solo, no tenga temor, porque está muy bien acompañado. Si yo tuviera el gracejo aragonés del Sr. Royo Villanova, contaría un cuento baturro que describe una situación análoga a la del Gobierno provisional, pues igual que si lo firma solo el presidente o el presidente y los ministros, con las dos formas, la crítica se hubiera cebado en él. (Aplausos.)

Se aprobó el dictamen de la Comisión, favorable a la aprobación de decretos de la Presidencia.

El ministro de Justicia contesta a la interpección que hace días le dirigió el Sr. Salazar Alonso acerca de la supresión del Consejo judicial y de la provisión de vacantes del Supremo. Es preferible que los funcionarios que se crean lesionados en sus intereses se dirijan al ministerio correspondiente.

En lo referente al Tribunal Supremo, cuando llegue el momento en que la Cámara discuta el decreto, ésta decidirá; entretanto, el ministro mantiene su criterio. Seguramente, se le dirigeron críticas, no por haber dictado nombramientos en el Supremo, sino por no haber removido algunos magistrados; pero no quiero proceder por mi cuenta.

El Sr. Salazar Alonso rectifica e insiste.

El ministro de Justicia estima que para la provisión de plazas judiciales no puede tomar por guía la fatalidad del escalafón, sino que es preciso hacer una selección de capacidad y de moralidad, hecha por quien la Cámara quiera — como quiera.

El presidente da cuenta del dictamen de la Comisión, que aprobó la rectificación de decretos, y éstos se aprueban.

Después, un secretario lee el dictamen de la Comisión de responsabilidades, que pasará para que informe la Cámara, y, por último, el Sr. Besteiro lee el orden del día para mañana y se levanta la sesión, a las nueve menos cuarto de la noche.—Atlante.

### EL MIEDO DE GALARZA LE HACE VER FANTASMAS Y COMETER NUEVOS ACTOS DE TERROR

Madrid, 12. — Hoy, el señor Galarza, por la tarde, ha manifestado a los periodistas que anoche, cuando se hallaba en un puesto de refrescos del paseo del Prado, habían sido detenidos trece individuos pertenecientes a una célula comunista.

El Sr. Galarza agregó que desde hace algún tiempo el sistema de esas sociedades es el de reunirse en número inferior a veinte personas para no incurrir en contravención de lo

### EN LA SOCIEDAD CAPITALISTA EL TRABAJO NO ES UN DERECHO Los obreros de Zaragoza quieren trabajar y, como cuando están en huelga, se entiende con ellos la fuerza pública

Zaragoza, 12. — En la madrugada las autoridades civiles y militares, puestas de acuerdo, establecieron un servicio excepcional ante posibles perturbaciones del orden.

Al comenzar el trabajo acudieron los obreros a las fábricas, talleres y demás centros. Los parados no se presentaron. Por la tarde acudieron algunos.

En sitios estratégicos se establecieron retenes de la Guardia civil, que fueron relevados a las dos de la tarde por fuerzas del Ejército.

A mediodía se esperaba celebraran una manifestación los sin trabajo, pero no se ha efectuado. Existe el temor de que al paro se intensifique por la tarde.

El gobernador ha dicho que la situación puede considerarse delicada, pero no grave. Añadió que pudiera suceder que la tarde fuese movida, pero que está dispuesto a mantener el orden a todo trance. También dijo que no sería extraño que hubiesen llegado a Zaragoza algunos elementos con el propósito de repetir los tristes sucesos regis-

### Y no contento con esto, falta descaradamente a la verdad, diciendo que hay libertad de reunión y propaganda, en su insula

Madrid, 12. — Esta madrugada, al partir con los periodistas, les manifestó el Sr. Maura que había celebrado una reunión con el gobernador de Vizcaya, presidente de aquella Diputación, alcalde de Bilbao y los diputados de izquierda de aquella villa Sres. Prieto, Zugazagoitia y Aldasoro, tratando con ellos acerca de la situación creada en Bilbao y la provincia por los "desmanes que vienen cometiendo los comunistas, obediendo, sin duda, a un plan preconcebido".

El ministro de la Gobernación añadió: "Estoy dispuesto a concluir, sea como sea, con los perturbadores del orden, pistoleros la mayoría de ellos, que tienen por sistema el odio a todos los que no comparten sus teorías. En el sentido indicado he dado órdenes terminantes y concretas al gobernador civil, para que Vizcaya recobre la tranquilidad de modo inmediato."

También se advierten algunos movimientos sospechosos entre los elementos nacionalistas, y de ello me he ocupado asimismo, instruyendo debidamente a dicho gobernador.

Comentando el Sr. Maura el debate de ayer en la Cámara, ha dicho a los periodistas:

"Me ha doído en el alma la jornada de ayer, pues el único resultado de ella fué el haberse

determinado por la ley de Asociaciones respecto a leyes clandestinas; en la reunión de anoche existe la creencia de que se planeaba algo delictivo y por ello se detuvo a los trece individuos que tomaban parte en dicha reunión.

Se les ha ocupado un documento importante que confirma la impresión que se tenía desde hace bastante tiempo, y es que los comunistas, acogiéndose a la ley de Asociaciones, presentan en regla los estatutos y documentación para constituir entidades y luego se apartan de ellas, formando pequeñas células o núcleos, intentando formar sociedades secretas, no sólo en Madrid, sino en diferentes puntos de España.

El Sr. Galarza terminó diciendo que si estas sociedades no son peligrosas por el número de sus asociados, lo son, en cambio, por los procedimientos que tratan de emplear.

Los trece detenidos anoche y los documentos encontrados serán puestos a disposición de la autoridad judicial.—Atlante.

perdido por completo una sesión.

El discurso del Sr. Ossorio y Gallardo, brillante como suyo, careció, a mi juicio, de base y fundamento, ya que la única cosa que se ha podido imputar al Gobierno es que en determinados y contados casos atentó contra la libertad individual, teniendo al Parlamento en funciones y permitiendo sin trabas de ninguna clase los derechos de reunión y toda clase de propagandas.

Ustedes saben que el propio Sr. Ossorio y Gallardo ha sostenido que acepta las dictaduras asentadas sobre tres principios concretos.

Tiempo limitado, programa concreto y rendición de cuentas. Y ése es nuestro caso.

Yo no he querido intervenir en el debate por no alargarlo, pero espero que todo el mundo habrá visto con meridiana claridad que el resultado del mismo fue que el Gobierno, ante ninguna presión, por justa que sea, cederá en sus básicos deberes de garantizar por todos los medios el orden público y defender la República.

La mayoría de la Cámara apoyó como era dado esperar, los propósitos del Gobierno en el sentido que he dicho; de modo que no ofrece lugar a dudas. Tal es mi creencia, al menos.—Atlante.

### EL VIAJE DE MACIÁ CONTRARIA A TODOS LOS MINISTROS, EXCEPTO EL PRESIDENTE, AZARA Y NICOLAU

Madrid, 12. — "El Sol" se ocupa del viaje del señor Maciá a Madrid, que está completamente decidido para mañana jueves, acompañándole los señores Tarradellas, Ventura y Gassol, Pulg y Ferrater y Aguadé. Los señores Carnes, Hurtado y Company se ocuparon de las últimas disposiciones de a llegada del presidente de la Generalidad a Madrid.

En una reunión de los ministros, aunque sin carácter oficial, se ocuparon de la cuestión. El señor Alcalá Zamora abogó por el viaje con gran simpatía, creyendo que es muy conveniente. En el mismo sentido se expresaron los señores Azafía y Nicoláu; los demás ministros guardaron un absoluto mutismo.

Según parece la ceremonia de la entrega será sencillísima. Se celebrará en la presidencia, ante todos los miembros del Gobierno provisional y los señores Maciá y Alcalá Zamora que pronunciarán breves discursos.

Los miembros de la "Esquerda" que se encuentran en Madrid se muestran optimistas en esta cuestión. Consideran muy viable el voto particular del señor Xirau, al título primero de la Constitución, en el que se pide se inserte en este el Estatuto catalán.—Atlante.

### "EL SOL" FIDE EL TERROR CONTRA BARCELONA

Madrid, 12. — Respecto a la situación social de Cataluña, dice "El Sol" que en el ambiente catalán de Madrid se estima que se acercan unos quince días críticos ante los cuales conviene reforzar la política del gobernador de Barcelona.—Atlante.

**Pastillas KLAM**

**Curan la TOS**

por fuerte y crónica que sea

**¡PROBADLAS!**

La primera caja convalidada

**SÓLO CUESTA 75 CENTS.**

VENTA: En farmacias.—DETALLES: Laboratorios Ekm.—Tarragona



# DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTERIOR

## EL PROBLEMA FINANCIERO EN INGLATERRA

### Se estudian las conclusiones del Comité económico y se reunirán los representantes de los partidos políticos para buscar el equilibrio del presupuesto

Londres, 12. — En Downing Street se celebraron ayer importantes consultas relacionadas con el problema financiero. El primer ministro fué puesto al corriente de los puntos de vista de los grandes Bancos ingleses, en lo que se refiere a las conclusiones contenidas en el informe del Comité económico. El Sr. Mac Donald recibió luego a diversos representantes de establecimientos financieros. Parece que el Gobierno ha decidido mantener su actitud, que se condensa en la necesidad de equilibrar a todo trance el Presupuesto. Hoy se celebran nuevas re-

uniones para examinar otra vez el informe del Comité económico. En los círculos políticos se comenta el rumor de que las conclusiones de dicho Comité han ocasionado divergencias en el seno del Gobierno. No obstante, se cree que el Gobierno hará un llamamiento a los representantes de los dos grandes partidos, y que se celebrará la semana próxima una reunión, en la que parece que se discutirán los medios de equilibrar el Presupuesto, aun cuando esto seguramente exigirá sacrificios a las clases pudientes y a los obreros.—Atlante.

## Provincias

### EN SEVILLA. — EXPLOSION DE DOS PETARDOS

Sevilla, 12. — Esta madrugada, cuando realizaba maniobras una máquina de la Compañía M. Z. A., entre la estación de Sevilla y la Plaza de Armas, hicieron explosión dos petardos, que produjeron gran alarma y algunos destrozos en la máquina. A consecuencia de la explosión, el auxiliar de vías, Eduardo Tomás, que dormía cerca de la vía, resultó herido en el muslo izquierdo. A poco de haber ocurrido la explosión, el guardaguayas Francisco Díaz Ordóñez, se presentó a su jefe capataz, declarándose autor, por imprudencia, de la explosión. Dijo que los dos petardos los había encontrado en una cajita para que hiciera lo que creyera conveniente, y él, sin darse cuenta de lo que representaba, los abandonó en la vía, y luego, al registrarse la explosión y comprobar los destrozos, confesaba la torpeza cometida en contra de su voluntad.

### EL VIERNES IRA A MADRID EL SEÑOR MACIÀ

Madrid, 12. — Un significativo diputado de la minoría de "Esquerda Catalana", dijo que el viernes llegará a Madrid, por la mañana, el señor Macià, y quizá venga acompañado de los diputados de dicha minoría que se encuentran en Barcelona. Por lo que respecta a la reunión que los diputados de esta minoría celebraron con el jefe del Gobierno, sabemos que la conversación que mantuvieron trató del ritmo protocolario que ha de revestir la entrega del Estatuto.—Atlante.

### "EL IMPARCIAL" CONTRA EL ESTATUTO, PERO DICE QUE NO ES ENEMIGO DE EL

Madrid, 12. — "El Imparcial", dice que se está llegando a los umbrales de la locura en la discusión del Estatuto de Cataluña y conviene exponer la situación de cada cual tal y cual es. No es adversario de un Estatuto que diera a las regiones la autonomía administrativa y la desintegración de ciertos organismos, no influyentes en el concepto de la unidad de la patria. Se habla de imponer a aprobación del Estatuto amenazando con la revolución en el caso contrario y ésto el Gobierno ni las mismas Cortes pueden aceptarlo por dignidad. No hay otro camino que discutir la Constitución y acatar la decisión de la República lo mismo si estas votan una República unitaria, que una República federal, en la que caben todos los estatutos.

### UN DIALOGO ENTRE COMPANYS Y MAURA

Madrid, 12. — Al terminar la sesión, en los pasillos sostuvieron un cortés pero vivo diálogo los señores Maura y Companys sobre el discurso pronunciado por este último al tratar del problema de Cataluña.

### El ministro de la Gobernación hizo ver al jefe de la minoría de la Izquierda Catalana que no fué sincero al intervenir para exponer la situación social y política de Cataluña y con ello ha restado simpatías al Estatuto

Subrayó el ministro de la Gobernación que si en la Cámara se suscitase de nuevo esta cuestión hablaría en los mismos términos para obligar al señor Companys a que diera todo lo que hay dentro de él. El señor Companys contestó en los mismos términos corteses pero muy vivos.—Atlante.

### LO QUE DICE ALBA

Madrid, 12. "El Liberal" publica una conversación con don Santiago Alba, el cual dice que el Estatuto de Cataluña no es obra sólo de Macià, sino de muchos. Habrá que discutirlo con toda altura como requieren las circunstancias. Cree que conviene que llegue a la mesa del Congreso con toda oportunidad y que a parte que más se discutirá será la económica, que a su juicio no puede aceptarse tal como está. También se discutirá el Estatuto en otros pequeños detalles, pero que espera que con pequeñas modificaciones será aprobado. Intervendrá en la discusión con toda ponderación. Cree que la marcha de la situación actual, sólo dependerá de las normas económicas que se le den, porque desde luego, las cuestiones primordiales son las económicas. El señor Prieto tiene una excelente intención, pero el fué el primero que no quiso encargarse de ese ministerio.—Atlante.

### LA COMISION DE RESPONSABILIDADES CREEMOS QUE TENDRA EN CUENTA A MAURA, GALARZA Y LARGO, TRES DELINCUENTES

Madrid, 12. — La Comisión de responsabilidades se reunió esta mañana en el palacio de las Cortes y el Sr. Blanco presentó el voto particular que había anunciado. Después de un preámbulo, el Sr. Blanco propone que el artículo 19 del dictamen quede redactado en la siguiente forma: "Examinadas las alegaciones del inculpaado, la Comisión formulará la correspondiente propuesta de resolución, que remitirá a las Cortes Constituyentes. Si los hechos investigados se consideraran constitutivos de delito comprendido en las leyes penales vigentes, la Comisión mantendrá fundamentándola su propuesta ante la Cámara y ésta, ante la existencia del referido u otro delito, acordará la remisión del asunto a la Sala de lo criminal o a la de lo militar del Tribunal Supremo, según la calidad del culpable o naturaleza del delito de que se trate. Si el delito entrañase, a juicio de la Comisión, responsabilidad de otro género de índole política o moral, aquélla, según su prudente arbitrio, impondrá a las Cortes la sanción de igual naturaleza que pudiera imponerse, y éstas lo acordarán en su caso libremente.—Atlante.

## DE INSTRUCCION PUBLICA

Madrid, 12. — El ministro de Instrucción manifestó que ha nombrado el Patronato de Misiones pedagógicas que será presidido por don Manuel de Cossío, Integrarán la Comisión central el Director del Museo Pedagógico Nacional, que ejercerá funciones de vicepresidente del Patronato; don Rodolfo López, don Marcelino Pascual, don Francisco Barón, don Antonio Machado don Lucio Martínez Gil, don Luis Bello, don Pedro Solano, don Enrique Rojas, don Blas Núñez, don Oscar Esplá y otros. El Museo Pedagógico ha ofrecido locales para la secretaría del Patronato y servicios necesarios. Las Misiones pedagógicas comenzarán a actuar utilizando el crédito de 300.000 pesetas que les ha sido otorgado. La Comisión mixta de construcción de nuevos grupos escolares de Madrid se reunió ayer examinando la construcción de un grupo en solares de las calles de Riego, Alejandro Ferrán y Alicante. Tendrá nueve secciones de niños, seis de niñas y tres de párvulos. El presupuesto de construcciones es de 1.600.000 pesetas. Se ha firmado la convocatoria de oposiciones a 25 plazas de auxiliares numerarios de las Escuelas de Artes y Oficios y Dibujo Artístico. Entre otras visitas, el ministro recibió al director de "El Liberal", que le ha reiterado la petición hecha por el Ayuntamiento de Játiva, para que se autorice el funcionamiento de un Instituto de segunda enseñanza en dicha ciudad. Por muchas razones de orden geográfico y de interés para la cultura, Játiva tiene derecho a este Instituto y habrá que abreviarse los trámites con objeto de ver si puede funcionar en el curso próximo. También ha recibido al presidente de la Diputación de Vizcaya, que le visitó para tratar del pago de las 250.000 pesetas como subvención para el Liceo de Bilbao, ya construido, y cuyo último plazo es el que está pendiente.

### EL VIERNES SERA ENTREGADO AL SEÑOR BESTEIRO EL DICTAMEN DE LA COMISION QUE HA IDO A SEVILLA

Madrid, 12. — El señor Besteiro ha manifestado esta noche a los periodistas que iba a darle una noticia que no sabía si sería discreta porque el Gobierno no la conocía todavía; es que, probablemente, no habrá vacaciones parlamentarias. El viernes tendremos el dictamen de la comisión que ha ido a Sevilla y seguidamente comenzará a discutirse. La Comisión de Constitución tiene ya terminado hasta el título cuarto con lo que ya han discutido lo más importante, es decir, la cuestión batallona y así el examen de los otros títulos será más rápido. Desde luego la Comisión trabajará el sábado y el domingo a pesar de ser festivos. Convendría que ustedes los periodistas hicieran resaltar la labor de las comisiones, que es intensa, pues el público no se da cuenta de ella. Mañana, después de a sesión

### LA SITUACION DEL «MALIGHYN» Parece que el rompehielos corre peligro de ser destruido por los témpanos de hielo

Moscú, 12. — Un radio del rompehielos "Malighyn" comunica que el barco ha corrido inminente peligro de ser destruido por enormes témpanos de hielo que lo han tenido aprisionado durante cuatro días. Durante la marcha sobre el hielo, el profesor Wiess, jefe de la expedición, ha salvado la vida al periodista alemán Friedrich Sieburg, que cayó al fondo de una cortadura, lanzándole su salvador un cabo, con riesgo de ser arrastrado al abismo con Sieburg. Los expedicionarios han visitado el depósito de viveros de

ordinaria se reunirá el Congreso en sesión secreta, para tratar de algunas cuestiones de régimen interior. Hoy se iba a ver esto, pero no se ha llevado a cabo. Los diputados no estaban advertidos y se sustentaron apenas terminada la sesión ordinaria.—Atlante.

### EL MINISTRO DE COMUNICACIONES HABLE DEL ESTADO ACTUAL DEL CONFLICTO DE LA TELEFONICA

A primera hora de la tarde, recibió el ministro de Comunicaciones a los periodistas y les manifestó que había celebrado una entrevista con los representantes obreros del Sindicato Nacional de Teléfonos, sin haberse llegado todavía a un acuerdo. Además, había celebrado una conferencia con el director de la Compañía Telefónica, el diputado Sr. Jiménez y representantes de la Compañía, y en ella se ha tratado de conseguir la asistencia de la representación de los obreros del Sindicato Nacional a las conferencias que vienen celebrándose para resolver el conflicto existente. —¿Y cuál es su impresión? —preguntaron los periodistas. —Mi impresión es buena; y casi es seguro que mañana podré decirles algo concreto. Un informador preguntó si le había dado conocimiento de sus gestiones la Comisión que fué a Sevilla para depurar responsabilidades en relación a los sucesos allí ocurridos. —Sí—contestó el Sr. Martínez Barrios—. Me han dado cuenta, como diputado que soy por la capital. Pero me han rogado los comisionados que no haga públicos los informes. —¿Seguirá ocupando el Gobierno civil de Sevilla el Sr. Bastos? —No sé ni aun si está en Madrid. Posiblemente, si el Sr. Bastos estuviera en Madrid, su regreso dependería del resultado de los trabajos llevados a cabo por la Comisión investigadora.

### EN CORDOBA Y ZARAGOZA, NO PASA NADA

Madrid, 12. — Al llegar el ministro de Gobernación al Congreso le preguntaron los periodistas qué ocurría en Córdoba. Contestó que nada y que sólo en los pueblos de Castro del Rio y Bujalance había huelga general que estaba resuelta. —¿Y en Zaragoza? —Había gran efervescencia; todo ha terminado. Las tropas están en la calle y se habrán cerrado todos los sindicatos.—Atlante.

### LOS MILITARES, DICTATORIALES

Madrid, 12. — Parece ser que han sido enviados a la autoridad militar dos números de "La Correspondencia Militar", por considerarse que algunos de sus artículos excitaban a la rebelión.—Atlante.

### LA COMISION PARLAMENTARIA DE FOMENTO

Madrid, 12. — A las diez de la noche se ha reunido la Comisión parlamentaria de Fomento para examinar el proyecto de ley de aquel ministerio, sobre obras públicas. Probablemente que habrá terminado mañana el dictamen.

## DESPUES DEL PLEBISCITO

### Para la unificación de los servicios públicos del Reich y de Prusia, se acudirá a un referéndum popular, ante el temor de que no encuentre mayoría parlamentaria

Berlín, 12. — Se da como próxima la realización de un nuevo plebiscito. El día 9 de agosto estaba dirigido a la obstaculización de una de Gobierno; el plebiscito proyectado actualmente debe servir a una obra de construcción. Se trata de una reforma administrativa que uniría bajo un mismo control todos los servicios públicos del Reich y de Prusia. Pero este proyecto de fusión de las dos administraciones podría muy bien no obtener mayoría en el Parlamento. En vista de esta eventualidad se prepara un nuevo plebiscito para resolver el problema.

### Berlín, 12. — Braun, presidente del Consejo prusiano, ha declarado en un artículo que publicaba ayer el "Vorwaerts", que Prusia se encuentra dispuesta a ayudar al Reich en la racionalización del aparato administrativo.

Los rumores que han corrido últimamente sobre divergencias de opiniones entre el Reich y Prusia tienen, empero, cierta razón de ser. El Partido del Centro se ha desgajado en dos grupos, uno de los cuales sigue al canciller Brüning, y que podría llamarse Partido del Centro del Reich, y otro que se ha congregado en torno de Hess, que representa el Partido del Centro Prusiano. Berlín, 12. — Al día siguiente al del plebiscito, Mr. Seidte, jefe de la Asociación de los Cascos de Acero, organización que, como se sabe, había pedido esta consulta popular, expuso a los periodistas extranjeros la finalidad perseguida por la Asociación. Seidte no ha dejado de subrayar que, tanto él como sus amigos políticos, constituían, no una agrupación de partidos políticos, sino una agrupación de antiguos combatientes decididos

a reconquistar la libertad perdida. "Si se quiere definir la línea de conducta del "Stalhelm", continúa expresándose, puede decirse que es el adversario de las ideas liberales y democráticas tal como en el régimen actual. ¿Qué quiere el "Stalhelm"? Quiere, para Alemania, la libertad nacional. Rehúsa toda idea de guerra y no predica, ni legitimamente, la revancha, ya que la amada Alemania no ha sido vencida en ningún campo de batalla. Luego se ha referido al plebiscito y dice que alguien ha creído, y con razón, que el fracaso ha sido debido a haber tenido por compañeros de elección a los comunistas. No obstante, él ha podido constatar con satisfacción, que nueve millones de alemanes, pertenecientes a la oposición nacionalista, habrán respondido al llamamiento de sus jefes. Ha proclamado que, desde la Revolución, el movimiento nacional alemán prosigue su marcha ascendente. Al referirse a otras cuestiones, tratadas en su conversación por Seidte, en particular a las relativas a la frontera del Este y al Tratado de Lórcano, el mayor Wagner ha declarado que sería tan útil para Francia como para Alemania la modificación del régimen de Alsacia-Lorena. En cuanto a la frontera polaca, el mayor Wagner no ha ocultado que el "Stalhelm", del mismo modo que todos los partidos y agrupaciones políticas de Alemania, rehúya el conocimiento de la situación actual y exigen una rectificación de la frontera germanopolaca, ofreciendo a Polonia importantes garantías. Washington, 12. — En los círculos oficiales se ha recibido con satisfacción la noticia de la firma del protocolo del plan Hoover, repartiéndose el pago por parte de Alemania de la anualidad incondicional en diez anualidades.—Atlante.

### Episodios de la revolución alemana

LOS COMUNISTAS TOMAN ENERGIICAS MEDIDAS CONTRA EL TERRORISMO POLICIACO. Berlín, 12. — Gracias a las energicas medidas tomadas por el prefecto de Policía de Berlín para asegurar el orden, la casa de Karl Liebknecht, domicilio central del partido comunista, y en las calles adyacentes, no se ha producido ningún nuevo incidente. Durante el día de ayer fueron detenidas 19 personas, que no obedecieron a la Policía. En el barrio berlinés de Weissensee, varios miembros de la Asociación comunista prohibida, "Combatientes del frente rojo", fijaron clandestinamente en las paredes de las casas de la zona inmediata a la Escuela unos pasquines incitando abiertamente al asesinato del jefe de Policía del distrito, teniente Becker, y añadiendo que dicha Asociación asesinará a dos oficiales de la Policía por cada obrero que resulte muerto por la Policía.—Atlante.

### La asamblea de metalúrgicos

Para dar cuenta del estado de las negociaciones con la Patronal metalúrgica, se convocó a todos los trabajadores del Ramo a la asamblea que se celebrará a las cinco de la tarde en el Palacio de Proyecciones de la Estación. — El Comité de Asesoría

### EL GOBIERNO AUSTRIACO SOLICITA A LA S. DE N. EXAMINE SU SITUACION ECONOMICA Y FINANCIERA, ASI COMO LA APERTURA DE CREDITOS

Ginebra, 12. — En la Secretaría General de la Sociedad de Naciones se ha recibido una nota del Gobierno austriaco, en la cual dicho Gobierno ruega al Consejo del organismo internacional de Ginebra que tenga a bien examinar las dificultades económicas y financieras de Austria y solicite la apertura de negociaciones encaminadas a la concesión de créditos, con respecto a los cuales no se ha fijado todavía la cifra. Antes de dar respuesta a esta demanda, deberá reunirse, por la Secretaría de la Sociedad de Naciones, la documentación necesaria relativa a la situación financiera de Austria. Con este objeto se ha acordado que vayan a Viena los señores Avenol y Loweday y, una vez reunida la citada documentación, la demanda del Gobierno



La Línea

AL CIUDADANO MINISTRO

Con fecha 25 del próximo pasado mes fué clausurado este Sindicato, como, asimismo, lo fueron el de Algeciras y el de Jimena de la Frontera, sin causa que lo justifique, y decidimos esto, ya que hasta la fecha ni se nos ha procesado ni hemos recibido ningún comunicado judicial como justificante de la clausura de estas organizaciones.

Nosotros, señor ministro, no poseemos gran conocimiento en materia jurídica, pero si los suficientes para comprender que se ha cometido un atropello y un abuso de autoridad castigado por las leyes constitucionales españolas, cuando éstas rigieran para todos los ciudadanos sin distinción de castas ni posiciones, más o menos encumbradas.

Fuimos al gobernador para hacer constar nuestra protesta y pedir el levantamiento de clausura de nuestros Sindicatos y, al mismo tiempo, pedirle una explicación del motivo de esa determinación, y este señor se vió en un gran apuro. Nos dijo unas cuantas cosas que dichas por un cualquiera, lego en materia social, o un pobre hombre, quizás nos hubiera convencido, mas dichas por la primera autoridad de una provincia, no; dada la creencia nuestra de que todos los cargos de responsabilidad de la República han sido escogidos con fino tacto y dados a los hombres de verdadera valía.

Entre las cosas de más peso que se dijo, fué que en Jimena estaba aquella organización capitaneada (aquí se ve el consentimiento del gobernador) por dos portugueses y que, como extranjeros, los podía expulsar. Estos extranjeros, señor ministro llevan en España más de veinte años; no ocupan cargos en el Sindicato ni los han ocupado nunca; tienen su familia ya creada en Jimena y en la Compañía que trabajan llevan once años, y ahora porque estos trabajadores están en huelga por solicitar un aumento en sus salarios, el patrono, que tanto tiempo les viene sosteniendo, se ha dado cuenta de sus verdaderas nacionalidad y se pretende, de acuerdo con quien sea, expulsarlos, intentando de esa manera vencerlos ante el temor de tener que regresar a su país.

Si esta infamia se comete con el beneplácito de las autoridades de la República democrática, los trabajadores de aquella localidad no la consentirán y los defenderán como algo suyo, que hoy ya son.

Nada diré de la toma por asalto del Sindicato de La Línea, por un piquete del benemérito cuerpo de la Guardia civil, al grito de: "¡El que se resista, patas arriba!". No, nada de esto que pueda molestar la fina sensibilidad del ciudadano ministro, ni tampoco referiré el caso de querer expulsar al conserje del Sindicato de Algeciras, gravemente enfermo; no, nada de esto, que son episodios naturales del nuevo régimen.

Pero si decimos, y esto con toda la energía del derecho atropellado, que esta Comarca, que cuenta con las organizaciones adheridas en Ceuta, Algeciras, Jimena, San Roque, Castellar, El Campamento, La Línea, Estación de San Roque, con un total de QUINCE MIL afiliados, espera ver, a la mayor brevedad, sus Sindicatos abiertos.

Si hemos delinquido, procedáse contra nosotros, de lo contrario, veremos que el atropello a los obreros organizados en la Confederación Nacional del Trabajo es norma en el Gobierno de la República; y a esto no estamos dispuestos y nos defenderemos como podamos.

No acostumbramos a amenazar a nadie, pero si advertimos lealmente. Si no se hace caso a los telegramas cursados al ciudadano ministro; si no hay forma alguna de recobrar nuestros derechos ciudadanos, a los cuales tenemos tanto derecho como al primer ministro de la República; si, en verdad, se comprueba lo dicho por el gobernador de esta provincia, que para nosotros no hay ley, entonces, fuera de ella actuaremos. O se nos de-

INFORMACION DE PROVINCIAS

ja funcionar normalmente con todos nuestros derechos jurídicos acogidos a la ley de Asociaciones, con plena responsabilidad de nuestros actos, o, de lo contrario, actuaremos fuera de ella, sin que seamos nosotros los responsables de lo que pueda ocurrir.

Si es que se nos quiere obligar a tomar actitudes que rechazamos, se debe decir claramente; no se nos cuegue luego el epíteto, tan en boga, de: "Enemigos de la República; perturbadores a sueldo", sacando a relucir que si todo lo que ocurre es debido al oro monárquico o al oro catalán.

Así, pues, ciudadano ministro, queremos vivir en paz. Esperamos que la apertura de los Sindicatos clausurados en esta comarca sea un hecho. Lo exige así la impaciencia de QUINCE MIL trabajadores, ya que la serenidad y la espera tienen un límite. Traspasado éste, señalaremos entonces quiénes son los perturbadores desde las altas esferas y los verdaderos enemigos de la República, estén donde estén; a más que el régimen de oprobio, de tiranía y atropello, no lo hemos derribado todavía y tendremos que conspirar nuevamente, quizás más violentamente que cuando usted y nosotros conspiráramos.

Al hacer pública esta protesta es porque el público ha sido el atropellado, y dado que en privado no se nos hace caso, al mismo tiempo que si ocurre lo que nosotros no deseamos, pueda tener la opinión pública datos más que suficientes para juzgar a unos y otros y saber quiénes son los verdaderos responsables de la intranquilidad pública.

Por la Federación Comarcal del Campo de Gibraltar. — El secretario, C. Zimmermann.

La Línea, 8 de agosto de 1931.

partamentos se les han instalado algunas mejoras y a otros han prometido llevarlas a efecto. No solamente se circunscribe la labor del Sindicato a todo lo anteriormente enunciado; sino que desde hace tiempo viene realizando una labor general de estadística en el orden del consumo, producción y distribución, ejerciendo extraordinariamente un control en la industria siderometalúrgica, auxiliado poderosamente por el concurso de las Técnicas de las 28 secciones de que se compone este Sindicato.

Debido a todos esos datos estadísticos, que para mayor comprensión de los trabajadores, irán expresados en gráficos, podremos en día no lejano decirle a la Empresa lo que gana y lo que consume.

Ya ha empezado a preocuparse bastante nuestra determinación, retirando ciertos datos estadísticos; pero todo será inútil.

El verdadero estadista es el trabajador, que es el productor y el que suministra las partes de producción y consumo a la Empresa; pero, no obstante, si hubiera alguno de estos trabajadores que nos agarda datos estadísticos, lo consideraremos indeseable y en su día se le juzgará.

Con todos los datos enunciados, podremos hacerle a la Empresa peticiones concretas sin temor a equivocarnos, a la vez que le demostraremos nuestra capacidad.

Esta ha sido, hasta la fecha, la labor de nuestro Sindicato; teniendo en estudio, para llevarlo a la práctica dentro de un par de meses a lo sumo, la creación de escuelas racionalistas para los socios del Sindicato y para sus hijos; a cuyo efecto ya tiene el proyecto de construcción de estas escuelas en el magnífico edificio que en la actualidad está construyendo y que no dudamos que será uno de los mejores de España.

Interín, estas escuelas probablemente quedarán instaladas en un local eventual.

Esta es la labor desarrollada por el Sindicato de Sagunto, a grandes rasgos sin minuciosidades. — Nicomedes Cortés.

puerto de Sagunto

Es hora ya de que los trabajadores nos demos perfecta cuenta de lo que son y lo que representan los Sindicatos.

Ellos, y solamente ellos, constituyen la verdadera palanca que, apoyándose en el punto "unión" ha de lograr levantar la gran mole proletaria que yace dormida.

Los trabajadores todos podemos apreciar de una manera rotunda los beneficios que a nuestra clase reporta la sindicación.

Cuatro años llevamos organizados y oos de ellos, o sean los primeros, bajo aquella ignominiosa Dictadura.

Hermosas y dignas de admiración fueron las gestas de los trabajadores de Sagunto, que no querían someterse a una poderosa Empresa.

En estos momentos recuerdo al periódico francés "Paris-Midi", preocupándose de los trabajadores de Sagunto.

En Valencia la que se levanta ante aquellas gestas de los trabajadores saguntinos; son los pueblos, es hasta la capital de España, los que abren los brazos para acoger a los hijos de los huelguistas.

Hasta el más lejano villorrio llegó el eco de lo que ocurría en Sagunto; y todo ello a pesar de anastasiar a la Prensa.

¿Cómo, pues, surgió aquella rebeldía? Sencillamente; debido a la organización. Sin ésta, no hubiera masa compacta y todo acto reivindicatorio hubiera sido inmediatamente localizado.

Muchas son las mejoras que se han conseguido estando organizados, a pesar de todo cuanto digan cuatro desgraciados sometidos a nuestros explotadores.

En el orden moral, ya no vemos al artipático y grosero mandón o mandante que trataba mal al trabajador y amenazaba a la vez al que defendía y frecuentaba el Sindicato.

Este ha sido reconocido por la Empresa; y los delegados de Sección son reconocidos para intervenir en os asuntos del trabajo con la Patronal.

En el orden material, debemos hacer constar que se suprimieron algunos millones de horas extraordinarias al año; los jornales mejoraron y a ciertos de-

Así se explica que un obrero que debía ganar 15 pesetas, gana 6'75, y que a un cortador que, por ejemplo, pudieran quedarle 500 pesetas al mes, le quedan 100; y a esos señores que bien merecen estar en el banquillo se les deja en libertad para seguir explotando de una manera inhumana, despilfarrando el sudor de obreros en francachelas. Mientras ellos y sus hijos visten y comen los que les viene en gana los nuestros, por el contrario, ni comen ni visten ni reciben instrucción, y así, de ese modo, todas las cosas.

Así, pues, camaradas, ya podéis ver con claridad donde radica el sufrir y las privaciones de todos vosotros y de vuestras familias, y eso hay que tirarlo por tierra con valentía, no como hoy se hacen las cosas, en espera de que un ministro, tan burgués y tan vividor como esos señores patronos, extienda en un decreto una ley y sea la ley una trampa, como hasta el presente viene ocurriendo. ¿Tienen derecho esos señores propietarios a disfrutar del 70 por 100 de vuestro trabajo sin exponer un solo céntimo?

¿Estáis conformes vosotros a vivir sin remuneración y, por consiguiente, a no disfrutar del producto de vuestro trabajo? — Corresponsal.

Valencia

SINDICATO DE AGUA, GAS Y ELECTRICIDAD

El próximo día 16 vence el plazo legal de huelga para las Secciones "Valenciana de Electricidad", "S. A. F. E." y "Aguas Potables de Valencia", afectas a este Sindicato.

Entos compañeros van a luchar animadísimo y ansiosos de triunfo.

Esperan contar con la simpatía y ayuda moral de todos los compañeros de la Confederación. — La Junta.

Burriana

GRAN MITIN DE AFIRMACION SINDICALISTA

Abre el acto, con palabras de salutación, el compañero Cristóbal Caballé, del Sindicato de Artes Gráficas.

Manifiesta que en los momentos que las clases obreras son oprimidas por las clases patronales, la C. N. T. ha organizado con sus elementos una labor de propaganda por toda la región, para dar a conocer los postulados de la misma.

Termina su exposición y concede la palabra al compañero

La Unión

LA EXPLOTACION DE LAS MINAS

Son muchas las denuncias públicas que plean hacer, para poner al descubierto los fraudes y robos legales e ilegales de los patronos de minas de La Unión, Mazarrón y Cuevas de Almazora.

Existe en este pueblo unas minas llamadas "Cabezo Rajado", propiedad de Herederos Dorda, sujetas a mil alternativas en el tiempo.

Primero, Manuel Garrido, maquinista de la Armada, robó la friolera de un saco de billetes, dejando un déficit terrible.

Los Dorda, que decían que Garrido era un ladrón, ocuparon bien sus posiciones e impusieron ciertas condiciones de trabajo a destajo inaguantables.

En estas minas se paga el 33 por 100; el 7 por 100 de seguro; el 1 1/2 por 100 de retiro obrero; 1'60 pesetas por cada vagoneta que se extrae de la mina; 4 pesetas por cada vagoneta de regaste de lavadero, a más el cortador tiene que pagar el personal del lavadero, que viene a resultar, aproximadamente, a un 70 por 100.

Estos cortadores tienen que proveerse de todos cuantos utensilios necesitan, como son explosivos, madera, etc., etc. A más, me consta, que cuando les pesan el mineral, también hacen lo que pueden.

A los obreros, en el interior, se les paga, por los cortadores, a 5'75 pesetas unos, y a 5 otros; y en el exterior, a 4'50, 4 y 3 pesetas.

Para el que expone el dinero, venga de donde venga, y procura moverlo en trabajos, tiene, por mi modo de encauzar las cosas, un calificativo; pero para el de estos parásitos que paseando por donde les da la gana se apoderan de un modo tan asqueroso del producto ajeno, para esos otro calificativo.

PRUDENCIO CAJA

Tomo parte en este acto — dice — para demostrar 'que hay compañeros.

Pregunta a las autoridades: ¿Qué clase de ley es la que existe? Antes había Monarquía, y sus leyes se regulaban por la Constitución del 78... ¿Y ahora? Sin embargo, en los momentos que atravesamos se suspenden mitines, conferencias, etc. Y es

una verdad, que nosotros que hemos defendido y traído el nuevo régimen y quizá los únicos que estamos dispuestos a defenderlo en medio de la calle, somos los revoltosos, los vejados y los que no queremos consolidar la República.

Pero nosotros venimos a indicar a las clases obreras cuál es el lugar que deben ocupar, y les inculcamos la sana rebeldía para que aprendan a defender sus libertades. Yo sólo os diré, trabajadores, que es necesario instruirse, reunirse, venir a la C. N. T., que es la organización que persigue la libertad y la total reivindicación de los que la integran.

ESTEBE

Saluda, en nombre de la Regional levantina, a los trabajadores de Burriana.

Lamenta la poca asistencia de mujeres en estos actos sociales.

Habla de las dos centrales sindicales: la U. G. T. y la C. N. T. Dice que cada uno tiene distinta táctica, pues mientras la Unión General de Trabajadores acepta los Comités Paritarios, la Confederación Nacional del Trabajo los rechaza como algo inservible y repugnante.

Hace mención de los conflictos sociales en Denia y en otras poblaciones, que con la acción directa han podido llegar a soluciones de armonía en bien de la clase obrera.

Ahora — dice — que somos portadores de la verdad y de la tranquilidad, dicen que somos perturbadores, que tenemos interés en destruir la República. No es cierto. Miente la Prensa reaccionaria y burguesa como "Política", de Córdoba. Somos enemigos, eso sí, de los republicanos del 14 de abril, porque no lo han sido nunca. Si volvieran los tiempos de ignominias, seríamos los primeros en defender, dando nuestra vida si preciso fuere, las libertades de España.

Los que están al frente del Gobierno — agrega — son los únicos que han prostituido a la República.

DOMINGO TORRES

Saluda, en nombre de los trabajadores de Valencia, a los compañeros de Burriana.

Hemos venido — dice — a explicar nuestros principios. Aceptamos la reciprocidad de pensamiento. El que no esté conforme, vea confusas nuestras argumentaciones o quiera refutarlas todo cuanto se lleva dicho, haciendo uso de la libertad de tribuna que ofrecemos, desde ella que lo diga.

No eludo el momento actual — continúa — ya que como hijos del pueblo que somos, tenemos derecho a analizar por los cauces que lo llevaban, para poderlos defender y defendernos.

Existe una represión contra la C. N. T. — exclama —, porque es la única organización solvente que se mantiene firme. Por sistema, la burguesía niega toda ventaja a nuestra organización y confía su defensa a la Guardia civil. Y esto, compañeros, es un sarcasmo. Los que antes sugerían al pueblo, garantizándole una libertad que no pasaba de la promesa, son los mismos que combaten con la metralla de las instituciones indecibles y parasitarias al mismo pueblo que los entronizó y les dió las riendas del Poder. (Sevilla que responda, porque sus hijos, ya cadáveres, no podrán hacerlo).

Cuando las masas populares exigen que se lleve a efecto lo prometido — dice —, la Historia enseña que fueron asesinados vandálicamente los que tal misión tuvieron. En la Revolución Francesa el pueblo sufrió, en los Campos Eliseos, una represión saagrienta. Más tarde, igual engaño al pueblo, Thiers, en la "Commune", llevó a cabo la más criminal de las matanzas colectivas.

En la Monarquía — agrega — todo fué echado en su cuenta; en la República son los mismos hechos los que se manifiestan. El mal está en el régimen capitalista.

Los que pertenecemos a la C. N. T. — termina diciendo —

Vitoria

A TODOS LOS EMPLEADOS DE LA CASA "SINGER" DE ESPAÑA

Compañeros todos: Después de casi tres meses de encarnizada lucha que vienen sosteniendo nuestros bravos compañeros de Barcelona con la poderosa "Singer", y viendo el estado cerril y de silencio en que se encierra esta ignominiosa Compañía, no es ella, sino nosotros los que debemos obrar en consecuencia. ¡Cámo.

Todos sabéis que la unión es la fuerza y que en nuestra decisión está el triunfo de nuestras justas reivindicaciones. ¿Por qué esperar más tiempo cuando el cálculo de todo empleado debe haber pensado que secundar la huelga todos y solidarizarse con nuestros compañeros es ir en defensa de nuestros propios intereses materiales y morales? ¡No piensan igualmente los compañeros de la Compañía Singer en las pérdidas materiales que se originan a la Compañía secundando la huelga toda España! Pues pensad que eso sería suficiente para hacer salir del silencio en que se encierra la Compañía y haría que parlamentase con los obreros para ver de buscar solución al conflicto planteado; y lo que definitivamente costaría dos semanas en ganarlo, si nos unimos y nos dejamos arrastrar por la corriente, sería tiempo indefinido y demasiado largo para poder ganar nuestras justas aspiraciones.

Yo ruego a todos los compañeros "Singer", que no hagan caso de repesalias que contra ellos empleen los jefes de zona (sucursales, amenazándoles con echarlos a la calle, ni tampoco hagan caso de que les digan que no estamos en situación de pedir mejoras económicas, dada la situación del momento; pues todos estos son trucos que emplean los señores jefes y jefecillos para que el personal a sus órdenes se abstenga de secundar la huelga. Porque la fórmula de arreglo si no la ven ellos, o no les conviene verla, se la pondremos nosotros. Vamos a citar un ejemplo: un centro oficial "Hacienda", un jefe de negociado donde el cargo que desempeña dicho señor es cien veces mayor en cuanto a responsabilidad y mucho más destacado en intelectualidad que el mismo director de la Compañía "Singer"; y en cambio vemos la desproporción y diferencia en sueldos; el primero percibe de la Delegación de Hacienda seis mil pesetas anuales, y en cambio nuestro buen director tenemos, los explotados, que producir cincuenta mil pesetas para pagarle su sueldo más las dietas.

Señores administradores de la Singer, ¿tiene o no tiene arreglo? Que miren el espejo que nos han colocado delante los compañeros de la Telefónica, los que dicen y muy acertadamente que para que a ellos les pueda alcanzar un jornal de diez o doce pesetas, sólo basta con que el alto personal directivo no cobre sueldos que excedan de veinte mil pesetas anuales, así nosotros en la misma forma se lo haremos constar a la empresa Singer.

Animo, compañeros de Barcelona y región de Andalucía, y no doblegareis ante la tiranía de esta despótica Compañía, pues nosotros los de Vitoria, sabéis estamos a vuestro lado desde el primer momento dispuestos a seguir hasta alcanzar la que es realidad nos pertenece.

¡Compañeros del resto de España! Dad una nota de altruismo, consistente, en no retardarse ni un momento más en secundar la huelga, pues de ello dependerá el triunfo definitivo.

¡Viva la huelga!

¡Viva la C. N. T.!

Vitoria y agosto de 1931.

tenemos que hacer afirmaciones concretas. Se dice que somos y seguimos los derrotados y el desquiciamiento de lo actual. Eso es incierto. Lo que sucede es que nuestra actuación es consecuencia directa con la actitud imperativa de la canalocracia burguesa.

El acto terminó en medio del mayor entusiasmo.



Torelló

ACTO DE DIVULGACION DE LA "OBRA POPULAR ANTITUBERCULOSA DE CATALUNA"

El pasado domingo, a las cuatro de la tarde, en el teatro Cirvianum de Torelló se celebró este acto de propaganda.

Presidió el compañero Figueras, el que, después de breves palabras, la cedió al doctor José Alonso que suplicó, con claro, sencillo y popular estilo, lo que es la tuberculosis en sus diferentes formas, cómo se propaga y cómo hay que precaverse de ella.

El doctor José Roura, de Torelló, leyó una estadística — confeccionada, entre él y el doctor Thomas, expresamente para este acto, con amabilidad que agradecemos — de los enfermos de tuberculosis en la localidad entre la clase obrera.

Esa estadística demuestra la gran utilidad que prestará la "Obra", pues entre un censo obrero de unos tres mil individuos — varones y hembras —, son cuarenta y ocho los enfermos que actualmente deberían ser atendidos por ella.

El doctor Ferreras Munner, hace una exposición de la "Obra" tal como él la concibe; demuestra su utilidad, su alcance moral, su magnitud y la posibilidad de llevarla a cabo con el solo esfuerzo de los trabajadores.

Pone de manifiesto la inmensa tragedia del tuberculoso, desahuciado, que ve agotarse su vida sin que haya esfuerzo humano que pueda impedirlo y que no puede ser acogido, con amor, en ninguna parte porque su enfermedad repugna y asusta al mismo tiempo.

A muchos de esos enfermos los hubiese salvado la "Obra", y a los que no, les ofrece un lugar donde encontrarán mucho más soportables los últimos días de su triste vida.

Otra de las tragedias es la de las familias que tienen un individuo tuberculoso, que es un peligro constante, y al que no pueden atender ni alimentar debidamente, ni llevarlo a parte alguna porque es ésta una enfermedad maldita que asusta a todo el mundo y con la que nadie quiere relacionarse.

Esas tragedias, dice el señor Ferreras, me han llevado a la concepción de la "Obra Popular Antituberculosa"; esas tragedias hacen que me convierta en un humilde propagador y en su apóstol.

Juan Peiró, partiendo de la base ideal de que "la emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos", nos lleva a la magnífica realidad de que la "Obra Popular Antituberculosa" representa uno de los factores de emancipación y precisamente uno de los más importantes.

La poca tarea, en el sentido antituberculoso, que han hecho y hacen los Municipios y Diputaciones, no está hecha en vista de los enfermos que en ellos pueden ser atendidos, los enfermos es lo de menos, sino en vista de las buenas brevas a algunos zánganos, ya sean médicos u otra cosa cualquiera. Nosotros no podemos aceptar eso porque, además de ser una caridad indigna e insuficiente, que no alcanza a las más perentorias necesidades, es una capa para cubrir inmundicias e indecencias que no podemos tolerar.

Además, esa caridad tiene algo de muchas cosas, pero nada de caritativo, porque se utiliza para intervenir y mediatizar las ideas políticas, sociales y religiosas de los enfermos, y esa es otra cosa que no podemos tolerar ni consentir. Prueba de lo que decimos fué la famosa campaña del doctor Queraltó.

A nosotros corresponde organizar las instituciones que nos sean peculiares y necesarias, puesto que las que, en nuestro nombre, organizan otras clases sociales no tienen nada que ver con nuestras necesidades.

En conjunto fué un hermoso acto en el que se sembró mucha humanidad y mucha buena semilla, que esperamos germinará pronto y florecerá en bien de la "Obra Popular Antituberculosa de Cataluña".

INFORMACION REGIONAL

Tarasa

SUSCRIPCION PRO HUELGA GUSTAS DE TELEFONOS

El día 8 del mes actual se recaudó, entre un grupo de trabajadores de la "Fábrica de Tejidos Amorós", la cantidad de 33 pesetas, las cuales han sido entregadas a los obreros de la Telefónica de Tarasa, que se hallan en huelga.

Por la recaudadora de la misma, I. T.

San Felú de Codinas

En la sesión celebrada el día 5 del corriente por nuestro muy republicano Ayuntamiento, se le ocurrió a los muy flamantes ediles republicanos proponer la construcción de una cárcel.

Magnífico, señores republicanos! Habéis pensado en construir una cárcel sin acordaros de la necesidad que hay de construir una escuela, que tanta falta hace para el sesenta por ciento de analfabetos sea reducido a cero.

Así es como interpretáis las palabras del eximio Costa?

"Escuela y despensa", dijo el gran patriótico. ¡Cárcel y metralia han contestado los discípulos de Maura chico de San Felú. ¡Progresos que hacen nuestros repúblicos de ahora!

Sin embargo, es de elogiar la protesta enérgica del ciudadano Valls, oponiéndose a la maniobra de los carceleros del Ayuntamiento, los que no deben olvidar que para levantar los muros de una cárcel hacen falta albañiles y que en último término son éstos los que tienen la palabra.

Palamós

LA HUELGA DE BRAZOS CAIDOS DE LOS FERROVIARIOS

Después de más de tres semanas de huelga de brazos caídos en toda la línea Palamós-Flassá, por falta de pago de los sueldos atrasados, por la Compañía de F. E. E., parece que las apariencias muchas veces engañan que va a llegarse a la resolución del "primer periodo" del conflicto: el pago de los salarios que se adeudaban "antes de entrar en huelga", mediante un auxilio de 80,000 pesetas, que "dicen" presta el Gobierno a la Compañía de chantagistas.

Una vez resuelto aquí, sin embargo, surgirán, indudablemente, nuevos y graves problemas: el de la supuesta disminución y "selección" (ya sabemos lo que es esto) de personal o cierre de talleres (¡ya!); el del abono de las tres semanas en huelga, y, sin duda alguna, el del compromiso "serio" — aunque es inútil pedirle seriedad a ciertos sujetos — de seguir satisfaciendo los salarios como se debe.

Estos problemas que se plantearán inmediatamente después de haber sido pagados los obreros, requerirán una decisión y una energía a toda prueba en los individuos encargados de dirigir el movimiento; energía y decisión, sin embargo, que no se bastarán solos: que deben ir acompañados de un alto sentido de responsabilidad y sentido de responsabilidad "confederal". Queremos decir, con ello, que las resoluciones que se adopten, en todo momento, por sobre todo y ante todo, deben estar inspiradas en las tácticas puras de la C. N. T. y sus postulados. Los errores o las desviaciones, en ciertos momentos, por insignificancias que parezcan, incluyen importancias insospechadas.

A los obreros ferroviarios todos, a los cuales afecta el conflicto, incumbe ahora velar por que sus intereses de productores no sean violados ni escarnecidos por los repugnantes adrapas mercedarios de la Compañía de F. E. E. ni un minuto más. Ni burlados por los "politicos".

Antes que dejar que los "señores" directores de los ferrocarriles sigan equilmbrándose, camaradas; antes que permitir que, como represalia a una tan justísima rebeldía, se os cierren las puertas de los talleres en donde vuestro sudor alambicado se ha trocado en grandiosas fortunas para unos cuantos antes ociosos, zánganos miserables de

la colmena social, o se despida a uno tan sólo de vuestros compañeros, o se acuda a cualquier martingala por el estilo, de las que con tanta profusión dispone la burguesía, recurrid a todos los recursos; apelad a todo, mientras vuestras decisiones encajen en el radio ideológico de la C. N. T., teniendo en cuenta que, en estos momentos de intensa tragedia para el proletariado, una decisión enérgica, de "aguafuerte", violenta si es preciso ante la silenciosa violencia criminal de los repantigados burgueses, es preferible, es más plausible que toda actitud moderada.

No olvidéis que podéis contar con el apoyo de toda la Confederación, revolucionaria y "antipolítica", mientras vuestros procedimientos no sean falseados; mientras procedáis, también, en vuestros conflictos en "apolíticos" y revolucionarios. —Correspondencia.

Santa Coloma de Gramenet CASEROS Y AUTORIDADES

Días atrás habíamos del negocio redonde que hicieron y hacen las empresas que tienen terrenos, vendiendo a mil lo que les costara a uno. Ahora le toca el turno a muchos compradores de estos terrenos, que tampoco se quedan atrás en el arte de la explotación tónica y descarada. Creemos que los nuevos caseros, esos pobres caseros que construyeron barracas o boardillas indecentes, propias para cerdos y no para seres humanos, cometen un gran abuso haciendo pagar 30 ó 40 pesetas, y hasta más, de lo que no vale 3.

Pero no es esto lo peor. Lo malo y grave es que estas chozas están construidas en las faldas de las montañas, entre riscos y alcantarillados, con grave peligro de muerte. Véase sino lo que ocurrió el domingo de madrugada, durante el tiempo que el agua arrojó con furia.

Las calles — eso de calles, es un decir — convertidas en torrentes, pusieron en peligro a muchas familias.

Saltaba el agua por encima de los solares, llevándose a su paso todo cuanto encontraba, rompía verjas, socababa los cimientos de las casas e incluso las inundaba. Y de todo esto tienen la culpa los caseros y las autoridades.

Los primeros, por hacer viviendas en sitios inhabitables; y los segundos, por permitirlo y no obligar a arreglar las calles y hacer las correspondientes cloacas.

Creemos que las autoridades deben darse una vueltita por los andurriales, y tener en cuenta lo que anotamos.

Hay que dar, señores del orden, fe de vida en el referente a como están construidas las viviendas de aquellos que no pueden vivir en el Paseo de Gracia.

Dense, sí, un paseito por el fondo y si consiguen cruzar las calles sin peligro de que se les venga encima la cabeza una barraca, habrán sido ustedes unos héroes.

Y vosotros, señores caseros, ¿No os sonrojáis de cobrar un alquiler exorbitante por una pocilga? — José Cantón.

Más del conflicto de la casa S. A. Cros

Hay muchas maneras de contribuir a la involuación de los conflictos sociales en vez de solucionarios de una manera armónica, y una de las cosas que a veces los involucra más son las manifestaciones de los gobernantes. Así al menos ha sucedido en el conflicto de la Sociedad Anónima Cros.

Así fueron las cosas hasta aquí; y por otra parte, nosotros sabíamos que en la fábrica de Badalona aun se mantenía el calor en los hornos, lo que demostraba que el no solucionarse el conflicto, era por el sólo reparo de la empresa de entrevistarse con nosotros.

El que nos vuelvan a llamar de parte alguna, todavía lo estamos esperando, a pesar de decirnos que lo harían al día siguiente. ¿Por qué? Fácil es de explicar: el mismo día que hablamos quedando que nos llamarían, fué cuando apareció en la Prensa anunciando el "famoso" abortado decreto del no menos "famoso" Maura en defensa de la República, pero en realidad era en defensa del capitalismo y de represión a los trabajadores conscientes y sus organizaciones. Y, claro está, al ver la gerencia de la S. A. Cros aquel proyecto de represión contra las organizaciones con que ella mantenía los conflictos, se envalentó de tal manera, que rompió toda clase de relación con este Comité y puso toda su esperanza en el "famoso" proyecto de represión, porque ella estaba esperanzada que si venía la represión de duro, los trabajadores irían a la desbandada, y así podría salirse con la suya, fracasando el conflicto. De modo que a no ser por el "famoso" y maldito proyecto, es seguro que el conflicto hubiese quedado solucionado en aquellos días. ¿Quiénes son los responsables? La gerencia por una parte, por no dar la cara a quien la debía de haber dado en el primer momento. Y por otra parte, de una manera indirecta, pero segura, el mayor involucrador y responsable es Miguel Maura, y detrás de él Largo Caballero y los demás ministros que daban su asentimiento a semejante bárbaro proyecto.

Queda bien demostrado que quienes son los mayores o tal vez todos los responsables de que continúe el conflicto; también queda demostrado de qué manera los gobernantes contribuyen con sus estridencias a involucrar los asuntos sociales. Quienes lo vean de otra manera, esperamos nos lo demuestren. — El Comité de Relaciones.

Badalona, 11 de agosto 1931.

Badalona, 11 de agosto 1931. ¡¡¡Viva la huelga y la emancipación!!! — El Comité.

Amposta

LA CAUSA DE LOS PEONES CAMINEROS

Es vergonzoso en pleno siglo XX tener que relatar estas calamidades.

Se han acercado a nosotros unos pobres hombres, padres de familia, y nos han interrogado, ¡pero de qué forma! De una forma que hace crisar los puños de cólera al hombre más pacífico.

Estos amigos nos han dicho: "A ver, hombre, si tu puedes hacer algo por medio de SOLIDARIDAD OBRERA; pero hazlo con energía; a ver si se enteran hasta los sordos de una vez, porque nosotros ya estamos cansados de pedir, y como si pidiéramos peras al olmo. Parece que el corazón de los hombres se haya descompuesto por completo. Ni un átomo de humanismo se ve por ninguna parte".

Así nos hablaban estos hombres, con los rostros desfigurados por la angustia y la indignación.

Se trata de "los peones camineros" de la provincia de Tarragona, que dependen de esta Diputación.

¿Sabéis cuánto ganan? Pues 121 pesetas con 50 céntimos al mes, o sean, 4'05 pesetas diarias. Ahora decíme si es posible poder vivir con ese misero jornal, que si no fuera porque lo hemos visto con nuestros propios ojos, no lo creeríamos. En caso de enfermedad, les pasan el jornal durante quince días; si la enfermedad dura más, que les parta un rayo. Y como en invierno no pueden trabajar nada más que siete horas y media, tienen que recuperarla durante el verano, trabajando ocho horas y media. Todavía, después de trabajar en estas condiciones, tienen que soportar toda clase de descaros, por parte de los superiores.

¿Qué le parece a don Félix Ferrer todo esto? ¿Es que podrían vivir, él y su familia, con 4 pesetas diarias? ¿Por qué no atiende a esos obreros, que recurren a nosotros para que exijamos justicia para ellos? La Diputación Provincial, ¿qué hace sobre el particular?

Sepan los unos y los otros que, si no se hace justicia, después no vengán lamentando las consecuencias.

Sépanlo de una vez: Los peones camineros están hartos de soportar tanta miseria y tantas infamias.

Después se dirá: "Hay demasiadas huelgas". Sí, señores, hay demasiadas huelgas, porque vosotros os gastáis en una noche lo que los obreros ganan en un año. Si no reventáis de hartos, no morirán ellos de hambre.

Esto es preciso que termine. No se puede tolerar tanta miseria y tanta caferría.

Pero tened en cuenta que no está lejano el día que podremos ajustar cuentas, y entonces, ¡ay de los vencidos! La ola revolucionaria os arrollará a todos. Intidit será que imploréis piedad, pues vosotros no la tenéis a nadie.

Ahora dos palabras para vosotros, peones camineros: Como os dije el otro día, hay que pensar en organizarnos. Formad el Sindicato y la C. N. T. os abrirá sus brazos, y todos juntos logremos el triunfo. — Correspondencia.

San Cugat del Vallés

EL CONFLICTO DE LA CERÁMICA

Por no aceptarse las bases que presentamos a Xandri y Compañía, fuimos a la huelga.

Acostumbrados estos patronos a darnos jornales de hambre, ahora no se avienen a pagar con decoro.

Incluso amenazan cerrar si no nos resignamos a morir de explotación y conformismo. Estamos prevenidos contra esos patronos, sus capataces y porteros, confabulados para traicionarnos y vencernos. Compañeros: Despreciad las amenazas. Tened buen ánimo. ¡Al triunfo!

Hospitalet de Llobregat

SOLUCION DE UNA HUELGA

Se pone en conocimiento de los compañeros albañiles y pedregos que ha quedado solucionado el conflicto que se mantenía con el contratista Miguel Soldevilla de la barriada de la Torrasa, favorablemente al Sindicato.

Los compañeros de esta casa han recaudado sesenta y cinco pesetas, para repartir por igual a los huelguistas de Teléfonos y presos sociales.

LA HUELGA DE LA CERÁMICA

Entramos en la quinta semana de huelga, sin que se enfrién los entusiasmos de los huelguistas, que no pierden el contacto, pues se reúnen cada dos o tres días para cambiar impresiones y no enfriar los entusiasmos.

La burguesía, coaccionada por el Fomento Nacional — ese elemento perturbador, reaccionario y enemigo de las libertades del pueblo — amenaza a los patronos que han firmado las bases y coacciona a los que faltan por firmarlos para que no lo hagan.

Todas estas maniobras patronales, al ser conocidas en las asambleas, irritan a los huelguistas y les dan alientos para resistir, estando dispuestos a no sucumbir a la Patronal.

Muy bien, camaradas, ¡No desmayéis! ¡El triunfo es de los tonaces y de los convencidos! Triunfaremos. ¡Vaya si triunfaremos!

En una recaudación hecha en el Sindicato Unico, y con el aumento que entregan los que trabajan, se han recaudado 1,751'30 pesetas, las cuales han sido distribuidas entre los huelguistas por partes iguales. — El Comité de huelga.

Continúa el boicot a la casa Cosme Toda, por lo que suplucamos a los camaradas del Transporte y a los de la Construcción que no transporten ni empleen materiales de esta casa. ¡Boicot, boicot a Cosme Toda!

Viella

A LOS OBREROS DEL VALLE DE ARAN

Compañeros: Os invitamos a la asamblea que tendremos el próximo domingo día 18, a las cuatro de la tarde, a fin de ventilar intereses de todos y organizarnos sólidamente para los efectos de nuestra emancipación.

Por nuestras reivindicaciones, no faltéis.

¡Viva la C. N. T.!

El Sindicato de Trabajadores del Túnel. — La Junta.

Cornellá de Llobregat

A LOS METALURGICOS

Os convocamos a la asamblea metalúrgica que tendrá lugar en el Cine Viejo el jueves, 18 del actual, a las diez de la mañana, para daros cuenta del curso y gestiones de la huelga. — El Comité.

Nuestras campañas

Publicábamos ayer un ecot "Humanidad, señores", que ha producido su efecto, aunque todavía no el apetecido.

La insensibilidad de la "caridad cristiana" no se conmueve por nada del mundo. El etolociamo y hasta el novel laicismo, es así, factores de podredumbre de la Sociedad.

En cambio, como no todo está podrido, el mismo martes y ayer mismo grupos de obreros "ateos" pasaron por la calle Cid, 10, y llevaron algún dinero aliviados de penas, a aquella familia.

Uos invitaban y rogaban que los pequeñuelos fuesen a sus casas a comer una, dos, diez veces. Y un grupo de pescadores hicieron entrega de 33 ptas y unos hermosos pescados. La gratitud de aquella familia, no es para descreta. Nosotros nos enorgullecemos de pertenecer y representar a una colectividad obrera tan humanitaria.

UNICA CLINICA DEU Dr. Fernando Asuero Paseo Gracia, 10, 11. Tel. 70771 Consulta: De 10 a 1 y de 4 a 8 OBRERA: De 6 a 7 tarde



EN CARDONA

En complicidad con la llamada Guardia civil, van a Cardona bandas de pistoleros para asesinar a los huelguistas

Serian las diez de la noche, cuando varias compañías de la Coronada y algunas compañías de Cardona, vieran salir un auto de las oficinas, que se dirigió al llano de las minas; al llegar a dicho sitio, empezaron los disparos de pistola, hechos por la Guardia Civil, desde uno de los balcones del Ayuntamiento y que da en la parte trasera, y acto seguido empezaron a disparar los soldados de las minas, durante el tiroteo lo menos diez minutos.

Además, los guardias civiles que había en la puerta del Ayuntamiento se arrojaron sobre los compañeros que había paseando, y fusiles en mano y bayoneta calada, les hicieron marchar, diciéndoles que les iban a meter los fusiles con la bayoneta y los iban a pasar de parte a parte, que era de lo que tenían ganas.

Esto mismo ocurrió la noche anterior, e sea en la noche del día 10.

No solamente esto, sino que tenemos noticias de que ayer, día 10, se presentaron en la Compañía unos cuantos hombres vestidos de obreros y al llegar a la portería les recogió la Guardia Civil a cada uno una pistola y después de que estuvieron hablando con los jefes de la Compañía, y cuando salieron, los acompañó el teniente de la Guardia Civil y les dijo a los guardias que les entregaran las pistolas, estos individuos entraron en Cardona.

Ayer mañana venían dos compañeros de Barcelona en busca de trabajo y al enterarse de nuestro conflicto, no se presentaron en las oficinas y se vinieron a Cardona; pero a la entrada del pueblo los llamó una pareja de la Guardia Civil y en voz baja les preguntaron que si ellos eran algunos de los pistoleros que estaban esperando, y como dijeron que no, que ellos eran obreros, entonces los cachearon y les dijeron que no entraran por mucho tiempo en Cardona.

Algunas de las balas de los disparos, pasaron por lo alto del local del Sindicato y hasta algunas chocaron con los cables eléctricos que hay junto a los balcones del mismo.

Explosivos Geinco (General, Industria y Comercio), La Unión Española de Explosivos, es una misma Compañía, una Sociedad francoespañola, más franco que española, que nació en Bilbao y extendió sus tentáculos absorbentes por varias poblaciones españolas, consiguiendo exclusivas, explotadora de obreros y empleados. Adquirió las salinas de Cardona en una cantidad ridícula, en unos 14 millones de pesetas a la Casa Medinaceli, que absorbió al ducado de Cardona y una Casa norteamericana, según una revista financiera de Madrid que hemos leído, cuyo título no recordamos, ofrecía por estas minas dos mil millones de pesetas. Esto indica la importancia del negocio, de la riqueza a extraer de las profundas entrañas de esta tierra que no la extrae sino el explotado, espoliado, desconsiderado y despreciado obrero que hasta hace poco oscilaba su jornal entre 5/50 pesetas y 10, y vive hacinado en miserables zahurdas que ni las zahurdas de Plutón comparárase puedan, viviendas que encarcenó la enorme aglomeración de obreros que pagan 20, 25 y 30 pesetas mensuales para vivir en horrible mezcla de familias y dormir en una sola alcoba cuatro o seis personas, contra todo principio de moralidad e higiene y todavía tratan al obrero, que tales infamias soporta y padece con un estolicismo que más bien parece insensibilidad, de revolucionario, de perturbador...

Es que la Compañía no pudo precaver el número de obreros que necesitaría para haber edificado una colonia en condiciones de salubridad e higiene? Ese abandono y la inicuca explotación acaso hayan sido la causa de algún muy disculpable exceso en que nuestros compañeros hayan podido incurrir, lo que no tiene disculpa es la desconsideración,

por parte de la Empresa, inspirada únicamente en su infame afán de lucro y el desdén de todos hacia el obrero minero de Cardona, cuyo natural de allí sienta todavía el atavismo del condado, del feudalismo pretérito, cuyo único vestigio es el castillo que en la parte más enhiesta se alza como símbolo de la audacia de los pasados bandoleros que eran dueños de vidas, haciendas y honras. El pueblo de Cardona permanece indiferente ante el conflicto minero, como si apenas le afectase, pues, aunque a la Compañía explotadora de las minas y de los obreros nada tiene que agradecer, gracias a la aglomeración del elemento trabajador, las hortelizas que en otros tiempos ni los cerdos quisieran, las personas se las comen pagándolas a exorbitantes precios, gracias a los castellanos, como despectivamente llaman a nuestros mineros; el litro de leche se paga a una peseta, una col, un precio análogo y hay viviendas casi tan caras como las de Barcelona; pero el obrero tiene, por lo visto la obligación de dejarse explotar vilmente, lo que no tiene derecho es a protestar de nada. Se habla continuamente, como suprema amenaza, de paralizar la explotación de la mina, para que el obrero calle y se someta dócilmente a las inquisitoriales imposiciones de la infame Empresa y quien menos perdiera fuera nuestro obrero, pues no extraería la fabulosa riqueza de las entrañas de la tierra quien no fuere obrero minero, quien perdiera fuera la empresa, que por muy chula que quiera ser es más su avaricia y sobre todo, ese pueblo de Cardona, que aun ahora el servilismo de los tiempos medioevales, ese pueblo, que como sanguijuela, absorbe la sangre del obrero que desdén y sin él quedaría reducido a insignificante vilforrio, a lo que fué antes, que siga atorando aquella Arcadia feliz, que lo volverá a ser, si esa infame empresa persiste en su inicuca explotación. Tiene el pueblo de Cardona tanto que agradecer a esa empresa. Porque el primer explotado es él mismo. Engañó a los propietarios payeses, a quienes compró los terrenos necesarios para el explotación de su negocio, el único agradecimiento que le debe es ser causa del encarecimiento de la vida, acaso tenga razón que desde el púlpito se haña dicho que en Cardona hasta la llegada de elementos extraños se vivía en plena égloga; pero la industria, signo de los tiempos actuales, destruyó ese encanto, el obrero vino a descantizar Cardona, el buen clérigo acariciaba los benditos tiempos en que se alumbraba únicamente a la luz de la luna y se viajaba en carreta. ¡Oh, el progreso, siglo de la luz y de la velocidad cuantas cosas malas habéis traído!, ciérrense en buena hora las minas de Cardona para volver la tranquilidad a los pacíficos moradores de aquella feliz Arcadia, donde tan venturosos fueron sus abuelos protegidos a la sombra de las piedras de su vetusto castillo centenario.

¿Qué ha sido hasta ahora la vida del obrero minero de Cardona? La más inicuca explotación que han conocido los tiempos, esos obreros que a una profundidad de setecientos metros se meten diariamente por la boca de la mina, fauce insaciable que se los traga y que no todos los días devuelve el mismo número, que alguno queda en sus no muy plácidas entrañas, pues los accidentes son harte frecuentes, aunque los "silencios" las gacetas de la Prensa diaria que se llenan con noticias tan importantes como la del veraneo de algún señor ridículo, grotesco e hilarante y con el efectuado enlace de algún empleado de las oficinas y la llegada de algún que otro ingeniero.

Esos obreros a quienes su fatalidad y triste situación de esclavos de la vida, que luchan por la vida misma, dejando infructuosamente en las profundas ten-

nebrosidades de la siniestra mina, los años floridos de su juventud y su misma vida, en las entrañas de esa mina donde su enrarecida atmósfera es poco menos que irrespirable, donde se carece hasta de la necesaria respiración por no haber ventilación suficiente, donde no hay el agua necesaria ni para refrescar a sus abrasadas fauces, donde ni por breves minutos el director de la mina y algún ingeniero descienden a inspeccionar algo con el pay-pay dándose aire lo hacen saliendo al poco rato, eso tendrían que considerar, que cambiaran el pay-pay por la azada o el pico a ver si lo pudieran resistir, y hasta hace poco no han empezado a disfrutar de la jornada de ocho horas que efectúan de un sóe tirón, sin permitirles salir de las minas cuando disponen de media hora para reparar sus aniquiladas fuerzas, que es cuando encienden las mechas de los barrenos para que la dinamita haga su obra destructora para lo que la máquina, pico, barreno, músculo de carne y músculo de acero se consideran ya impotente, lo que no puede la voluntad, la constancia y la paciencia, alma de toda empresa, se lo confían a la dinamita lo que no deja de ser un elocuente símbolo que mucho nos enseña. Mientras el estallido de los barrenos, abre enormes oquedades en las profundas entrañas de la mina, mientras las explosiones y los derrumbamientos de hecatombe se suceden continuos, nuestros hermanos

El conflicto del hospital de San Pablo y Santa Cruz

Sigue la testarudez de los administradores frailes con sotana y levita, en no reconocer nuestra personalidad sindical.

En notas dadas a la Prensa, quieren dar la sensación de normalidad y que los servicios están todos atendidos y que los enfermeros van reintegrándose al trabajo.

Nosotros decimos que es completamente falso.

Apelan los frailes a todos los ardides, llamándoles por teléfono o por carta, para de esa manera justificar ante las familias de los enfermos y las autoridades que el conflicto está solucionado, sin reconocer nuestra personalidad sindical. Ignoran, acaso, que el conflicto sigue en pie y, mal pese al favoritismo de las autoridades que facilitan la intromisión del esquirolaje, nosotros continuamos en nuestros puestos, dispuestos a jugarlos la última carta.

Protestamos de las notas dadas a la Prensa por la Administración, en las cuales dicen que hemos abandonado un cadáver en medio de la sala; no ha habido tal cadáver, pues este hecho sucedió dos horas después de haber marchado a sus casas, por haber cumplido su jornada de trabajo, los encargados de hacerlo.

Mientan como bellacos, cuando afirman que los servicios están normalizados, mientras podemos afirmar, de una manera rotunda, que tres médicos se han negado a operar, por no tener el necesario en condiciones, por desconocer los que se han prestado a hacer el papel de traidores, y los mismos frailes, la preparación de todo ello.

La opinión pública ha de tener presente que no hemos sido nosotros los que hemos abandonado el trabajo, sino que en principio han sido los frailes los que, erigiéndose en amos y señores, nos niegan el derecho de unirnos a nuestros hermanos de explotación.

Debe saber también, que mientras dure el conflicto, sus familiares enfermos no serán bien asistidos, pues los frailes, creyéndose omnipotentes, apoyados por la Administración y por las autoridades, gente bagabunda y sin entrañas, despectivos y de instintos perversos, tendrán abandonados los enfermos, porque, además, son gente inexper-

ta en estos quehaceres. Consideramos un peligro, también, la intromisión de mujeres

esos queridísimos hermanos nuestros más infortunados que nosotros que trabajan sin luz y sin aire, con las manos agrietadas por las sales potásicas, consumen su yantar, las trepidaciones de los barrenos los mueven epilépticamente convulsionados y los humos de la pólvora casi los sofoca, es el descanso a su ruda faena por las que cobran de 8 a 10 pesetas, sin considerar que el mineral que arranca muerde su organismo, acorta su vida, pero ¿qué importa eso a la empresa que se lucra y beneficia con ese continuo y lento tormento, si sabe que si al obrero se le aniquila o inutiliza o mata, siempre tiene a su disposición legión de hambrientos dispuestos a sustituirlo? ¿Qué le importa que el trabajo que debía ser gimnasia del cuerpo y de la carne y anulación de la inteligencia? Nada importa a nadie, sentimientos caritativos de este régimen, lo que importa es un alto principio de subordinación, aunque la ética y la justicia salgan mal paradas, lo que importa y no soportan es el bloque compacto de las organizaciones sindicales, eso les importa porque eso temen, no les importa que aboca mina carezcan de botiquín de urgencia, que no haya camino desde el pozo de la mina al pueblo para transportar con facilidad y con el riesgo menor posible a un herido de accidente, lo que importa es la mansedumbre y la resignación, sin las cuales el interés de los dividendos de las acciones no se multiplican repetidas veces.

es la limpieza de las salas de hombres, pues según los casos en el estado nervioso del enfermo puede acarrear perturbaciones de orden interno, y puede ser consecuencia de la agravación del mal que padece.

Se cuidan muy bien los siervos de Jesús, en las horas de visita, de encerrar en un cuarto a la servidumbre, para hacer ver al público que ellos realizan todos los trabajos; son malvados y petulantés.

Contrasta la actitud de la Administración de este hospital con la del Clínico e Incurables maritimos, pues mientras en San Pablo niegan toda relación con el Sindicato, en los dos últimos han sido firmadas unas bases que aparte las mejoras materiales adquiridas, tenemos como base primordial el reconocimiento del Sindicato.

Sabemos que la Administración se reúne ya dos días seguidos para tratar el asunto; sabemos, también, que los que se oponen a tratar con nosotros son el flamante concejal radical y jesuita Dr. Huguet, pues no da un paso sin asesorarse ante el fraile judío Dolcet y los frailes de la Administración.

¿Qué hace el Ayuntamiento que no llama al orden a este edil que, elegido por el pueblo, tiene la obligación de defender los intereses del mismo? ¿Dónde está el laicismo, que tanto defendía en sus campañas electorales?

Nosotros exigimos que cumplan con su deber, por su parte, incautándose del Hospital, que es hecho por el pueblo y para el pueblo, porque si no, seremos nosotros los que, sin perder la seriedad, lanzaremos por la borda a todo cuanto se oponga a nuestro paso.

¡Abajo los frailes de levita y sotana! ¡Viva la C. N. T.! — La Comisión.

A los Sindicatos de Gas, Agua y Electricidad

AVISO

Se pone en conocimiento de todos los Sindicatos de estas industrias, pertenecientes a la C. N. T., que envíen los datos, número de sindicatos y dirección al secretario del Sindicato Único de Gas, Agua y Electricidad, de Madrid, calle de Echegaray, 20, Círculo Republicano, con el fin de preparar la rela-

GLOSAS

La justicia que mandan hacer

Aquella justicia que mandan hacer los reyes de derecho divino y de miseria terrenal, ha-se convertido en ucuse ministerial.

Hoy, como ayer, sufrimos las intemperancias y procacidades de un Estado gendarme que subordina la justicia a los instintos de sus guardias.

No hay otro sentido. Los problemas de justicia económica, moral, igualitaria, intelectual, yacen en manos de los elementos de fuerza.

Una huelga, un petitorio de satisfacciones sentimentales, una campaña pro presos, las libertades ciudadanas, la emisión de una idea, los derechos de amor, todo está a merced de la brutalidad de esos brazos de hierro del Estado. La dictadura monárquica ha dejado su escuela, la misma que sigue estotra reacción republicana en defensa de la Democracia...

¿Dónde está ésta? La justicia distributiva debería ser su mejor, su único exponente. Y la administración de justicia brilla por su ausencia, convertida en doblones de puro oro y servilismo.

A los sonos zarzueleros, según parece, de "el pensamiento libre proclamo en alta voz, y muera quien no piense igual que pienso yo; al dicho populachero de "Justicia y no por mi casa", los hombres de mando, imponen por doquier el dolor, el llanto, la infamia y el crimen, vomitando metralla los fusiles, pistolas, ametralladoras y cañones.

Y luego, cuando la paz reina en Varsovia, entra el magistrado con las tablas de la Ley en la mano, hallando delincuentes a las víctimas y mandándolas, si viven, a calabozos sin luz...

El caso no puede ser de más escarnio y bestialidad.

Mas es aquello de no creer en nada, ni siquiera en la paz octaviana, ni en la de los sepulcros, ni en la paparrucha de que la Justicia no es de este mundo.

Desgraciadamente, vivimos bajo el imperio de esta sentencia de la política clásica, expresada

da por Tirso de Molina en su drama "El Comendador Peribáñez": "Procure acertalla — el honrado y principal — pero si acertare mal — sostélla y no enmedalla."

Nuestros hombres de justicia obran porque sí, al buen tuntún, cuando no deliberadamente, obediendo a los intereses creados, fustigados por Crispin, y a las mentiras convencionales anatematizadas por Nordau.

—¿Quién es el atorado, cándido, míope, que cree en la justicia que mandan hacer?

No cree el pueblo, por una larga y dolorosa experiencia llena de injusticias.

No creen los hombres libres, amestrados por las enseñanzas que dan los estudios y observaciones de los vida.

No creemos nosotros, hijos del pueblo y hombres libres, aleccionados por mil experiencias, mil enseñanzas, mil progresos y mil ideales de bondad, de libertad y equidad.

Y convencidos estamos que no creen en la justicia de los tribunales y las instituciones, aquellos curiales que la llevan de aquí para allí, a capricho del Señor...

Los dioses en el ocaso, en el destierro los reyes, la Democracia en fiasco y el Derecho penal en el descrédito, cuando no en los abismos de la infamia y el odio, la justicia de los ministros, de los sacerdotes, de los jueces y fiscales; la justicia de coroneles, pretorianos, soldadesca y gente de arma al hombro, a veces, de armas tomar, sadie la cree, todos la aborrecemos y quisiéramos hundir para "in eterno".

Frente a esa justicia que simboliza Themis, nosotros levantamos la verdadera Justicia.

Somos enemigos de Jaao el de doble cara. Aborrecemos al sistema del embudo, de los dos pesos y dos medidas. Odiamos la soberbia e infabilidad. Detestamos lo insalvable. Aseo nos produce la inexorabilidad del Código.

Queremos la justicia que es ciencia, amor, libertad y pan de panes humanísimos y altamente nutritivos para los humildes.

Mojiganga republicana

El pacto de San Sebastián

El favoritismo de Indalecio Prieto para Bilbao, ciudad de sus éxitos personales, en contra de San Sebastián, provocó la protesta de las fuerzas vivas de la capital donostiarra. En la ex residencia veraniega del Africano se celebró el pacto subversivo de los partidos republicanos, y allí había de efectuarse la mojiganga conmemorativa de aquel suceso histórico.

Parece que ha sido la protesta mencionada la que ha determinado en el Gobierno la suspensión de una ceremonia escandalosa, organizada en su propio honor, en su provecho político y por su propia voluntad, abusando de las facultades discrecionales que el cargo confiere a los ministros sin contar con la opinión pública.

Hubiéramos deseado un sincero arrepentimiento del mal paso que iban a dar los gobernantes de la República.

Derrochar el dinero en fiestas de sabor monárquico, de una egolatría propia de los hombres que se creen superiores a los demás porque gobiernan, no es digno de quienes presumen de demócratas, de enemigos del privilegio de las castas y de las francachelas del viejo régimen.

Movilizar los buques de la Marina de guerra para una revista naval, marca Alfonso de Bor-

bón, quemar pólvora en salvas y fuegos de artificio para embaucar a los incautos, organizar una semana de juergas cortesanías y aristocráticas con el pretexto de solemnizar desde el 17 de agosto una reunión sosegada de pacíficos republicanos, ofrece el sello inconfundible de la vieja monarquía.

Esa clase de expansiones oficiales, en otro tiempo ponían de manifiesto la frecuencia y el indiferentismo de aquellos ministros de la Corona que se divertían alegremente despilfarrando el tesoro nacional, mientras los trabajadores perecían de hambre y la fuerza bruta los encarcelaba o asesinaba cuando se rebelaban contra los consejeros del rey corruptores y corrompidos.

Esa mascarada que había de celebrarse en la ciudad donde los ministros demócratas pretendían remedar a los reyes, estaba condesada de antemano por el proletariado español, que ha visto caer en San Sebastián, en Bilbao, en Sevilla, en Málaga, en otros puntos de España, a hermanos suyos, víctimas de los falleros, porristas y pistoleros uniformados al servicio de los pintorescos signatarios del famoso pacto.

El coraón del pueblo guardó luto por los que cayeron. La majestad de la República se apareó a los ojos de los obreros cubierta con la gasa negra del dolor y del sentimiento. Si para los ministros su triunfo político es motivo de fiesta ruidosa y espectacular, para los de abajo es, su corta actuación ministerial, origen de protesta y maldición.

Lorenzo Fábies



# Evolución o Revolución

Repugna la estrechez mental de la mayoría de los hombres del partido socialista que tienen representación parlamentaria, al tratar de enjuiciar la actuación de la C. N. T. Cualquiera que posea un mediano equilibrio mental se extrañará, si tiene alguna noción de lo que es socialismo, de la actitud adoptada por quienes, a ratos, tienen aun el entusiasmo de decir, por escrito y verbalmente, que aspiran a una transformación política-social.

Si un observador neutro recopilara actuaciones de las dos organizaciones obreras de España — la U. G. T. y la C. N. T. — la primera supeditada en un todo al mandato del partido socialista, vería muy pronto que la única que ha encauzado las luchas del proletariado hacia una preparación de éste para la conquista de la producción y la distribución, ha sido la C. N. T. Siempre que de ésta se habla por la Prensa burguesa, y muy específicamente por la socialista, se recurre al desusado tópico del pistolero, queriendo hacer ver a la opinión que las actuaciones y conquistas del proletariado revolucionario se deben a un hecho de matonismo, al terror impuesto por el cañón de la pistola.

Hoy habrá de repetir aquí lo que ya he de decir en otras ocasiones a los socialistas; que el pistolero en España no surgió hasta que no lo crearon la burguesía y los gobernantes para ejercer una represión contra los más activos militantes de la C. N. T., porque la burguesía y el Gobierno tenían, y parece que lo tiene el actual de la República, firme propósito de no dejar actuar a los sindicatos con arreglo a las normas de lucha del sindicalismo revolucionario. Y contra esta actuación revolucionaria del proletariado — que no es llorar a tiros con nadie, sino ir capacitándose dentro de las actividades productoras para estar dispuesto a garantizar la producción y distribución sin necesidad de otros intermediarios que el camarada técnico — se emplean todos los

medios represivos para ahogar su marcha triunfante hacia la transformación del sistema político-social que hoy des gobierna al mundo; porque no creo que nadie pretenda decir que hoy el mundo está rebosante de vida. Al proletariado, socialistas españoles, no se le puede engañar ya con el sofisma de la política. La postguerra lanzó en diferentes naciones al socialismo al borde del Poder político, y, sin embargo, no ha sabido — vamos a creer que no ha podido — resolver, por medio de la actuación política, el problema angustioso del proletariado, que cada día reviste caracteres de mayor gravedad. Ha resuelto, única y exclusivamente, el bienestar de muchos hombres del partido, que los fué apartando de una labor productiva para que vivieran de una labor de embuste: de la llamada política a uso, que da más satisfacciones materiales y pone al individuo a cubierto de las represiones patronales y gubernamentales.

Sepan, pues, gobernantes y gobernados, que el sindicalismo no actuará socialmente de otro modo que tal conforme él es. Tiene una concepción de su actuación actual y de la futura que no consentirá se la tuerza nadie, y si alguien intenta obstaculizar su pleno desarrollo por medio de la violencia, que es lo que se ha hecho siempre, no se lamenta luego de que éste se defienda por todos los medios que están a su alcance contra quienes intenten aniquilarle. Ya lo hemos repetido muchas veces: nosotros no somos creadores de violencias; actuaremos en contra de la violencia que hace a la Humanidad vivir esclava de unos cuantos. Si a la evolución franca no se le cierra el paso con la violencia, nosotros no seremos violentos; pero si esto no ocurre, habremos de impulsar al pueblo hacia la revolución para que ésta abra paso a la evolución.

Así que ya lo saben todos. El destino de España es este: franca y rápida evolución en el orden político-social o revolución.

G. Alguézar

## UNA NOTA DEL SINDICATO NACIONAL DE TELEFONOS

No escapa a esta parte integrante del Comité Ejecutivo de Telefonos la maniobra a perpetrar de la Compañía Telefónica Nacional de España, en el sentido de suponer indeseables a todos los componentes del mismo, por estar procesados por el supuesto delito de creerlos inductores de lo acaecido en la confluencia del Paseo de Gracia y Cortes, este detalle es el único que encuentra la empresa norteamericana para justificarse ante el país y principalmente ante sus abonados, para llegar a la solución del conflicto, en el que el señor ministro de Comunicaciones tiene principal interés en solventar a favor de las justas aspiraciones que la mayoría del personal trabajador reclama.

Nosotros, como decimos, nos permitiremos preguntar a esa empresa, ya que no dejamos de observar su mal intencionada idea: ¿los actuales ministros no fueron todos ellos procesados por conspirar contra la Monarquía, culpable de todos los disgustos ocurridos antes del advenimiento de la República? Pues bien, si éstos que hoy pretenden llegar a presentar la República sin mácula ante sus admiradores, creyentes hasta morir, por razones contundentes porque los telefónicos no han de demostrar palpablemente, ante la Nación, de que esta explotación es un insulto a la misma, incluso para la República, a la vez usurpadora del presupuesto e interesada nacional, conjuntamente con los tratos colonialistas del personal español, único creador del Servicio telefónico, y que hoy haciendo el gasto que les corresponde piden a voces justicia, tanto de la parte gubernamental como de todos los que se

dirven del servicio, pagándolo a peso de oro y recibiendo en cambio un servicio pésimo, reducido a la nada, debido a circunstancias agravadas únicamente por la empresa yanqui, tanto en el orden sabotaje como en el atropello manifiesto de sus creadores.

Este Comité hace responsable de todo este estado de cosas únicamente a la Empresa y al capitalismo español, a la cabeza el señor Marqués Urquijo, que demuestra en esta lucha su parcialidad patente por sus millones en ello invertidos, siendo capaz de dejar morir de hambre a todo el proletariado telefónico antes de perder un céntimo en el interés que le produce su capital invertido en esta explotación ruin.

Es hora ya, señores gobernantes, que os déis cuenta del delito que cometéis consistiendo un minuto más esta explotación americana, que a todos aquellos españoles, genuinamente españoles, atañe y tienen el sacrosanto deber de eludir esa responsabilidad que los sobrepasó de la Dictadura impulsada para su lucro. — El Comité.

## CONFERENCIAS

La Comisión Cultural del Sindicato Unico del Ramo de la Madera, de Barcelona, dará la segunda conferencia del ciclo anunciado.

Hablará el camarada Juan García y desarrollará el tema "La Confederación Nacional del Trabajo y el actual momento político-social de España".

Esta Comisión, que considera de un valor inmenso en estos momentos la discusión y fijación de pareceres y tácticas, invita

a todos los militantes de la organización y al público en general.

El acto se celebrará mañana, en el salón teatro de la calle de Cabañas, 33 y 35, Pueblo Seco, a las nueve y media de la noche.

\*\*\*

Organizada por la Asociación Cultural Recreativa de San Andrés, se celebrará hoy una conferencia, a cargo del compañero Cano Ruiz, sobre el tema "Ciencia social", a las nueve de la noche, en el cine Corolen.

## A LOS CARRETEROS

Los patronos carreteros, no queriendo tener en cuenta los quinientos obreros que el aumento del camiónaje ha lanzado al montón de los parados, cumplen acuerdos injustos tomados por la Patronal y el Fomento del Trabajo, para perjudicar aún más nuestros pobres semanales.

Alegando no tener acarros obligan al personal a repartirse el trabajo y ello no es más que una maniobra, que nos perjudica, quizá con vistas a otros fines políticos o sociales.

Si sigue el procedimiento habremos de defendernos y si realmente buscan conflictos, los tendrán; pero cuando nosotros quedamos, no cuando a ellos les convenga. — La Comisión.

## Boicot a la Casa Singer

El boicot declarado a la casa Singer es tan firme, que la Compañía tiene que recurrir a desalmados sin dignidad que en su vida han trabajado, verdaderos perturbadores, algunos sacados del aprisco de la U. G. T. Esto no obsta para que la autoridad detenga sin motivo a compañeros nuestros, como ocurrió ayer con uno de los carpinteros de la casa Singer, detenido a la sola indicación de un tal Vicente, jefe muy abultado que se jacta de esta valentía con el cinismo que le caracteriza.

Son muchos los taxistas que nos han dado prueba de solidaridad; pero como la excepción confirma la regla, tenemos que hacer constar nuestra condolencia a los taxistas cuyos coches tienen los números de matrícula A. B. 1.339 (Cámara 862) y el de la casa David Goliat número 39.727 de matrícula y 1.007 de la casa.

Recordamos a estos compañeros la obligación moral de no hacer ningún servicio y, mucho menos, transportar máquinas vendidas por la casa Singer, la que todo el mundo sabe que por su brutal intransigencia se ha ganado la antipatía de todo el elemento trabajador.

¡Compañeros, trabajadores! Todos, por dignidad, hagamos un boicot absoluto a esta despótica empresa. — El Comité.

## Para el Comité de la Sección de Encofradadores de Madrid

Como explotados que sois, al mismo tiempo que profesional de la carpintería, pedí mi ingreso en la sección de encofradadores, en la creencia de que para ingresar no hacía falta más que ostentar en las manos las huellas del trabajo. Pero cuál no sería mi asombro al ver que en la Secretaría del "Hormigón Armado", al igual que en las fronteras, se me pedía la documentación. Al decir que no la tenía, se me dijo que no podía pasar. No es que no tenga documentación, no, pues mi documentación es clara y diáfana; documentación adquirida en la lucha sindical y anárquica. Es que no quisiese transigir con él.

Y ahora quiero que me contesten a las preguntas siguientes, y que lo hagan los compañeros Harina y Mora.

Primero. Si la C. N. T. hubiera seguido esta táctica, a es-

tas horas estaría en el mismo tendría unos hombres.

Segundo. Cuando un puñado de camaradas con buena voluntad, reunidos en comisión organizadora intenten hacer un sindicato; ¿quieren decirme los compañeros cómo organizarán, si a todos los que a él van se les pide documentación?

Tercero. Cuando un puñado de camaradas anónimos en la lucha social vengán a ingresar en el sindicato, ¿se le debe o no admitir en el seno del mismo?

Cuarto. ¿Para qué dan los compañeros mítines y hacen propaganda sindical, si luego las voluntades captadas en los mítines y en la propaganda serán rechazadas al pedir la admisión en los sindicatos por no tener documentación?

Quinto. Si la C. N. T. hubiera pedido la documentación a todos los compañeros de Telefonos, al no tenerla, ¿hubiese sido justo rechazarlos? El mismo caso es el de los compañeros ferroviarios.

Sexto. ¿Puede un explotado pertenecer a la Compañía de Jesús y a los Sindicatos al mismo tiempo?

Creo que los compañeros contestarán, y si no lo hacen, será porque no tendrán argumentación para ello.

Después de la contestación, seguiré preguntando.

Francisco Maroto

## AVISO

—Se ruega a todos los compañeros que trabajen en manufacturas de calzado prohíban terminantemente trabajar en las mismas mecánicas de la United y otras Compañías, haciendo también extensivo este aviso a todas las regionales de España. — El Comité.

## CINEMATOGRAFICAS

AL COMPAS DE LA CRISIS Las impaciencias están tralicionando la mínima discreción que en casos como este debiera guardarse por respeto al menos a las conveniencias. La impaciencia o la necesidad, esto debiera dilucidarse, está poniendo en situación francamente ridícula al monopolio cinematográfico que está pidiendo, el pobre, protección y ayuda, para una industria nacional que ha demostrado con hechos, más que con palabras, no interesarle más que como negocio positivo.

Cinaes, está, la Prensa misma no se rebosa de recogerlo y de mostrarlo, a los ojos de todo, sufriendo para que una protección oficial, estas protecciones típicas de nuestro país, la saque del atoladero y pueda, perfectamente a cubierto, parapetarse en unas cifras que la pondrán, si se las otorgan, a salvo de todos los fracasos de dirección.

No queremos recoger rumores, ni tomar en consideración la serie de consecuencias que la gente enterada viene tejiendo alrededor de esta posición ventajista que se está otorgando en un egotismo inconcebible esta entidad. Nada, nada más que notar, que es cosa corriente y sabida que el negocio franco, el negocio limpio que debía ser el cine bien llevado, puesto durante tanto tiempo en una sola mano, por torceduras imperdonables, parece no ser satisfactorio.

Es esto inconcebible. En unos momentos en que las taquillas han exprimido el dinero en cifras aumentadas, en un tiempo en que se han dado los films buenos con cuantagotas, y se han destacado escamondando las competencias los films buenos en programas sencillamente malos, sacando partido de todo, el negocio no marcha, y pide auxilio.

Esta situación, de ser cierta, es un voto de censura que la realidad da a unos directores

# CARTELERIA

## TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

### TEATRO NUEVO

GRAN COMPANIA LIRICA  
**SAUS DE CABALLE**  
Hoy, Jueves, 13, tarde: 1.º y 2.º actos de **MARINA** y **LOS CLAVELES**, tomando parte los divos VICENTE SIMON y FRANCISCO MANEN. — Noche: **LOS FAROLES** y **LA DOLOROSA**, por VICENTE SIMON.  
**BUTACAS DESDE 1.50 PTAS.**

### Teatro POLIORAMA

GRAN TEMPORADA PO- 2 Ptas. PULAR DE VARIETES Butaca  
Hoy, Jueves, debut de importantes atracciones: 1.º **Pepita Marqués** (virtuosa del violín y acrobática). — 2.º **Oiga y Bema** (extravagancia cómica, procedentes del Casino de Buenos Aires). — 3.º **Angelita Ros** (lírica cancionista frívola). — 4.º **Gedeón** (el caricato de moda). — 5.º **Manolita Guerrero** (bailarina clásica española). — 6.º **Hermanos Marbel** (en sus inimitables experimentos). El teléfono humano. — 7.º **Liliana Gracian** (moderna vedette, maravilla de agilidad).

### Casino San Sebastián

APERITIVOS - RESTAURANT - TES SALIDA DE TEATROS - CONCIERTOS La mejor orquesta española de jazz **BURAN**, con su orquesta CONCIERTO EN LAS TERRAZAS con servicio de Café-Bar La temperatura más agradable de BARCELONA

### CINE RAMBLAS

(Antes Príncipe Alfonso)  
Rambla Centro, 36 y 38 - Tel. : 8972  
Sesión continua: **Frescos de verano MADAME SANS GENE** (muda), por **GLORIA SWANSON, TITO SCHIPPA** (cançons). **SU NOCHE DE BODAS** (hablada y cantada en español), por **IMPERIO ARGENTINA**.  
**PLATEA, 0.75 ptas. días laborables**

### endiosados, parapetados siempre bajo tutelas equivocadas.

Cinaes, no ha hecho nada en favor del cine hablado en español, ni un ensayo, ya que no puede tomarse como a tal el patrocinio, y junto todavía con "Renacimiento Films", una película vertida en español, pero realizada toda, con todo el riesgo y con toda la intervención por elementos foráneos. Sólo el diálogo, y quizás un ascendente en el personal, que es lo mínimo que puede hacerse en este terreno.

Ni un ensayo, para dar al público de aquí la sensación de que era un camino que interesaba, el hacer películas españolas para público español. Se ha comportado como una verdadera tromba que ha recibido el dinero de las taquillas, que ha sacado el jugo de los films de fuera, y que ahora pide protección del erario, pide una tutela, para sacar adelante, lo que el simple hecho de tomar en sus manos como entidad epicéntrica debía ya haber medido como responsabilidad. Realmente los méritos, están muy bajos, para que el público, que es el pueblo, pueda ver con buenos ojos, que antes de que el Congreso Hispano-Americano de la Cinematografía que debía dar por lo visto este tono reflejo, tono ya tácitamente previsto, y que debía rodar como valor entendido, antes de que se cubriera con un velo de discreción salieran estas impaciencias a flote y Chae, viera reflejado en la Prensa, como ha podido verlo todo el mundo, su deseo de ordeñar otra ubre.

Pepo Comiso

### TEATRO COMICO

El local más fresco y ventilado de Barcelona. Gran compañía de revista del Teatro Romea, de Madrid. Vedettes: **PELLITA GRECO** y **LA YANKEE**. Primer actor: **FAUSTINO BRETARO**. Todos los días un programa más alegre de Barcelona. Hoy, noche, y todas las noches, las obras de mayor éxito del género alegre.

### LA NINA DE LA MANCHA COLIBRI

¡Por si las moscas! Grandioso triunfo de **FAUSTINO BRETARO** y toda la compañía

**Restaurant Casa Juan**  
El más popular y acreditado  
Especialidad: Paella a la valenciana  
Rambla Santa Mónica, núm. 21 y 23  
Teléfonos 2262 y 2102

### MARICEL-PARK

El mejor Parque de Atracciones

**RESTAURANT La Patria**  
Cubiertos y banquetes. La mejor paella. Segóbrada (est. Munster)  
Teléfono 22796 y 22204

### Teatro Triunfo y Cine Marina

PROGRAMA PARA HOY  
**MARINA**  
**CAIN** (sonora). **PATINANDO SOLO** **BRE HIELO** (sonora). **FANTASMAS EN EL CASTILLO** (sonora) y **LA TENTACION DEL HIJO**  
TRIUNFO  
**EL ANGEL AZUL** (sonora). **FANTASMAS EN EL CASTILLO** (sonora) y **LA TENTACION DEL HIJO**

### COLISEUM

TEMPORADA DE REPRISAS  
VEA USTED OTRA VEZ  
MUSICA A LA CARTA  
(dibujos honoras)

### Cascarrabias

por **Ernesto Vilches, Ramón Pereda** y **Barry Norton**  
VERDADERAS JOYAS



### CALCETINES

— MEDIAS —  
CAMISETAS  
Se liquidan 1,000 docenas por dejars de ser de — Precios baratísimos  
**ALTA SAN PEDRO, 53**

### SI, PERO...

LA HEMORRAGIA sólo se cura con **SELLOS SALOLADOS BALAMIOS**  
De venta: En Farmacias, Centros de Especificos y en la de autor Escudillers, 61. — Barcelona

### VIAS URINARIAS

Lo más positivo, eficaz, rápido, cómodo y seguro son los **SELLOS OSSAM**  
para todas las infecciones HEMORRAGICAS (purgaciones) de las VIAS URINARIAS

DE VENTA: **Doctor Andrés Segal**, Rambla de las Flores, 14; Farmacia de la Cruz; Farmacia Turés, Carmen, 84; Farmacia Pujol y Collé, Pelayo, 56; Farmacia Ferrer y principales farmacias

**DEPURATIVO-SEROLFORINA**  
VENTA ANCHA 25  
**AVARIOSIS-ECZEMAS-GRANOS HERPES-SARPULLIDOS-LLAGAS PRURITO-ULCERAS-PSORIASIS**



Barcelona, en mes... Ptas. 1'00
Provincia, trimestre... 3'00
América, Portugal, Filipinas... 8'00
Los demás países, trimestre... 15'00
Número suelto: 10 céntimos



Consejo Ciento, 239, pral., 1.º
Teléfono número 32572
ADMINISTRACION Y TALLERES:
Consejo Ciento, 241, bajos
Teléfono número 32571
BARCELONA, JUEVES, 18 AGOSTO 1931

PANORAMAS

Siempre, al votar, se engaña al elector

Pero en estas últimas elecciones se ha engañado mucho más. Ya se nos había dicho que el Congreso sería una ficción, porque no había personalidades; pero no pudo suponerse que se convertiría en barraca de feria. Aun cuando todo hace prever que la colección seguirá aumentando, podría formarse ya un buen parque zoológico.

Obra de chulería fué todo lo del régimen monárquico; y claro que, no habiendo cambiado apenas, el chulo seguía teniendo escaso reservado.

Y aparecen el tenor y el payaso. Risas, grandes risas han provocado ya estos personajes; y mientras, el pueblo va desgranando su rosario de dolores y viviendo su tragedia.

Estamos en plena feria. Jabalíes, ungulados (cerdos o puercos en vulgar lenguaje), políticos con piel de elefante; se habla de rebabos, de lobos, de perros, y sabemos que había zorros y arpillas y peces de colores. Sería espectáculo atrayente, con profusión de muecas y de gestos; pero...

Es muy caro el espectáculo. Medio millón de pesetas al mes, sin el sueldo de los ministros son muchos millones al año. Buena sementera, si el pueblo andaluz pudiese gastarlos.

Temed al segador y no por la hoz, sino por la funda de la hoz", decía Costa. ¿Por qué no se acordó de esto el labriego cuando le pedían el voto?

Creó de buena fe en discusiones inflamadas, en cantos de rebeldía... Le han engañado.

Mil pesetas cada mes no son precio de ningún hombre; y aun cuando las cobren los diputados, no por ello han vendido su conciencia.

¿Qué ocurrirá ahora que el pueblo ve ya la inutilidad de este nuevo ensayo?

Ni aun dentro de las escasas posibilidades que le quedan al régimen burgués, pueden los diputados hallar un alivio.

Para tratar del mal que mata a la peseta, se ha llamado a dos perfectos financieros socialistas. Blum, futuro presidente del Consejo de ministros de Francia, y Lauriol. Nuestros socialistas, los futuros administradores, no entienden de economía y han de recurrir a los extranjeros. Viene Lauriol y Blum sin cobro de comisiones; tanto peor. Decimos un catalán: "Lo que no es paga ni diners, es paga en diners".

La Constitución republicana tampoco la saben hacer los republicanos, y la encargan al ultramonárquico Ossorio. El oróide ma de la tierra tampoco saben resolverlo, y los desórdenes que provoca los confían a la Guardia civil; las huelgas a los guardias de asalto; la libertad de exposición de ideas, al Código y al Fiscal. En cambio, Lerroux ofrece la fórmula de separación de la Iglesia y del Estado mediante un concordato con la Santa Sede. ¿Será una separación sin retribución a unas pesetas?

Todo está igual; parece que fué ayer...

Y es porque al pueblo le han dicho que el sufragio era el órgano más inmediato de la soberanía, y el pueblo se lo ha creído y ha votado.

Crear en la eficacia del voto, creer que votar es poder, y que no hay otra manera de influir en la vida del Estado que votando, no es más que una superstición como otra cualquiera.

Ahora, después de unas elecciones por las cuales han ocupado concejalías monárquicas y republicanas, se han elegido diputados republicanos y monárquicos, el pueblo se siente defraudado. No ha pasado nada de lo que él esperaba; se le ha negado lo que había pedido.

¿Qué hacer?

El obrero, al Sindicato. La organización obrera tiene procedimientos más eficaces que el sufragio; el obrero, en el Sindicato, tiene más poder que cuando vota.

¿Cómo podría sostenerse un régimen político cualquiera sin una base económica?

¿Y quién es el que crea riqueza?

¿Quién tiene más poder que el obrero en el Sindicato?

Todo el aparato represivo del Estado, ¿de qué serviría si los obreros no construyéramos fusiles, ni cañones, ni cárceles?

El elector se engaña siempre al votar. El partido es siempre el futuro Gobierno, es la continuación del Estado.

El Sindicato es la anulación de todo poder, la administración de la riqueza común, porque concibe la vida individual en una perfecta igualdad, y sólo la libertad que nace de esta igualdad es la única que ha de permitir la fórmula social de convivencia, libremente aceptada.

El Sindicato busca la superación social como consecuencia de la superación moral individual. El hombre, al votar y en un partido, renuncia; el obrero, en el Sindicato, se afirma y crea el mundo nuevo.

Y siempre, siempre, al votar se engaña el elector.

Postal Política

La Comisión parlamentaria que fué a Sevilla ha vuelto muy coaccionada. Veremos una vez más que ese sistema de depuración de hechos no es, en definitiva, sino una manera de desviar las responsabilidades por el lento y sinuoso camino oficial. Las coacciones que habrá sufrido dicha Comisión son de diversa índole y en ellas no falta la del terror. Con motivo o sin él, esta coacción personal se advierte ya en la declaración de uno de los diputados de la Comisión, que ha dicho: "Se sabrá la verdad, aunque el hecho de atreverme a decirlo me costara la vida".

No llegarán a tanto. Lo que se puede asegurar es que no se sabrá la verdad, porque hoy como ayer, la investigación y la acción judicial en cuestiones de orden público, está dispuesta para ocultarla y desfigurarla, y porque tienen los jueces en este caso concreto no ya la ayuda moral de un dictador, sino el apoyo decidido de un Gobierno seudopopular, de una asamblea seudoconstituyente, de un instituto armado—que es parte interesada en el pleito—y de toda la burguesía española. En estas condiciones, la verdad de Sevilla será la que quiera Maura, y ya sabemos cuál es la que quiere.

Que esto suceda en un régimen burgués consolidado, no tiene nada de particular. Lo inexplicable es que se quieran emplear las peores y más peligrosas armas de represión burguesa en un instante revolucionario en que la poca o mucha autoridad gubernamental ha de salir de abajo, del pueblo. Lo peligroso es que apenas constituido el nuevo poder republicano, se utilicen todos los viejos recursos de la Monarquía, llegando el Gobierno, por este sistema, a aislarse del pueblo y a quedarse en una posición ambigua, inestable. Hoy la opinión que tienen el Gobierno y el Parlamento, es la misma que tenía la Monarquía. La solución seudojurídica del caso de Sevilla acabará de recluir al Gobierno en ese callejón sin salida en que se metió voluntariamente el 14 de abril, por un error de visión; por creer que la República española podía tener una conciencia burguesa.—R. B.

Sobre unas palabras de Samblancat

Los sindicalistas tenemos en cuenta nuestras ideas

Se atribuye por los periodistas a Samblancat una afirmación audaz, que merece el comentario, puesto que señala una supuesta inteligencia entre los que representan las aspiraciones autonómicas de Cataluña y los sindicalistas.

Los términos de la afirmación—según la información telegráfica—son estos: los catalanistas y los sindicalistas están dispuestos a obligar al Parlamento a que apruebe el Estatuto.

Esto plantea de nuevo el tema de las relaciones entre nosotros y los políticos de Cataluña. En diferentes ocasiones, y por parecidas manifestaciones, hemos tenido que hacer frente a esas maniobras, negando que esas afirmaciones tuvieran el menor asomo de verosimilitud.

Los sindicalistas aspiramos a transformar la sociedad capitalista y, de acuerdo con nuestro sentido de la vida y de las relaciones sociales, fundar el nuevo régimen sobre bases federalistas. Estimamos que cada núcleo humano debe, dentro de las líneas generales que se trace el país que haga esa revolución, adaptar su estructura social—política, económica, cultural—a su peculiar tradición sentimental y psicológica. De otra manera, si se quisiera que el nuevo estado de cosas fuera la realización de un programa cerrado, inflexible, que no tuviera en cuenta la existencia de los hombres que han de hacerlo realidad, tomándolos simplemente como instrumentos de una minoría, se haría necesaria una dictadura. Y nosotros somos enemigos de la dictadura, ideal de las minorías autoritarias que fundamentalmente comulgan con las teorías burguesas.

Porque los sindicalistas defendemos el federalismo contra toda veleidad autoritaria y centralista; se supone y al correr de los días la suposición se convierte en afirmación categórica por nuestros enemigos políticos,

que existe un frente entre nosotros y los que defienden la autonomía de Cataluña. ¿Tienen en cuenta esos audaces afirmadores que el autonomismo de la pequeña burguesía y de la clase media catalana no es el que defendemos nosotros?

Somos partidarios, dentro del régimen federal, de que la fisiónomía política del país se conforme de acuerdo con la doctrina federalista. De que todas las regiones de España puedan gozar de la autonomía que con más calor que ninguna, con más pasión, con más inteligente perseverancia defiende Cataluña. Pero esto no nos puede llevar, de ninguna manera, a realizar actos de fuerza que puedan comprometer nuestra significación social.

Los sindicalistas tenemos en cuenta nuestras ideas. Y, aunque otra cosa parezca a nuestros adversarios, velamos celosamente porque no puedan ser desvirtuados por nadie. El hecho es que las circunstancias extraordinarias en que vivimos hayan obligado a la neutralidad en ciertos momentos no representa ninguna concesión a la burguesía autonomista ni a la clase media, embollicada con los reflejos nacionalistas, alimentados por una literatura foñosa que hizo furor durante la Dictadura.

Nuestro federalismo se asienta sobre una nueva concepción de la economía social. No es simplemente una postura política, como ocurre a los que estos días gritan desahoradamente. Permaneceremos tan distantes mañana como lo estamos hoy, porque quedarán sin destruir las bases de la sociedad integrada por clases.

REDACCION DE "SOLIDARIDAD OBRERA":
CONSEJO DE CIENTO,
239, PRAL., 1. TELEFONO
NO 32572

LAS DETENCIONES GUBERNATIVAS

Por mucho que sea el verbo elocuente de Alcalá Zamora, esta vez no ha logrado justificar las injustificables prisiones gubernativas. De haber estado nosotros dentro de la piel del señor Ossorio y Gallardo, después de terminar su discurso el jefe del Gobierno, nos hubiésemos levantado sobre la punta de los pies para gritarle a éste: —¡S. S. no nos ha convencido!

Una ignominia o una infamia no se justifican jamás, y las prisiones gubernativas, por más que las aplauda un Parlamento de muñecos atentos a la hora de medrar, tienen tanto de infame como de ignominioso. Y cuántese que la infamia y la ignominia son manchas que no caen sobre los privados de libertad, sino sobre los que abusan de la fuerza para privar a los hombres de este don preciado por todos los seres vivientes.

Alcalá Zamora no ha aportado ninguna razón para coonestar la arbitrariedad de ahora con sus palabras de ayer protestando de las prisiones políticas llamadas gubernativas, de las que tan extraordinariamente abusaron los que ayer gobernaron en nombre de la Monarquía, incluso el mismo Alcalá Zamora... Si ayer eran injustas e infames, infames e injustas son hoy.

La razón de Estado no da derecho a nadie a disponer caprichosamente de la libertad de los hombres. ¿Qué otras razones pueden explicar la retención de los hombres en la cárcel meses y meses sin la intervención de los jueces, sin que nadie dilucide si esos hombres son realmente culpables de algún delito?

Alcalá Zamora ha aportado, a lo sumo, una sombra de razón que justifica las prisiones gubernativas. Ha dicho que en España no hay actualmente una Constitución; ¿es que la había, virtualmente, cuando los gobernantes de la Monarquía suspendían las garantías constitucionales? Véase como en el fondo y en la forma el procedimiento es el mismo.

¿Para cuándo, pues, demostrar que entre Monarquía y República existen diferencias de procedimientos? Si porque no hay Constitución perviven las prisiones políticas, es de esperar que el abuso de éstas superará con arreglo a la futura Constitución.

Sobre esto tenemos que estar ojo avizor todos los amantes de la libertad de todos los hombres. Porque los republicanos y socialistas al estilo de los que hoy detentan los destinos de la República, son gentes tan reaccionarias y enemigas del pueblo como el más reaccionario de los monárquicos.

Las prisiones gubernativas de ahora no dicen otra cosa.

LA HUELGA DE LA METALURGIA

Se han reunido la Comisión patronal y el Comité de huelga, habiéndose terminado el estudio de las bases complementarias. Hoy se discutirá la escala de salarios

Ayer tarde se reunieron la Comisión patronal y el Comité de huelga, durante la reunión hasta entrada la noche.

En esta entrevista parece que se han encontrado puntos de contacto que han hecho posible la discusión.

Estudiáronse todas las bases complementarias, dejándose para otra reunión, que tendrá lugar hoy, a las diez de la mañana, la discusión de la escala de salarios, sobre la que los patronos prometieron llevar conclusiones definitivas.

Según nuestras noticias, sobre las bases complementarias llegóse a una transacción, que será sometida a la consideración de una asamblea general del Ramo, para que recaiga acuerdo en firme.

Como se ve, el conflicto de los metalúrgicos entra en una fase delicadísima. Los patronos no mantienen la posición de intransigencia de las reuniones anteriores. Tal vez haya contribuido la sustitución de algunos de los delegados patronales, sobre los que indicábamos ayer actuaban obediendo más a maniobras políticas que al deseo de encontrar una fórmula de arreglo al conflicto actual.

Esperamos, pues, para expresar un criterio definitivo a que se halla celebrado la reunión de esta mañana. Pero advertimos a todos que la situación general exige la mayor serenidad.

NOTA DEL COMITE DE HUELGA

Conforme se había anunciado con antelación, en la tarde de ayer se celebró la reunión de las delegaciones obrera y patronal, discutiéndose con amplitud casi todas las bases.

Después la delegación obrera de gestionar con la mayor rapidez la solución del conflicto, propuso a la delegación patronal volverse a reunir por la noche, proposición que no fué aceptada por los patronos, alegando que tenían que reunirse para cambiar impresiones y que algunos miembros de la delegación habían tenido que marchar.

En vista de ello se acordó celebrar otra entrevista hoy, a las diez de la mañana, para terminar la discusión de las bases y por ambas partes, poder celebrar esta tarde una asamblea con sus respectivos representantes y dar cuenta del estado de las negociaciones, o sea, por parte de la delegación obrera, dar cuenta de lo que en definitiva concede la Patronal.

Tenemos que hacer resaltar que no es por culpa de la delegación obrera que las negociaciones se hayan prolongado o puedan prolongarse, pues en el ánimo de esta delegación estaba el terminarla cuanto antes, lo que se demuestra con la proposición que se hizo a la delegación patronal.

Hacemos esta aclaración para fijar la responsabilidad de cada cual en la tramitación de las gestiones que se están llevando a cabo.

C. N. T.

Nosotros acusamos

Visto de la primera página

bres. Pues bien; a la madrugada se presentó un teniente de la Guardia civil, con doce números, a la puerta del sótano y, abriéndola, llamó hijos de p... asesinos, cabrones, cobardes y otras lindezas a los que estaban detenidos, que eran unos descontentos, con ánimo de que a menos protesta, hacer fuego contra ellos, y decir que se amotinaron y tuvieron que disparar; pero, gracias a la serenidad de aquellos hombres, no pasó nada.

Otra de las actitudes de las autoridades ha sido la de pegar a los detenidos, sobre todo si se trataba de militantes de la C. N. T.

A los camaradas Juan Hidalgo y Francisco Galera, detenidos en Fuentes de Andalucía, los maltrataron bárbaramente, y al ser puestos en libertad, han sido fotografiados como elementos de comprobación.

Suponemos que hasta con lo dicho para darse cuenta de lo ocurrido.

...

Ahora es preciso que la organización toda tome cartas en el asunto. Lo primero es conseguir la libertad de los detenidos y la apertura de todos los Centros clausurados actualmente.

Y segundo, o sea paralelamente a esa acción, hay que pretender la solidaridad necesaria. La económica. En breve, el Comité hará un llamamiento, al que todas las organizaciones deben responder.

Por la Confederación Nacional del Trabajo.—El Comité.

El Caballero del Asm

DE AVIACION

Relinchos de mi motor

Vuelta sobre Madrid.

Abajo la Gran Vía, Avenida de Dato. Un vendedor ambulante, novato en la profesión a la que se ve obligado a recurrir por cerrárselle las puertas para ejercer la suya. Logra reunir un corro de oyentes... con ligereza explica el uso de su producto.

Pega cuanto ustedes deseen, caballeros... Cristal, loza, ambar, ambarina... Fácil su empleo. Fíjense bien... Todo lo arregia hasta matrimonios mal avenidos que ansian la ley del divorcio...

Una y otra vez. La boca seca se le resiste... Ya tiene buen número de curiosos interesados en la compra de la maravilla.

Por dos reales tres barritas.

Ha llegado el momento de reunir los céntimos para mal comer. Su barba descuidada y alfilo modestísimo indican bien para lo poco que alcanza el peculio...

Una voz autoritaria dispone:

Fuera. Largo de aquí... ¿Pero qué se ha creído usted? ¿Hasta en la Gran Vía!

El jefe de los guardias municipales no admite réplicas. El lúdido balbucea excusas que no hacen más que agravarle la situación. Llegan dos guardias.

Circulen...

Y en un momento este hombre ha perdido su comida y la de los suyos.

Por estética, un hombre condenado a no comer. Enfrente, los paredones quemados del convento de los Jesuitas no parecen obedecer las órdenes del Ayuntamiento. Al lado se hallan en construcción un edificio enorme que empolva la calle y a cuantos pasan.

¿Cree el señor Rico que le harían mucho caso los albañiles si les obligara a vestir "smoking"?

¿De cuándo es estético un tonel que se retrata tragando langostinos en un bar?

Un Ayuntamiento tan pagado de estética que priva a un hombre de ganar lo que él no sabe darle, lo menos que puede hacer es tener de alcalde en vez de don Pedro Rico, un lechuguino escurrido y ebello como un potro de los que Su Majestad usaba para jugar al polo en la Casa de Campo...